
ZANIN — I
Ontem (01), depois do anúncio de in-

dicação do advogado Cristiano Zanin
para o STF, foram muitas as manifesta-
ções de alegria pelo piracicabano que vai
para tão elevado cargo, a maior corte do
Poder Judiciário do Brasil. O professor
José Machado (PT), que foi prefeito por
dois mandatos em deputado federal, fi-
cou emocionado ao telefonar a este Ca-
piau para falar da sua satisfação.

ZANIN — II
Mesmo alguns representantes da direi-

ta piracicabana, que é normal porque o atu-
al governo ainda está no quinto mês, critica-
ram o presidente Lula (PT) pela indicação
do seu advogado em tempos difíceis, concor-
daram com o “orgulho de termos um piraci-
cabano no Supremo Tribunal Federal (STF)”.

NA MIRA – I
O deputado federal Arthur Lira (PP-

AL), presidente da Câmara dos Deputados,
entrou na mira da Polícia Federal. Na ma-
nhã de ontem, 1o, a Polícia Federal cum-
priu mandados de prisão e de busca e
apreensão em uma investigação sobre des-
vios em contratos para a compra de kits de
robótica com dinheiro do FNDE (Fundo
Nacional de Desenvolvimento da Educação).

NA MIRA – II
Conforme divulgado na imprensa,

as investigações tiveram origem a partir
de uma reportagem da Folha de S. Paulo,
publicada em abril do ano passado, so-
bre as aquisições em municípios de Ala-
goas, todas assinadas com uma mesma
empresa pertencente a aliados de Lira. A
PF investiga possíveis fraudes que podem
ter gerado prejuízo de R$ 8,1 milhões.

NA MIRA – III
O Capiau, idoso e cansado, está acom-

panhando com bastante cautela tudo o que
está acontecendo na Câmara dos Deputados.
Ora parece que o governo está perdendo, ora
parece que está ganhando. Mas, em linhas
gerais, o que parece – é só impressão deste
Capiau, é bom ressaltar – é que o Centrão está
com saudade do chamado Orçamento Secre-
to, o qual vigorou até o governo passado.

NA MIRA – IV
A impressão deste Capiau se baseia no

fato, simples, e notório, de que, parece – re-
gistro novamente – que as negociações do
governo simplesmente não estão surtindo
efeito para construir uma base na Câmara
dos Deputados. Parece, repito, só parece, que
os cargos (sobretudo, em primeiro escalão)
e emendas (o que faz parte da relação Legis-
lativo e Executivo) estão desvalorizadas.
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ENCONTRO
A deputada estadual Professora Be-

bel (PT) tem encontro com o Instituto Co-
nespi nesta sexta (02), e não ontem (01),
como saiu no título da matéria deste jor-
nal. No texto, indica hoje o momento em
que os sindicalistas de Piracicaba vão dis-
cutir sobre a conjuntura econômica e soci-
al do Brasil, de São Paulo e especialmente
de Piracicaba. A deputada Bebel foi lança-
da como pré-candidata a prefeita em 2024.

PP — I
A defesa do vereador Acácio Godoy

(PP) no projeto do Executivo para obter o
financiamento através do FINISA já seria
um prenúncio de que o prefeito Luciano Al-
meida (PP) iria para o seu partido?

PP — II
Outro edil que deverá corrigir seu ca-

minho é o vereador do Gilmar Rotta (PP),
pois vem, sistematicamente, tecendo críti-
cas à gestão do prefeito Luciano Almeida,
agora seu companheiro de partido, e votan-
do contra os projetos do Executivo. Gilmar
é experiente em política e sabe o que faz.

PP — III
Agora que o tabuleiro político come-

ça a se mostrar mais claramente, este ido-
so e cansado Capiau, nem tanto experien-
te, vê que está se formando uma ala mais
fortificada à direita, com Luciano Almei-
da (PP), Alex Madureira (PL) e Helinho
Zanata (PSC), ao centro-esquerda Barjas
Negri (PSDB) e à esquerda Professora
Bebel (PT). É natural isso, mas há muita
água pela frente para apagar o foto.

PP — IV
Com isso, a direita chega com muita

força para 2024, mas os três nomes devem
se compor, senão correm o risco de não che-
garam ao segundo turno. São todos experi-
entes os políticos que se enfrentarão as pró-
ximas eleições locais. E o vice-prefeito Ga-
briel Ferrato (PSB)? Perguntar não ofende.

Divulgação

Diante da inércia e falta de
sensibilidade do Banco Cen-
tral em reduzir os juros da taxa
Selic, hoje em estrondosos
13,75% ao ano, o que inviabi-
liza o crédito e financiamentos
pelas indústrias, impedindo a
retomada do crescimento eco-
nômico do país, o ministro
Geraldo Alckmin (PSB/SP), de
Desenvolvimento, Indústria e
Comércio, que também já go-
vernou o Estado de São Paulo
por quatro mandatos, anunciou
um plano para cortar tributos
federais (IPI e PIS/Cofins) so-
bre os automóveis com valor fi-
nal de até R$ 120 mil. A ideia é

tornar os automóveis mais
acessíveis para a classe mé-
dia e média-baixa e dar um fô-
lego à indústria automotiva bra-
sileira, e que, que com a redu-
ção desses impostos, o valor
final para compra possa ser
reduzido em até 10% para essa
classe de veículos. “A proposta
de estímulo é transitória, anti-
cíclica, porque a indústria está
com muita ociosidade”, disse
Alckmin. Em Piracicaba, quem
comemora é Mário Medeiros
Neto, presidente do PSB-Pira-
cicaba e presidente da Asso-
ciação Federal dos Oficiais de
Justiça do Brasil (Afojebra).

SOBRE CARROS

Marcelo Basso

Ontem (01), em Maringá, du-
rante a inauguração do prédio
da Sicredi Dexis, o presidente
Wellington Ferreira — que so-
nhou 38 anos e transformou
em realidade o edifício da Ave-
nida Paraná com a Carneiro
Leão — fez referências a José
Coral (na foto, ao centro, com
Fábio Weyre Carini, gerente fi-
nanceiro da Coplacana, à di-
reita, e o Gerente Regional da
Sicredi Dexis, Carlos Henrique
Cavalheiro), presidente do
HFC Saúde, pela liderança

histórica no cooperativismo
em Piracicaba e Região. Vári-
os empresários de Piracicaba
— como Luiz Carlos Longatto,
diretor do Grupo Bom Jesus e
conselheiro da Sicredi — esti-
veram na festa de inauguração
do prédio que se tornou um
cartão postal da cidade para-
naense. Em Piracicaba, a Si-
credi possui quatro agências,
e várias outras no Leste e
Centro Leste do Estado de
São Paulo, assim como no
Norte do Estado do Paraná.

HOMENAGEM A JOSÉ CORAL

As inscrições para cargo no
Hospital Regional de Piracicaba
(HRP) devem ser realizadas até
quarta (7), através do site da
Fascamp: www.fascamp.org.br.
O cargo em aberto é para Ins-
trumentador Cirúrgico, com
salário de R$ 2.555,46, consi-
derando a carga horária má-
xima de 36 horas semanais.

Presidente Lula indica ao STF
o piracicabano Cristiano Zanin
“Acho que ele se transformará em um grande ministro da Suprema Corte
do país”, afirmou o chefe do Executivo federal, ao falar da indicação

HRP
continua com
inscrições
abertas

Cristiano Zanin Martins é especialista em litígios estratégicos e decisivos,
empresariais ou criminais, nacionais e transnacionais
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O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva (PT) confirmou que indi-
cará o advogado Cristiano Zanin
para ocupar o cargo de ministro
do Supremo Tribunal Federal
(STF). Nascido em Piracicaba, ele
saiu da cidade para estudar na
Faculdade de Direito da PUC-SP.
“Acho que todo mundo esperava
que eu fosse indicar o Zanin. Não
só pelo papel na minha defesa, mas
simplesmente porque acho que o
Zanin se transformará em um
grande ministro da Suprema Cor-
te do país”, disse Lula em conversa
com a imprensa no Palácio Itama-
raty. “Conheço as qualidades como
advogado, como chefe de família e
conheço a formação do Zanin”,
acrescentou Lula. O advogado será
indicado pelo presidente para as-
sumir a cadeira que foi do minis-
tro Ricardo Lewandowski, aposen-
tado em abril deste ano. Zanin foi o
advogado responsável pela defesa
de Lula durante a Operação Lava
Jato, quando ganhou notoriedade.
Sua atuação resultou na anulação
das condenações de Lula pelo Su-
premo Tribunal Federal (STF).

DIREITOS HUMANOS —
Foi a partir de um processo enca-
beçado por Cristiano Zanin que a
Comissão de Direitos Humanos das
Nações Unidas reconheceu que a
prisão de Lula, em 2018, violou o
devido processo legal e que, por
isso, a proibição para ele participar
da eleição daquele ano violou os di-
reitos políticos do atual presidente.
Após a indicação, o advogado passa-
rá por sabatina na Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) do Senado.
Mais cedo, o presidente do Senado,
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), já ha-
via confirmado o nome de Zanin.

Segundo o senador, o presi-
dente da CCJ, Davi Alcolumbre
(União-AP), deve indicar um rela-
tor responsável por apresentar o
parecer sobre o indicado. Em se-
guida, será fixada uma data para
a sabatina de Zanin na CCJ e para
votação do parecer do relator. Apro-
vado na comissão, o tema será ime-
diatamente pautado no plenário do
Senado, segundo informou Pache-
co. Para conquistar a vaga no STF,
o Zanin precisa dos votos de 41
dos 81 senadores da República.

PERFIL — Cristiano Zanin
Martins é especialista em litígios
estratégicos e decisivos, empresa-
riais ou criminais, nacionais e
transnacionais. Junto de sua es-
posa, é sócio-fundador do escritó-
rio Zanin Martins Advogados e
cofundador do Instituto Lawfare,
que tem o objetivo de produzir con-
teúdo científico sobre o tema e a
análise de casos emblemáticos en-
volvendo o fenômeno. Lawfare se
caracteriza pelo uso indevido e o
abuso da lei para fins políticos e
militares. Ele é autor do livro La-
wfare: uma Introdução (2019). Ele
foi professor de direito civil e de
direito processual civil na Faculda-
de Autônoma de Direito (Fadisp).
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Essa coisa de estereótipos
A arrogância éA arrogância éA arrogância éA arrogância éA arrogância é
um espelho queum espelho queum espelho queum espelho queum espelho que
me incomodame incomodame incomodame incomodame incomoda

Brasileiro que é
brasileiro é da-
nado para bo-

tar apelidos. Não é?
Acho que essa tara
pela troça abusiva
meio que nasce de
outra tara também
bem brasileirinha: a
paixão pela preocupa-
ção desnecessária com
o estereótipo alheio.
Aliás, nesse sentido, às vezes acho
também que o povo do interior
supera o da capital na fixação pe-
las perversões linguísticas e no
botar reparo no "como é o do
outro". Apenas acho. Aliás, isso
pode ser um autopreconceito
pleonástico comigo mesmo (com
o perdão da brincadeira). No en-
tanto, que a cafonice da depre-
ciação verbal encontra na vida
interiorana os ecos de uma per-
cepção limitada sobre o existir
eu não tenho a menor dúvida.

Meu pai, que trabalhou al-
gum tempo em Tietê, dizia que
no antes a cidade era pródiga
em por apelidos - e nem mesmo
os "forasteiros" escapavam de-
les (fico aqui pensando a quem
a cidade de Tietê, lá pelos idos
da primeira metade do século
passado, classificava como fo-
rasteiro). A situação, como meu
pai contava, chegou a tanto que
um viajante - de passagem rá-
pida pela cidade - sempre que
se preparava para sair do hotel
em que estava, a fim de fazer

qualquer coisa na rua,
botava a cabeça para
fora do quarto (pela
janela) e espiava rapi-
damente se havia algu-
ma criatura na praça
capaz de lhe pregar um
apelido. Coitado. Como
escapar da língua ma-
ledicente da glosa mole
do povo? Não deu ou-
tra - o vai e vem na ja-

nela lhe rendeu o apelido de cuco.
Talvez a ideia de superiori-

dade, de soberba pura mesmo,
esteja na raiz genética dos apeli-
dos e da classificação das pesso-
as pelo estereótipo delas ou pelo
que delas supomos. Mais do que
isso, em tempos de patrulha do
politicamente correto a observa-
ção preconceituosa agora vem se
travestindo e se escondendo atrás
do bom e velho eufemismo. Eu que
o diga. Outro dia, numa consulta
a um neurologista, o "doutor", as-
sociando a dor que me acometia e
me vitimava pela enxaqueca ao
fato de ser eu uma pessoa gorda
me disse: "precisamos considerar
que o senhor não está na sua me-
lhor forma..." Adorei! Agora,
toda vez que me atrevo a subir
numa balança me tranquilizo e
digo a mim mesmo: "o senhor (só)
não está na sua melhor forma".
(O "só", nesse caso, é o politica-
mente correto que exerço comigo).

Num exame de ultrassom,
também há pouco, estando eu ves-
tindo aquele roupão tipo minissaia

Alê Bragion

de hospital - aqueles abertos nos
glúteos (eufemismo necessário
para evitar reclamações de alguns
leitores) - ouvi da médica que me
atendia a ameaça penetrante: "o
senhor sabe bem por que o senhor
está assim, não é?". Gelei. Fiquei
pensando se o "assim" por ela pro-
ferido se referia à minha obesida-
de, à minha dor ou a minha ridí-
cula figura posta de bruços numa
maca, vestindo uma camisola azul
aberta nos "glúteos". Depois des-
sa acolhida generosa por parte da
médica (a ironia também é uma
figura de linguagem das mais de-
liciosas) ela completou, menos ro-
mântica, colocando o ultrassom na
minha coluna: "que coisa" - e aí eu
não tive dúvidas e intui logo que
esse "coisa" era comigo mesmo.

Em Campinas, dia desses,
num sebo, eu estava abaixado
atrás de uma prateleira procuran-
do um livro quando ouvi alguém
dizer, do outro lado: "olha lá o
careca". Pior. Como não respondi,
o cara repetiu: "ô, careca. Não adi-
anta fingir, não. Tô te vendo".
Achei demais! Que cara bacana.
Depois, resolvi entrar no jogo, até
por que vi que ele não era lá muito
alto (não que eu atente para o es-
tereótipo dos outros, é claro). Me
levantei e olhei o cidadão de cima
para baixo e mandei de pronto:

"está procurando a Xuxa, baixi-
nho". O rapaz sorriu desconcer-
tado - certamente descobrindo
que eu não era o careca que ele
imaginava que fosse. Aí, para
descontrair, relaxei: "essa coisa
de estereótipo é meio chata, né?"
Acho que ele entendeu. E se foi.
Aliás, nunca mais o vi por ali.

Esta semana, soube que cha-
maram algumas pessoas a quem
conheço de maneira pouco elegan-
te - para não dizer grosseira, pou-
co profissional, desnecessária. Me
incomodei. Não que eu seja fiscal
de avaliação alheia - mas a arro-
gância é um espelho que me inco-
moda. Depois, entendi que talvez
não tenha havido maldade - e que
talvez o "avaliador' deva apenas
ter deixado vir à tona sua verda-
de interiorana velada (olha o es-
tereótipo aí de novo, perdão!). Em
todo caso, achei melhor não con-
tar aos meus conhecidos sobre o
que ouvi falar deles (sem eufemis-
mos, resolvi não fazer fofoca) para
evitar cizânias (eufemismos são
ou não são lindos?). Para dimi-
nuir minha implicância com a si-
tuação e não perder a poesia, me
coloquei no lugar deles e me lem-
brei do poeta Manoel de Barros.
Então, repeti baixinho para mim:
"por essa pequena sentença me
elogiaram de imbecil. Fiquei emo-
cionado. Sou fraco para elogios".

———
Alexandre Bragion é
cronista desta Tri-
buna deste 2017

Gregório José

Um dos erros
mais comuns
da maturidade

é a falta de amor pró-
prio. Isto mesmo! Mui-
tas pessoas crescem,
mas ainda sentem
aquele desejo de agra-
dar todos que estão em
sua volta de uma ma-
neira absurda. Outros depreendem
um sentimento de tentar fazer o
melhor e suprir as necessidades do
outro e esquece de que, nem tudo
que é bajulado demais, merece nos-
sa atenção, carinho e respeito.

Aliás, devemos respeitar mais
os nossos sentimentos do que de-
votar demais a outra pessoa.

Vejam exemplos de pais que
"mimam" demais os filhos que es-
tes esquecem de crescer e serem
pessoas fortes e que sabem lidar
com os próprios sentimentos ou
sentem-se derrotados a cada ne-
gativa que surge à sua frente.

Teimamos em nutrir em re-
lação às pessoas erradas mais
por medo de machucar e ma-
goar o outro e vamos nos des-
valorizando como seres huma-
nos. E, muitas vezes, este rela-
cionamento está fadado ao in-
sucesso ou mesmo às perdas in-
descritíveis e que, na atualida-
de, descamba cada vez mais
para ataques irracionais, mui-
tos deles terminando na morte
de um dos parceiros. Isso quan-
do nos pautamos pelos casos
amorosos. Cada vez mais somos
surpreendidos com feminicídi-
os em todas as classes sociais.

Temos que saber a
hora certa de nos reti-
rarmos dos relaciona-
mentos amorosos, de
negócios (se somos hu-
milhados no trabalho
ou por colegas), se po-
demos superar  ou
apenas vivermos em
paz, longe daquele
ambiente! Precisamos
ter muita sabedoria e

confiança em nós mesmos.

No entanto, temos o gatilho
do amor, da paixão, da submis-
são. Precisamos tentar não que-
rer agradar sempre as pessoas
que nos rodeiam, muitas não
merecem nossa atenção total,
outras devem sentir nossa falta.

É bom lembra-se que é im-
possível  agradar de forma
unânime, afinal cada ser pos-
sui as próprias expectativas,
uma vez que muito daquilo que
oferecemos não corresponde às
expectativas de várias pessoas.
Liberte-se da necessidade de
ser querido por todos e de que-
rer conseguir isso, você terá
que vestir várias máscaras por
dia. Não se afaste da sua es-
sência, suas verdades, daqui-
lo que alimenta o seu coração.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Liberte-se daLiberte-se daLiberte-se daLiberte-se daLiberte-se da
necessidade denecessidade denecessidade denecessidade denecessidade de
ser querido porser querido porser querido porser querido porser querido por
todos e de querertodos e de querertodos e de querertodos e de querertodos e de querer
conseguir issoconseguir issoconseguir issoconseguir issoconseguir isso

Não tente agradar
todas as pessoas

Professora Bebel

Na Comissão de
Educação e Cul-
tura da Assem-

bleia Legislativa, pro-
movemos neste último
dia 30 de maio, um de-
bate sobre os Impactos
da Redução de Verbas
na Educação Pública
Estadual, com a pre-
sença de Thiago Soares, técnico do
Departamento Intersindical de Es-
tatística e Estados Socioeconômicos
(DIEESE), que expôs uma série de
dados a respeito do assunto.

Esse debate é extremamente
necessário, tendo em vista a anun-
ciada intenção do governador Tar-
císio de Freitas de flexibilizar o
percentual mínimo do Orçamento
Estadual destinado à Educação, de
30% para 25%, ficando a diferença
de 5% sujeita à decisão do governo
e da Assembleia Legislativa quanto
à sua destinação, entre as áreas da
saúde e da educação, o que irá
gerar insegurança orçamentária
e permanente disputa por verbas
entre esses setores, além de re-
forçar o poder discricionário do
Governo do Estado em relação à
destinação das verbas públicas.

O argumento central utili-
zado por Tarcísio de Freitas para
essa alteração seria a queda da
natalidade e, supostamente, me-
nor necessidade de gastos com
educação, enquanto, para ele,  a
maior expectativa de vida da po-
pulação significaria mais gastos
com saúde. Trata-se de um ar-
gumento, no mínimo, falacioso.
Podemos perguntar, baseados
no mesmo argumento de queda
na taxa de natalidade, se não es-
taria havendo menos necessi-
dade de internações e gastos
com partos, exames e medicamen-
tos para mulheres e crianças.

A educação no Brasil e no Es-
tado de São Paulo ainda possui
enorme necessidade de investi-
mentos, tendo em vista os nossos
déficits educacionais. Temos mui-
to a caminhar para oferecer a nos-
sas crianças e jovens ensino de
qualidade compatível com a pers-
pectiva de construção de uma na-
ção desenvolvida e soberana.

Se é verdade que nas últimas
décadas ampliaram-se as redes de
creches e pré-escolas, não é menos
verdade que ainda estamos longe
da universalização do atendimen-
to no ensino infantil, etapa impor-
tantíssima da educação básica,
onde a criança adquire os funda-
mentos essenciais para todo o seu
processo de aprendizagem. Embo-
ra a obrigação constitucional quan-
to à educação infantil caiba aos
municípios, o Estado não pode e
não deve se omitir nessa questão.

Aliás, as tarefas fundamen-
tais para a melhoria da educação
pública no Estado de São Paulo
estão previstas nas 21 metas e 258
estratégias contidas no Plano Es-
tadual de Educação (Lei 16.279/
2016). Em seu artigo 6º, o P.E.E.
estabelece que "O Estado de São
Paulo atuará em regime de cola-
boração com a União e os Municí-

pios, visando ao alcan-
ce das metas e à imple-
mentação das estratégi-
as estabelecidas no
PEE". Ao mesmo tempo,
a meta 1 do Plano deter-
mina "Universalizar, até
2016, a educação infan-
til na pré-escola para as
crianças de 4 (quatro) a
5 (cinco) anos de idade
e ampliar a oferta de

educação infantil em creches, de
forma a atender, no mínimo, 50%
(cinquenta por cento) das crianças
de até 3 (três) anos até 2023".

Lamentavelmente, o Plano Es-
tadual de Educação, aprovado por
unanimidade na Assembleia Legis-
lativa, não vem sendo considerado
para a execução de políticas na área
da educação. Como lei, deveria ser
integralmente executado e sua exe-
cução significa mais investimento
no futuro do estado de São Paulo e
do país e não corte de verbas.

A necessidade de investimen-
to em educação não diminuiu. Se
tomarmos o ensino médio, vere-
mos que existe uma queda de 14%
no número de matriculas de 2016
a 2021, de acordo com os dados
apresentados pelo DIEESE. Essa
queda se explica por fatores como
a desistência dos estudos de jovens
que precisam trabalhar para aju-
dar na renda familiar, mas tam-
bém pela inadequação do projeto
político-pedagógico às necessida-
des dos estudantes. Tanto o cha-
mado "novo" ensino médio,
quanto o Programa de Ensino
Integral (PEI) são excludentes e,
por isso, lutamos pela sua revo-
gação. Recentemente, também os
efeitos da pandemia de Covid 19.

O fato é que o Governo do
Estado vem contabilizando
como verbas para a educação
recursos que utiliza para paga-
mento de aposentadorias, o que
é ilegal. Sem esse uso irregular
(o qual, por acordo entre o go-
verno estadual e o Tribunal de
Contas do Estado, só poderá
ocorrer até 2024), o Estado
vem gastando com educação
menos do que o mínimo de 25%
determinado pela Constitucio-
nal Federal, sendo que a Cons-
tituição Estadual estabelece esse
percentual mínimo em 30%.

Esta natureza do debate e da
mobilização social que precisa-
mos fazer para que o governador
Tarcísio de Freitas não consiga re-
duzir as verbas para a educação e
para que não venhamos a as-
sistir à uma queda de braço to-
talmente sem sentido no âmbi-
to da Administração Pública.

Saúde e Educação são po-
líticas públicas fundamentais
e precisam andar juntas.

———
Professora Bebel é de-
putada estadual pelo
PT e segunda presi-
denta da APEOESP

Não à redução de verbas
para a Educação

Regiões metropolitanas no orçamento do Estado
Luiz Claudio

Marcolino

Embora uma série
de característi-
cas respalde o

conceito de Região Me-
tropolitana, se pergun-
tarmos inadvertida-
mente a que se refere
esse tipo de agrupa-
mento regional, certa-
mente as respostas
imediatas remeterão às ideias de
grande concentração populacio-
nal, dinamismo e, porque não di-
zer, a velha "muvuca", tudo en-
tre municípios próximos. Mas
muitos outros aspectos, a exem-
plo de afinidades sociais, cultu-
rais e econômicas, além da mobi-
lidade, estão envolvidos.

Do ponto de vista da ges-
tão, vem conquistando confian-
ça um novo modelo em que as
funções públicas de interesse
comum ganham eficiência quan-
do aplicadas em escala maior,
integrando planejamento, orga-
nização e execução. Não menos
importante é a oportunidade de
tomar proveito da mesma escala
ampliada para desenvolvimento
econômico, através da organiza-
ção de arranjos produtivos por
afinidades entre os integrantes.

Assim, nos últimos anos o
Governo do Estado de São Paulo
tratou de acelerar a demarcação
de agrupamentos regionais sob a
forma de Regiões Metropolitanas.

Já contamos com nove
delas pelo nosso mapa:
São Paulo, Baixada San-
tista, Campinas, Vale do
Paraíba e Litoral Norte,
Sorocaba, Ribeirão Pre-
to, São José do Rio Pre-
to, Piracicaba e Jundi-
aí, sendo as três últimas
bem recentes, de 2021.

Para expressar a
r e l e v â n c i a  d e  t a i s
áreas basta verificar

que os 236 municípios agora
metropolitanos abrigam 80%
da população paulista.

Em exame detalhado das ca-
racterísticas de cada Região, se
retomarmos os conceitos básicos
esperados, sobretudo de concen-
tração populacional e mobilida-
de, algumas demarcações se
mostram desafiadoras. Daí vem
a necessidade de fazer valer os re-
sultados esperados, o que a sim-
ples demarcação nada resolve.

É preciso assegurar que os
novos agrupamentos tenham
regulamentadas suas Leis de
criação, que as Agências Metro-
politanas funcionem, que os
Fundos de tenham recursos,
que a integração populacional
seja estimulada pelo transporte
metropolitano subsidiado, bem
como que algum nível de auto-
nomia gestora se instale para
justificar a tal escala para fun-
ções públicas de interesse co-
mum, como saúde e habitação.
Caso contrário, as demarcações

Os 236Os 236Os 236Os 236Os 236
municípios agoramunicípios agoramunicípios agoramunicípios agoramunicípios agora
metropolitanosmetropolitanosmetropolitanosmetropolitanosmetropolitanos
abrigam 80%abrigam 80%abrigam 80%abrigam 80%abrigam 80%
da populaçãoda populaçãoda populaçãoda populaçãoda população
paulistapaulistapaulistapaulistapaulista

não passarão do mero simbolis-
mo e cairão em descrédito.

Ninguém tem dúvida de que
não é barato colocar tudo isso para
funcionar, mas é muito mais caro
não fazer, já que tudo o que o Po-
der Público planeja, executa, mas
não entrega  resultados esperados
configura desperdício de recursos.

Portanto, como qualquer ten-
tativa de busca de recursos públi-
cos passa necessariamente pelo Or-
çamento Anual, nosso mandato na
Assembleia Legislativa já tratou de
apresentar emenda ao Projeto da
LDO (Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias) para determinar que qualquer
recurso destinado às Regiões Me-
tropolitanas seja discriminado na
mensagem do Governador que en-
caminha o Projeto de Lei, e não
apenas fique discretamente acomo-
dado entre o calhamaço que supe-
ra a casa da milhar de páginas. O
propósito é estimular a transparên-
cia, promover o debate para escla-
recer as intenções do novo Executi-
vo no trato da questão e, principal-
mente, inibir que apenas quantias
insuficientes sejam propostas.

Enfim, por mais que o tema
dos agrupamentos regionais es-

teja aberto a muitas inovações
pela gestão, nossa convicção é a
de que se não servir para me-
lhorar a vida das pessoas não
tem valor. Isso porque a ausên-
cia de políticas públicas regio-
nais afeta a qualidade dos ser-
viços que já são integrados e
prestados à toda a população
entre as cidades de cada região.

Temos o transporte público
intermunicipal, a infraestrutura
de estradas, atendimento nos
hospitais e centros de especialida-
des que já contam com transfe-
rências de pacientes entre os mu-
nicípios, inclusive as relações e
ofertas de trabalho, porque é co-
mum a pessoa residir em uma ci-
dade e obter emprego em outra.

Por todos esses motivos, é
preciso a evolução dos investimen-
tos nos serviços públicos das cida-
des polo e das cidades satélites de
cada uma das nove Regiões Me-
tropolitanas, bem como ações de
proteção ao meio ambiente, de
ampliação da segurança, da cul-
tura e tudo que diz respeito à
vida das pessoas no seu bairro,
no seu local de trabalho, na sua
cidade e na região integrada.

———
Luiz Claudio Marcolino
(PT), economista, de-
putado estadual, coor-
denador da Frente Par-
lamentar pelo Desen-
volvimento das Regi-
ões Metropolitanas do
Estado de São Paulo

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Queimar ou side-
rar são expres-
sões usadas fre-

quentemente nos po-
lêmicos congressos
sobre tabagismo, nos
quais concluímos que
o ato de fumar, lite-
ralmente, sidera, ful-
mina, queima croni-
camente os tecidos vivos do pul-
mão e as substâncias químicas
presentes na fumaça tragada
intoxicam todo o organismo.

Existem no mundo mais de
um bilhão de fumantes, consu-
mindo seis trilhões de cigarros por
ano. No Brasil, existem 30 milhões
de fumantes, sendo o tabaco res-
ponsável por mais de 200 mil óbi-
tos por ano, somente no Brasil.

As mortes devido ao taba-
gismo são provocadas princi-
palmente por Bronquite Crôni-
ca, Enfisema Pulmonar, Câncer
de Pulmão e Infarto do Miocár-

dio; são doenças con-
sideradas tabaco-asso-
ciadas, podemos ainda
incluir nesta lista as
Infecções Respiratóri-
as, que são frequen-
tes nos fumantes.

Mas não só os fu-
mantes sofrem as con-
sequências do tabaco,
pois os não fumantes,
que estão expostos a
fumaça do tabaco,

chamados de fumantes passivos,
também são acometidos pelas do-
enças tabaco-associadas.

O tabaco é o maior multitó-
xico que o homem introduz no
seu organismo, além da nicotina
e monóxido de carbono, o fumo
contém mais de quatro mil
substâncias tóxicas, distribuídas
em quinze funções químicas.

O fumo é o principal causa-
dor de Doença Pulmonar Obs-
trutiva Crônica (DPOC), fazen-
do parte destas a Bronquite Crô-
nica e o Enfisema Pulmonar,
causando nestes doentes, tosse,

O pulmão queimado vivo
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falta de ar, expectoração, infec-
ções respiratórias recorrentes e
perda progressivamente rápida
da capacidade respiratória.

O Câncer de Pulmão, pouco
comum no século XIX, aumen-
tou sobretudo nos séculos XX e
XXI, devido ao tabagismo, sen-
do responsável por 90% das
mortes por Câncer de Pulmão, é
tão estreita a relação tabaco e
Câncer, que pode-se avaliar o
número de fumantes de um país,
analisando-se os coeficientes de
óbitos por Câncer de Pulmão.

O tabaco é um cancerígeno
completo por ser indutor (efeito
mutagênico) e promotor (efeito
proliferador de células), pois con-
tém mais de sessenta substâncias
Oncogênicas, sendo o Benzopire-
no e as Nitrosaminas, as mais im-
portantes substâncias provoca-
doras de Câncer de Pulmão.

Durante o ato de fumar, as
temperaturas do tabaco podem
chegar a mais de 800°C, ocorren-
do pirossíntese: formação de subs-
tâncias químicas durante a quei-
ma do tabaco, que tragados junto
com a fumaça em altas temperatu-

ras, ao atingirem as vias aéreas
inferiores, os brônquios e alvéo-
los, vão siderando, queimando os
tecidos vivos do pulmão.

Quanto ao mito dos cigar-
ros com filtro de Alcatrão, acon-
tece o seguinte: o filtro é poro-
so, fazendo com que a concen-
tração de Monóxido de Carbo-
no tragado seja maior em rela-
ção aos cigarros sem filtro, é
bom lembrar que o Monóxido de
Carbono (CO) é mais ávido pelo
oxigênio que a Hemoglobina do
sangue responsável pela oxige-
nação dos tecidos, sendo, por-
tanto uma substância altamen-
te tóxica para o organismo,
principalmente para o coração.

Finalizando, quanto à Nico-
tina, é a substância do tabaco
responsável pelo vício, pois cau-
sa dependência química e o or-
ganismo dos fumantes reclama
pela Nicotina praticamente a
cada hora, com sua falta ocorre-
rá a síndrome de abstinência: si-
nais e sintomas da ausência da
droga no organismo dependente.

A dependência química da
Nicotina, em determinados fu-
mantes, faz com que não consigam
deixar de fumar, por mais que
precisem e tenham "força de von-
tade" para deixar de fumar, nes-
ses casos é importante e neces-
sário o acompanhamento médi-
co, para orientação e medicação
específica contra o tabagismo.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico pneumologista
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REFORMA
MINISTERIAL
Foi uma quarta-feira (31/

maio) para Lula não esquecer.
Tensão pela manhã, tarde e noi-
te. Reuniões seguidas com lide-
ranças (legislativo), duas vezes
com Arthur Lira (Presidente da
Câmara dos Deputados) e teve
que receber Marina Silva, nada
satisfeita. Lira foi claro ao presi-
dente: "Os riscos são grandes".
Aconselhou Lula a uma reforma
ministerial, comtemplando com
cargos quem garante votos ao
governo no parlamento. Se para
aprovar o Arcabouço Fiscal foi

preciso liberar R$ 1,1 bi (emen-
das parlamentares), anteontem
(31), o governo federal precisou
mais uma vez do dinheiro para
conquistar votos e aprovar a MP
da Restruturação dos Ministé-
rio: R$ 1,7 bi (emendas). Sem
apoio ou base juntos aos deputa-
dos federais, Lula se vê obrigado
a mudar seu comportamento.

PONTO FINAL
Segunda, dia 5 de junho,

volta a cobrança do estaciona-
mento rotativo (parquímetro) com
o retorno da Zona Azul. O aplica-
tivo é uma ótima ferramenta.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 2 de junho de 2023 A3
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Prefeitura fecha 1º quadrimestre
com R$ 180 milhões em caixa
Dados foram apresentados durante audiência pública realizada
na Câmara Municipal de Piracicaba na tarde desta quarta (31)

Um trabalho sobre as biogra-
fias de mulheres ancestrais e con-
temporâneas que foram e são rele-
vantes para o contexto social, cul-
tural e artístico de Piracicaba é um
dos legados simbólicos que o pro-
jeto “Mulheres em Ação: Mátria
Amada Brasil” compartilha so-
bre parte da história da cidade,
pela perspectiva das subjetivida-
des femininas. O trabalho de
pesquisa e escrita foi realizado
pela jornalista e historiadora
Beatriz Vicentini e o conteúdo do
portfólio pode ser acessado pelo
site: matriaamadabrasil.com.br . O
resultado do trabalho será cele-
brado sábado (03), às 15h, quan-
do o portfólio online “Mulheres
na Cultura Piracicabana” será
lançado no Largo dos Pescado-
res, em um evento que reúne
muita música, com diversos sho-
ws e discotecagem. A ação é gra-
tuita e aberta para todas pessoas.

O portfólio e seu evento de lan-
çamento simbolizam a finalização
do projeto “Mulheres em Ação:
Mátria Amada Brasil”, que foi
contemplado pelo Edital Proac
n°38/2022 e é realizado por Nata-
lia Puke, Laura Vidotto, Vanessa
Piazza e Thelicia Canabarra. Com
o objetivo de destacar a presença
das mulheres na cultura e nas ar-
tes na cidade de Piracicaba, o pro-
jeto dialogou com o provérbio afri-
cano “Sankofa”, que significa
manter a cabeça voltada à ances-
tralidade, às raízes, em busca de
realizar o potencial para avançar,
ao escolher trazer as histórias de
mulheres contemporâneas e tam-
bém ancestrais, tanto nas grafita-
gens realizadas no Centro Comu-
nitário do Novo Horizonte e no
Estúdio Aragem quanto no con-
teúdo do portfólio.   Segundo as
proponentes da iniciativa, “a es-
colha por mulheres ancestrais e
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Sábado, Mátria Amada Brasil
lança biografias de mulheres

contemporâneas traz a perspecti-
va da luta histórica que as mulhe-
res enfrentam para ter seus direi-
tos reconhecidos e assegurados”.

Para dar o tom a esse momen-
to de celebração, a DJ Carol Cavas-
sani ambienta o espaço que recebe
também a apresentação do Trio de
Choro composto pelas instrumen-
tistas Rafaela Mafaldo, Beatriz
Vanuchi e Luana Paula, que nos
faz recordar a importância de Chi-
quinha Gonzaga como a primeira
mulher maestrina brasileira; a pro-
gramação tem também a apresen-
tação “4 MP a fazer Rap”, que traz
a força e potência de quatro mu-
lheres fazendo rap, com Mayra
Kristina, Arilene Teodoro, Isabela
e Gabriele Camargo. Além do show
“beijos”, no qual Natalia Cabral
apresenta músicas que abordam
amor e desilusões amorosas inspi-
radas na tragicomédia da vida, mas
sempre com aquela dose de humor.
As canções de Natalia vêm de ins-
pirações de artistas mulheres, e
umas dessas grandes inspirações
é a Rita Lee, então, nesse show
Natalia apresenta além das suas
composições autorias, releituras
de canções da eterna Rita Lee.

De acordo com as idealiza-
doras do projeto, “o foco é dar
visibilidade ao trabalho das mu-
lheres, bem como incentivar a
autonomia, a autoconfiança e o
protagonismo, evidenciando a
qualidade do fazer artístico fe-
minino para além dos estereóti-
pos construídos pelo patriarca-
do”. O evento tem apoio da Pre-
feitura Municipal de Piracicaba,
por meio da Secretaria da Ação
Cultural (Semac) e da Secretaria
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
e também do Instituto Terra Ma-
ter. E o registro fotográfico do pro-
jeto é realizado pelo Coletivo Rec.
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Semuttran cria a
linha de ônibus 817

Com o intuito de atender os
moradores do condomínio Nova
Suíça, a Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) criou a linha
de transporte coletivo público 817 –
Condomínio Nova Suíça, que come-
ça a operar a partir de sábado (03).

De segunda a sexta-feira, a li-
nha 817 terá saídas do TSJ (Ter-
minal São Jorge) sentido bairro às
5h10, 5h35, 6h, 6h25, 6h50, 7h15,
7h40, 8h05, 8h30, 8h55, 9h20,
10h05, 12h, 12h40, 13h20, 14h,
14h40, 15h20, 16h, 16h25, 16h50,
17h15, 17h40, 18h05, 18h30,
18h55, 19h20, 20h, 20h40, 22h20,
22h45, 23h10, 23h35 e 00h. No
sentido oposto, saindo do bairro
sentido TSJ, as viagens ocorrem às
5h, 5h20, 5h45, 6h10, 6h35, 7h,
7h25, 7h50, 8h15, 8h40, 9h05,
9h30, 10h15, 12h10, 12h50, 13h30,
14h10, 14h50, 15h30, 16h10, 16h35,
17h, 17h25, 17h50, 18h15, 18h40,
19h05, 19h30, 20h10, 20h50,
22h30, 22h55, 23h20 e 23h45.

Aos sábados, a linha 817 –
Condomínio Nova Suíça sai do TSJ
sentido bairro às 5h10, 5h35, 6h,
6h25, 6h50, 7h15, 7h40, 8h05,
9h30, 9h55, 10h20, 10h45, 11h10,
11h35, 12h, 12h25, 13h05, 13h45,
14h25, 15h05, 15h45, 16h25, 17h05,
17h45, 18h25, 19h05, 20h55,
21h35, 22h15, 22h55, 23h30 e 00h.
As saídas do bairro sentido TSJ são
às 5h, 5h20, 5h45, 6h10, 6h35, 7h,
7h25, 7h50, 8h15, 9h40, 10h05,
10h30, 10h55, 11h20, 11h45, 12h10,

12h35, 13h15, 13h55, 14h35, 15h15,
15h55, 16h35, 17h15, 17h55, 18h35,
19h15, 21h05, 21h45 e 22h25.

Nos domingos, os horários de
saída do TSJ em direção ao bairro
são às 5h10, 5h35, 6h, 6h25, 6h50,
7h15, 7h40, 8h05, 9h55, 10h20,
11h, 11h40, 12h20, 13h, 14h20,
14h45, 15h10, 15h35, 16h, 16h25,
16h50, 17h15, 17h40, 18h05,
18h45, 19h25, 20h55, 21h35, 22h15,
22h55, 23h35 e 00h. E as saídas do
bairro sentido TSJ são às 5h, 5h20,
5h45, 6h10, 6h35, 7h, 7h25, 7h50,
8h15, 10h05, 10h30, 11h10, 11h50,
12h30, 13h50, 14h30, 14h55,
15h20, 15h45, 16h10, 16h35, 17h,
17h25, 17h50, 18h15, 18h55,
19h35, 21h05, 21h45 e 22h25.

O trajeto da linha 817 con-
templa a rua Conchas, a rotatória
da avenida Dr. Antonio Mendes
de Barrros Filho e a rodovia SP
147 – Samuel de Castro Neves.

LINHA 816 – A linha 816
– Nova Suíça, que passa pelo tra-
jeto da linha 817, de segunda a
sexta-feira tem as saídas do TSJ
às 10h35, 11h15, 21h10 e 21h40,
enquanto que as saídas do bair-
ro ocorrem às 10h45, 11h25,
21h20 e 21h50. Já aos sábados,
a linha tem saídas do TSJ às
8h30, 8h55, 19h40, 20h05 e
20h30 e saídas do bairro às 8h40,
9h05, 19h50, 20h15 e 20h40. Aos
domingos, às saídas do TSJ são
às 8h35, 9h, 9h15, 20h e 20h25 e
as saídas do bairro às 8h45,
9h10, 9h25, 20h10 e 20h35.

Muitos brasileiros aguardam
ansiosamente a chegada do mês de
junho. Isso porque é no sexto mês
do ano que acontecem as tradicio-
nais Festas Juninas. De Norte a Sul
do país, a celebração tem como
marca registrada comidas típicas
deliciosas. Então, prepara o cachor-
ro-quente e veste a roupa xadrez
que neste final de semana não fal-
tarão ofertas pra lá de boas na
Rede de Supermercados Pague
Menos. Vem aí, o Saldão Arraiá
Pague Menos, nos dias 2 e 3 de
junho, sexta-feira e sábado.  São
dois dias com muitas ofertas nas
33 lojas e no e-commerce da Rede.

Os famosos encontros juni-
nos acontecem no estilo que cada
um mais gosta, com cardápio far-
to e variado, pessoas queridas,
música, animação, traje a cará-
ter e muito mais. A expectativa
da Rede de Supermercados Pa-
gue Menos é proporcionar ótimas
condições e ofertas  aos Cientes,
garantindo assim excelentes pre-
ços para as comemorações das
tradicionais Festas Juninas.

Nos dias da promoção, os Cli-
entes que forem às lojas da Rede
poderão identificar os itens com os
melhores preços e as ofertas exclu-
sivas. Além das compras na loja fí-
sica, os consumidores também po-
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Pague Menos faz Saldão Arraiá, hoje e amanhã

Ana Maria Braga faz parte do marketing do Pague Menos

Divulgação

gos, comprando produtos de qua-
lidade com os melhores preços”,
afirma o gerente de Marketing e
Comunicação da Rede Supermer-
cados Pague Menos, Fabio Cecon.

SERVIÇO
O Saldão Arraiá Pague Me-
nos do Surmercados Pague
Menos acontece nos dias 2
e 3 de junho, sexta-feira e sá-
bado, nas 33 lojas e no e-
commerce. Serão vários pro-
dutos com descontos espe-
ciais durante o período da
ação.  O endereço e horário
de funcionamento de cada
uma das lojas físicas po-
dem ser  consul tados no
site https://www.superpague
menos.com.br/unidades/s .

derão realizar suas compras no site
superpaguemenos.com.br. “No
atual cenário, entendemos que
bons produtos com preços compe-

titivos é a dobradinha ideal para
nossos Clientes. Queremos que eles
possam aproveitar as festividades
juninas junto aos familiares e ami-

Sobre a Rede de Supermercados Pague Menos
Inaugurada em 1989, a

Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 30
maiores empresas super-
mercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associa-
ção Brasileira de Supermer-
cados (ABRAS). Atualmente,
possui 33 lojas em funciona-
mento nas cidades de Ameri-
cana, Araras, Artur Nogueira,

Boituva, Campinas, Hortolân-
dia, Indaiatuba, Itu, Limeira,
Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa
Bárbara d’Oeste, Salto, São
João da Boa Vista, São Pedro,
Sumaré, Tietê e Valinhos. A em-
presa possui um Complexo Ad-
ministrativo, Logístico e Entre-
posto de Carnes em Santa
Bárbara d’Oeste, com 200 mil

m². Com mais de 6.800 cola-
boradores, segue em cons-
tante expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada
aos produtos de qualidade e
aos preços imbatíveis, faz da
varejista sinônimo de quali-
dade, economia, comodida-
de, competência e variedade.
 Supermercados Pague Me-
nos “Faz Sua Vida Melhor”!

Resultado é obtido a partir da dedução dos passivos
financeiros, dos empenhos a liquidar e dos restos
a pagar do total disponível no caixa da prefeitura

A Prefeitura fechou o primei-
ro quadrimestre de 2023, ou seja,
o período que vai de janeiro a abril,
com uma disponibilidade financei-
ra líquida de mais de R$ 180,2 mi-
lhões. O resultado é obtido a partir
da dedução dos passivos financei-
ros, dos empenhos a liquidar e dos
restos a pagar do total disponível
no caixa da prefeitura, que é de
mais de R$ 834,8 milhões.

Deste total, R$ 36,3 milhões
são passivos financeiros, cerca de
R$ 600 milhões são empenhos a
serem liquidados e mais de R$ 18
milhões são restos a pagar.

Em relação aos R$ 180 mi-
lhões líquidos disponíveis, deste
total, mais de R$ 97 milhões são
do Tesouro Geral, R$ 17,2 milhões
do Tesouro Educação, e o restan-
te de fontes como transferências
estaduais e federais, operações de
crédito e recursos próprios.

Sobre a arrecadação total no
período, somados Prefeitura e
entes da administração indireta,
o montante foi de aproximada-
mente R$ 1,69 bilhão, o que repre-
senta 35,32% da previsão inicial
contida na LOA (Lei Orçamentária
Anual) para todo o ano de 2023,
que é de R$ 2.624.850 bilhões.

Já em relação às despesas rea-
lizadas no período, foram liquida-
dos cerca de R$ 621,1 milhões, o
que representa 23,66% do total pre-
visto para o exercício financeiro.

Os valores foram apresentados
pela secretária municipal de Finan-
ças, Telma Trimer de Oliveira Pe-
reira, em audiência pública volta-
da à demonstração e avaliação do
cumprimento das metas fiscais do
primeiro quadrimestre do exercí-
cio financeiro, realizada no plená-
rio da Câmara Municipal de Pira-
cicaba, na tarde desta quarta-feira
(31), conforme requerido pela Co-
missão de Finanças e Orçamento
da Casa para cumprir o que prevê
a Lei de Responsabilidade Fiscal, a
Constituição Federal e as demais
legislações atinentes ao tema.

Além da titular da Finan-
ças, também participaram da
audiência secretários de diver-
sas pastas, como Educação,
Saúde, Governo e Obras, além
dos vereadores André Bandei-
ra (PSDB), presidente da Comis-
são de Finanças e Orçamento e
quem conduziu o encontro, Gil-
mar Rotta (PP), relator da Co-
missão, e os parlamentares Jo-
sef Borges (Solidariedade),
Paulo Camolesi (PDT), Paulo
Nardino (PSDB), Silvia Mora-
les (PV), do mandato coletivo
A Cidade é Sua, Thiago Ribeiro

(PSC), Rai de Almeida (PT), Fabrí-
cio Polezi (Patriota) e Pedro Ka-
wai (PSDB), que está licenciado.

INVESTIMENTOS - Du-
rante sua exposição, Telma trou-
xe que, dos cerca de R$ 32,4 mi-
lhões previstos para investimos,
como em obras, por exemplo, ape-
nas R$ 8,7 milhões foram liqui-
dados até abril, ou seja, 77,51%
a menos do que o estimado.

Ela ainda informou que a
Prefeitura arrecadou cerca de
R$ 27 milhões com aplicações
financeiras, ou seja, em juros
de investimentos, o que repre-
senta um aumento de mais de
244% do inicialmente previsto
para o primeiro quadrimestre.

“Me chamou atenção esse au-
mento”, falou Paulo Camolesi, que
também perguntou, na sequência,
sobre projetos voltados a oficinas
culturais nas escolas do município.

“São todos os R$ 834 milhões
da disponibilidade financeira
que estão aplicados financeira-
mente, que estão rendendo os ju-
ros?”, questionou Gilmar Rotta.

“Se tivéssemos usado esses
valores das aplicações financei-
ras, poderíamos até mesmo
abrir mão de alguns emprésti-
mos, como a prefeitura tem fei-
to. Por que esperar vir dinheiro
de fora se temos recursos para
investir?”, questionou Pedro
Kawai, que fez suas indagações
a partir da galeria do plenário.

De forma semelhante, Rai de
Almeida ponderou: “a prefeitura
não é uma instituição para fazer a
aplicação financeira de recursos,
mas sim para executar os valores
disponíveis em políticas públicas”.

André Bandeira também
questionou se os investimentos da
prefeitura estão todos condicio-
nados à obtenção de financia-
mentos externos, e pediu detalhes
sobre os projetos a serem desen-
volvidos pelo Executivo a partir
dos valores da disponibilidade fi-
nanceira já empenhados. ‘O que
está dentro desses R$ 600 mi-
lhões empenhados?”, perguntou.

Segundo a secretária, a ar-
recadação nem sempre acompa-
nha em tempo real a execução
dos projetos, já que há fases de
planejamento, estudos e licitação
que antecedem a efetivação de
qualquer contrato. Assim, todos
os recursos do município ficam
aplicados, rendendo juros, até
serem utilizados, explicou a titu-
lar da pasta que, ainda, destacou
que a inflação do ano anterior
também refletiu no aumento da
taxa sobre as quantias recebidas.

Ainda de acordo com ela, a
necessidade de tomada de emprés-
timos pela prefeitura, como por
exemplo a proposta pelo projeto de
lei 52/2023, recentemente aprova-
do pela Câmara, se faz necessária
para a consecução de grandes
projetos, como obras de recapea-
mento asfáltico, por exemplo:

“O que temos de superávit do
ano passado não seria suficiente
para atender os três lotes do re-
capeamento, em todas as regiões
da cidade. E há também outros
projetos, como a modernização
da iluminação, que reduz as des-
pesas a longo prazo, e vários ou-
tros. Vamos precisar das opera-
ções de crédito. Jamais faríamos
isso sem necessidade”, pontuou.

Valores livres ou empenha-
dos? Outro questionamento levan-
tado pelos vereadores foi em rela-
ção à efetiva disponibilidade dos
cerca de R$ 180 milhões em caixa,
ou seja, se a soma em questão es-
taria já empenhada em algum pro-
jeto ou, de forma contrária, de-
simpedida para ser utilizada.

“Estes valores estão livres para
serem alocados em outros proje-
tos?”, questionou Paulo Nardino.

“Temos um valor considerá-
vel para as oficinas de movimen-
tação cultural e praticamente
nada foi feito nesse programa”,
falou a vereadora Silvia Morales.

Segundo a secretária de Fi-
nanças, apesar de não estarem
empenhados, os valores em
questão estão reservados para
a execução de projetos futuros.
Ainda de acordo com ela, tam-
bém deve ser observada a ori-
gem dessas verbas, por fonte,
quando de sua aplicação, de

forma a garantir, por exemplo,
que recursos originários de fun-
dos da educação sejam nela apli-
cados, como prevê a legislação.

Josef Borges (Solidariedade)
classificou o orçamento municipal
como “muito bem planejado”, e ci-
tou diversos projetos que devem ser
realizados com os recursos obtidos
via financiamento, como obras de
recapeamento, iluminação pública
e desassoreamento de leitos d’água.

De forma semelhante, Fabrí-
cio Polezi disse: “a todo momen-
to, a todo instante, busca-se co-
locar a gestão em saia justa”, e
defendeu que o Executivo ape-
nas segue o planejamento apro-
vado nas leis orçamentárias.

André Bandeira, antes do
término da audiência, requereu
verbalmente aos secretários pre-
sentes que encaminhem à Comis-
são de Finanças e Orçamento da
Casa um detalhamento dos em-
penhos da prefeitura, bem como
informações sobre quais projetos
aprovados nas plenárias do Or-
çamento Participativo de 2021 e
2022 já foram executados.

O vereador, por fim, ainda
solicitou que seja enviada à Casa
um detalhamentos dos valores
municipais a serem aplicados na
Educação, tanto relativos ao exer-
cício financeiro corrente quanto
em relação às verbas não aplica-
das no período da pandemia.

A audiência completa de
demonstração e avaliação do
cumprimento das metas fiscais
do primeiro quadrimestre de
2023 foi transmitida, ao vivo,
pela TV Câmara e pelas redes
sociais do Legislativo, e pode ser
revista no início desta matéria.

Guilherme Leite
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Prefeitura vai reformar
espaço para sede própria
do Banco de Alimentos
Local escolhido é o prédio que abrigava o antigo depósito do Patrimônio,
localizado na avenida Dr. Paulo de Moraes, 2.073, bairro Paulista

A Prefeitura de Piracicaba
abriu licitação para contratação de
empresa que fará a reforma do es-
paço que vai abrigar a Central de
Projetos e o Banco de Alimentos,
serviços do Fundo Social de Soli-
dariedade de Piracicaba (Fussp). O
local escolhido é o prédio que abri-
gava o antigo depósito do Patrimô-
nio, localizado na avenida Dr. Paulo
de Moraes, 2.073, bairro Paulista.

De acordo com o edital, as
obras incluem reforma dos pisos,
revestimentos, forro, divisórias,
portas, janelas, instalações hidráu-
licas e elétricas e pintura interna e
externa. O investimento previsto é
de R$ 617 mil, sendo R$ 300 mil
por meio de emenda parlamentar
do deputado Alex de Madureira.

As empresas interessadas de-
vem apresentar as propostas até
as 13h30 de 28/06; o edital com-
pleto (concorrência 17/23)pode ser
acessado no botão Licitações, no

portal da Prefeitura: http://
www.piracicaba.sp.gov.br/. O cri-
tério de julgamento da proposta é
por menor preço global e o prazo
contratual é de 180 dias, contados
da data de emissão da Ordem de
Serviço, podendo ser prorrogado.

BENEFÍCIOS – A escolha
do novo local foi pensando na fa-
cilidade de acesso, com vias no
entorno de grande circulação de
transporte público, bom espaço fí-
sico e a economia com aluguel
para os cofres públicos. O projeto
proporciona praticidade, segu-
rança e higiene que os serviços
prestados pelo Banco de Alimen-
tos precisam, como iluminação,
ventilação e armazenamento ade-
quados de alimentos, já que o lo-
cal precisa atender aos critérios
sanitários para a entrega das ces-
tas, alimentos perecíveis e ou-
tros itens de necessidade básica,
além de ampliar o atendimento.

Justino Lucente

Obras incluem reforma dos piso, revestimentos, forro,
divisórias, portas, janelas, instalações hidráulicas
e elétricas e pintura interna e externa
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Moção destaca os 30 anos
de empresa agropecuária

Os mais de 30 anos de atua-
ção da Agropecuária do Mané fo-
ram reconhecidos pela Câmara
Municipal de Piracicaba por meio
da entrega, na tarde desta quinta-
feira, 1º, de uma moção de aplau-
sos ao seu fundador, Manuel Fer-
nando Munhoz Severi, o Mané, e a
seu filho Victorio Severi. A cerimô-
nia aconteceu na unidade da em-
presa localizada na avenida Pro-
fessor Alberto Vollet Sachs.

De autoria da vereadora
Alessandra Bellucci (Republica-
nos), a moção 97/2022 ressalta
em seu texto não apenas o cresci-
mento da empresa, desde sua
fundação, em 1991 - e que hoje
possui 6 lojas espalhadas em di-
versos pontos da cidade, que ofer-
tam tanto produtos e serviços agro-
pecuários quanto para o segmento
pet -, mas também a sua colabora-
ção com projetos sociais e campa-
nhas voltadas ao fomento da ado-
ção de cães e gatos, posse respon-
sável, acesso a insumos veterinári-
os e doação de ração e alimentos.

“Estou aqui representando to-
das as pessoas que amam os ani-
mais, os protetores e os apaixona-
dos pelos pets. Essa moção é pouco
perto do tanto que o Mané, com
todas as suas unidades e funcio-
nários, ajuda a causa animal. Essa
moção é muito pouco perto do que
eles representam para a cidade, e
estendo minhas palavras para fa-
lar em nome de todos os protetores
e apaixonados. Eles merecem”, fa-
lou a vereadora após a entrega da
moção e do quadro a ela alusivo.

“Gostaria de agradecer por

Guilherme Leite

Agropecuária do Mané recebeu moção de aplausos da Câmara

essa moção e por esses 32 anos que
a Agropecuária do Mané está pre-
sente em Piracicaba. A ajuda aos
animais, isso já faz parte do espíri-
to da empresa. Agradeço também
a todos os nossos colabores pois,
sozinhos, não fazemos nada. Nós
temos mais de 80 colaboradores e,
todos eles, possuem o mesmo intui-
to, de atender bem, amparar e aju-
dar os animais e as entidades que
precisam”, disse Manuel Severi.

As ações voltadas à causa ani-
mal também foram destacadas por
Victorio, que pontuou que “as nos-
sas ações estão mais fortes do que
nunca, mas sempre estiveram en-
raizadas e fizeram parte do DNA
da empresa. Acho que muito do
nosso resultado é por causa do
amor e do carinho, e isso é visto
por todas as pessoas que se relacio-
nam conosco”, acrescentou.

Entre as ações ressaltadas
pelos homenageados e pela vere-
adora está a realização, em par-
ceria com entidades e protetores
independentes, de feiras sema-
nais de adoção em todas as seis
unidades do grupo que, só no
mês de maio, de acordo com Vic-
torio, resultaram na adoção de
75 animais, entre cães e gatos.

“O mais legal de isso tudo é
que eles também colaboram com
a formação de tutores responsá-
veis, que recebem orientação ve-
terinária sobre como cuidar dos
animais, sobre vermifugação e
sobre vacinas. Por isso conside-
ramos tão importante apoiar es-
sas ações e manter essa parceria”,
concluiu Alessandra Bellucci.

A Quadra Poliesportiva do
Bosques do Lenheiro recebeu quar-
ta-feira, 31, edição do CineSolar, o
primeiro cinema itinerante movi-
do a energia solar do Brasil, viabi-
lizado pelo ProAC (Programa de
Ação Cultural), com patrocínio da
CPFL Energia e apoio do Instituto
CPFL e da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural) e Misp
(Museu da Imagem e Som de Pira-
cicaba). A  atividade levou 164 pes-
soas nas duas sessões de cinema
realizadas gratuitamente. O furgão
do CineSolar, um veículo adapta-
do com as placas fotovoltaicas no
teto e que carrega toda a estrutura
do cinema, estacionou no local de
uso comunitário no Bosques.

Para as sessões, a primeira,
às 18h30, com diversos curtas-
metragens, e a outra, às 19h30,
com o filme Pluft, o Fantasminha,
foram distribuídas pipocas e o
público pode visitar o furgão, que
também é uma estação móvel de
ciências, arte, tecnologia, susten-
tabilidade e cultura de paz.

Emanuelli Vitória Gazzi Frei-
re, de 6 anos, foi uma das crian-
ças que compareceram à ativida-
de na quarta à noite. Ela conta
que esta foi a sua primeira vez em

um cinema. “Gostei da van e gos-
tei de ver o filme em uma telona”.

Thabata Monyque Carma de
Oliveira, de 7 anos, também ficou
contente em receber uma sessão de
cinema em seu bairro. “Volto para
casa bem feliz”, conta a garota.

O secretário de Governo e da
Semac, Carlos Beltrame, destaca
que esta é uma importante ação
de descentralização na promoção
de cultura em Piracicaba. “A se-
cretaria apoia eventos em diver-
sas partes da cidade, tanto na
área central como nos bairros.
Trabalhamos sempre para que
cada vez mais pessoas tenham
acesso ao cinema, música, teatro e
outras manifestações artísticas”.

“Viajando pelo Brasil presen-
ciei o quanto nosso território é di-
verso e, infelizmente, desigual. Há
uma escassez de equipamentos
culturais e de acesso às energias
renováveis. Por isso, o nosso pa-
pel sempre foi de atuar com en-
cantamento e alegria, por meio de
ações culturais e ambientais, na
sensibilização e conscientização das
pessoas, além de aproximá-las das
novas tecnologias e das produções
cinematográficas nacionais”,
diz Cynthia Alario, coordenado-
ra e idealizadora do CineSolar.
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CineSolar levou 164 pessoas em
sessões no Bosques do Lenheiro

Pedro Cerqueira/CineSolar

Crianças do Bosque dos Lenheiros assitem ao filme Pluf, o Fantasminha
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Sema realiza Tritura Pira, atendendo a pedido do Orçamento Participativo
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), promove na próxima segunda-
feira, 05/06, das 8h às 12h, o Dia
de Campo Tritura Pira, no Sítio
São João, no bairro Campestre.

A iniciativa visa apresentar
o novo triturador de galhos ad-
quirido pela Sema neste ano, após
ser solicitado no Orçamento Par-
ticipativo, com a função de trans-
formar os resíduos de podas de
árvores em cobertura de solo na
produção de alimentos de agri-
cultores familiares de Piracicaba.

Será realizada uma demons-
tração do triturador em ação e de-
pois serão formados grupos de tra-
balho entre os participantes para
definir o funcionamento do proje-
to-piloto Tritura Pira, de entrega e
recebimento dos resíduos de poda.

O agricultor Júlio Pupim,
proprietário do Sítio São João,
conta que a demanda da com-
pra do triturador f lorestal
para trator agrícola foi apre-

sentada por agricultores na ple-
nária do Orçamento Participa-
tivo de 2022, da região rural.

“O aproveitamento desse
material de poda traz consigo o
conceito da agricultura de baixo
carbono e da segurança alimen-
tar, o que deverá estimular ain-
da mais o plantio de espécies ar-
bóreas que renovam e fecham o
ciclo produtivo”, explica Pupim.

O equipamento poderá ser
acessado pelos agricultores por
meio do programa Patrulha Agrí-
cola, da Sema, que faz a locação
de máquinas e implementos agrí-
colas para uso em terrenos pro-
dutivos, por meio de pagamento
calculado por hora/máquina.

“Essa ação está alinhada
com o projeto que está sendo de-
senvolvido pela Sema de gestão
de resíduos sólidos na zona ru-
ral de Piracicaba, para promo-
ver mais ações em prol do trata-
mento correto desses resíduos.
Para isso, estamos com muitas
parcerias com instituições, agri-

Thais Passos/SEMA

Iniciativa transformará resíduos de podas de árvores em cobertura
de solo na produção de alimentos de agricultores familiares

cultores e universidades”, conta
a secretária de Agricultura e
Abastecimento, Nancy Thame.

Além da Sema e do Sítio São
João, a ação também é realizada
pela Cati (Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integrada) e o
Corredor Caipira, e tem parceria

com o USP Recicla, Casa do Hip
Hop de Piracicaba, PGR Engenha-
ria Sustentável, Movimento Tô
Aqui, Chácara Brasil, CSA Piraci-
caba e OCS Agroecológica Piraci-
caba A ação também faz parte do
Simapira (Semana Integrada do
Meio Ambiente de Piracicaba).
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Junho é o último mês para renovar CNHs vencidas em outubro de 2022
Condutores que tiveram a Car-

teira Nacional de Habilitação
(CNH) vencida originalmente em
outubro do ano passado e ainda
não renovaram o documento de-
vem regularizar a situação até o
dia 30 de junho de 2023. A nor-
ma, com a prorrogação excepcio-
nal dos prazos, foi estabelecida a
partir da publicação da Delibera-
ção 243 do Conselho Nacional de
Trânsito (Contran), de 09/11/21.

Vale lembrar que o crono-
grama de adiamento da reno-
vação contemplou as carteiras
de habilitação com vencimento
entre 1º. de março de 2020 e
31 de dezembro de 2022 (veja o
calendário abaixo), em função
da pandemia. Assim, os moto-
ristas que tiveram a CNH ven-
cida em outubro do ano passa-

do deverão renová-la até o fi-
nal do mês de junho deste ano.

VENCIDAS NESTE ANO
- Vale lembrar que, para os cida-
dãos que possuem o vencimento
da habilitação previsto para este
ano (desde janeiro de 2023), o
prazo para a renovação da CNH
é regular - ou seja, no intervalo
entre 30 dias de antecedência à
data e, no máximo, 30 dias após
o vencimento do documento.

É importante reforçar aos
motoristas que, em caso de fiscali-
zação de trânsito, não ter regulari-
zado o documento no prazo correto
é considerada uma infração gravís-
sima, com uma multa no valor de
R$ 293,47, além de sete pontos na
CNH, conforme determina o Códi-
go de Trânsito Brasileiro (CTB).

PASSO A PASSO - Para reno-

var a CNH, basta acessar os canais
digitais (www.detran.sp.gov.br,
www.poupatempo.sp.gov.br ou app
Poupatempo Digital). Após confir-
mar ou atualizar os dados, o moto-
rista agenda e realiza o exame mé-
dico na clínica indicada pelo siste-
ma. Para o condutor que vai reno-
var as carteiras de habilitação cate-
gorias A e B, selecione a data e hora
para exame médico com um profis-
sional credenciado pelo Detran.SP.
Nos casos de motoristas que exer-
cem atividade remunerada com o
veículo é necessário que façam
também avaliação psicológica.

Para as renovações das catego-
rias C, D ou E, o condutor deve agen-
dar e realizar o exame toxicológico
em um dos laboratórios credencia-
dos pela Secretaria Nacional de Trân-
sito (Senatran).  Após a coleta do

material para análise, o condutor
deve, em até 90 dias, agendar e rea-
lizar o exame médico com um profis-
sional credenciado pelo Detran-SP.

Com a aprovação nos exa-
mes, é necessário pagar a taxa de
emissão da CNH e aguardar ori-
entações via e-mail para acessar
a CNH Digital, que tem a mesma
validade do documento físico e
fica disponível no aplicativo Car-
teira Digital de Trânsito (CDT). O
código de segurança para acessar
a CNH digital também pode ser
consultado pelos canais eletrôni-
cos do Detran-SP e Poupatempo.

Para evitar deslocamentos
e proporcionar mais conforto e
comodidade, além da CNH di-
gital, o cidadão irá receber a
CNH física, pelos Correios, no
endereço de sua preferência.
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Saúde tem dois pontos de vacinação contra gripe e Covid no sábado, 32022
No sábado, 3, das 9h às 14h,

a Secretaria Municipal de Saúde
abre as unidades UBS Caxambu
e CRAB Piracicamirim para imu-
nização contra influenza/gripe,
voltada à população com mais de
seis meses de idade, e contra a
Covid-19, com a dose de reforço
bivalente para a população com

mais de 12 anos, e o reforço da Pfi-
zer pediátrica para crianças com
idade de 5 a 11 anos. No domingo,
4, equipe da imunização da Vigilân-
cia Epidemiológica aplicará vacina
contra a gripe/influenza no Clube
do Saudosista, das 13h30 às 17h.

Para receber a vacina contra
a Covid-19, o cidadão deve ter,

pelo menos, o esquema vacinal
primário completo (1° e 2° doses)
e um intervalo mínimo de quatro
meses da última dose recebida.

Na próxima semana, de 05 a
07/06, a vacinação segue nas 68
unidades de saúde da cidade: CRA-
Bs e UBSs, das 8h às 15h (exceto
CRAB Paulista), e PSFs, das 8h às

16h. A UBS Centro está com ho-
rário especial de atendimento
para imunizar a população das
17h às 19h30. A SMS reforça que
para se vacinar é necessário apre-
sentar documento de identifica-
ção com foto, CPF, comprovante
de vacinação com a última dose
(no caso da vacina da Covid-19).
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Equipe CCP/CLQ traz,
do Pará, ouro pra casa

EEEEENTREVISTNTREVISTNTREVISTNTREVISTNTREVISTAAAAA

Na Jovem Pan, Bebel fala do seu
compromisso com a educação
Deputada tem feito articulações com o governo Lula em prol da cidade

Fotos: Divulgação/CCP

CCP tem apoio através da Lei Pelé

Piracicaba faz sucesso em Belém do Pará

Os atletas da equipe CCP/CLQ,
representantes do Clube de Campo
de Piracicaba, brilharam no Cam-
peonato Brasileiro Interclubes de
Tênis de Campo - 2ª Etapa, realiza-
do na cidade de Belém, no Pará.
Com um desempenho impressio-
nante, os jovens tenistas mostra-
ram habilidade e determinação ao
longo da competição, conquistan-
do resultados significativos.

Enzo Gomes, na categoria 16M,
demonstrou sua técnica ao vencer
dois jogos de simples, mostrando
seu talento no saque e na precisão
dos golpes. Infelizmente, no ter-
ceiro jogo, Enzo encontrou um ad-
versário difícil e perdeu a partida.
Nas duplas, ao lado de Cayke Oli-
veira, Enzo começou bem, vencen-
do o primeiro jogo, mas não con-
seguiu manter o ritmo e acabou
perdendo no segundo confronto.

Cayke Oliveira, também na
categoria 16M, iniciou a competi-
ção como cabeça de chave na mo-
dalidade de simples. Mostrando
habilidades técnicas apuradas, ele
venceu o primeiro jogo, porém, en-
frentou dificuldades no segundo
jogo e não obteve a vitória. Nas
duplas, ao lado de Enzo Gomes,
Cayke conquistou a vitória no pri-
meiro confronto, mas não conse-
guiu repetir o feito no segundo jogo.

Já Miguel Carvalho e Pedro
Emirandetti, ambos na categoria
14M, foram destaque ao ganharem
três jogos de simples cada. Com um
desempenho consistente, eles de-
monstraram habilidades técnicas
e táticas bem desenvolvidas. Infe-
lizmente, no quarto jogo, ambos
encontraram adversários fortes e
perderam o confronto. Nas duplas,

o CCP levou a melhor. Miguel for-
mou parceria com João Pedro
Pinto, do Clube Paineiras de São
Paulo, enquanto Pedro fez dupla
com Heitor Gomes, do Aeroclube
do Rio Grande do Norte. Ambas
as duplas tiveram um desempe-
nho impressionante, chegando à
final da categoria 14M de Duplas.

A final da Categoria 14M de
Duplas foi marcada por uma
partida emocionante. A dupla
formada por Miguel Carvalho e
João Pedro mostrou entrosamen-
to e habilidade, conquistando
uma vitória por 6x4 e 6x1, sa-
grando-se campeões da categoria.
O desempenho exemplar da du-
pla demonstra o talento e a dedi-
cação desses jovens tenistas.

Pedro Emirandetti e Hei-
tor Gomes também tiveram
um desempenho notável ao
chegar à final da categoria,
conquistando o vice-campeona-
to, demonstrando habilidade e
garra ao longo da competição.

Os resultados obtidos pela
equipe CCP/CLQ são motivo de or-
gulho para o Clube de Campo de
Piracicaba. O investimento em trei-
namentos e a dedicação dos atle-
tas refletem-se nas conquistas al-
cançadas. Essa participação bem-
sucedida no Campeonato Brasilei-
ro Interclubes de Tênis de Campo
- 2ª Etapa certamente impulsio-
nará ainda mais a equipe CCP/CLQ
a buscar novos desafios e a conti-
nuar brilhando nas competições
futuras. Vale ressaltar que os atle-
tas do Tênis de Campo recebem
subvenção da Lei Pelé por meio
do convênio celebrado com o CBC
(Comitê Brasileiro de Clubes).

A deputada estadual Profes-
sora Bebel, que é pré-candidata a
prefeita de Piracicaba nas eleições
do próximo ano, pelo PT, ao parti-
cipar do programa “Jornal da Ma-
nhã”, da Rádio Jovem Pan News
de Piracicaba, na manhã desta de
quinta-feira, 01 de junho, destacou
a sua luta em defesa da educação
pública de qualidade. De acordo
com a parlamentar, que também
é segunda-presidenta da Apeo-
esp, a educação é uma “causa da
minha vida”, declarou, dizendo
que é preciso resolver o problema
do analfabetismo no país, assim
como falou do seu compromisso
com Piracicaba e da sua interlo-
cução com o governo do presiden-
te Lula, na atuação em prol da ci-
dade e da região, tanto na busca
de recursos federais como de pro-
gramas que possam melhorar a
qualidade de vida da população.

Em São Paulo, nesse momen-
to, a deputada Professora Bebel
destacou que será necessário um
grande enfrentamento ao governa-
dor Tarcísio de Freitas, que quer
reduzir de 30% para 25% o mon-
tante do orçamento estadual para
a educação. “Isso representará uma
redução de aproximadamente R$
9 bilhões em recursos para a edu-
cação e e que certamente impacta-
rá tanto o ensino fundamental,
médio, as escolas técnicas e as uni-
versidades estaduais”, declarou.

Questionada sobre os princi-
pais problemas de Piracicaba, Be-
bel apontou o déficit habitacional,
inclusive lembrando que acompa-
nhou duas desocupações de co-
munidades e, devido à ausência
do poder público municipal, teve
que viabilizar estrutura para abri-
gar as famílias desalojadas, as-

Divulgação

Bebel em entrevista à Joven Pan News quando falou da articulação que tem feito com o governo Lula

sim como  destacou a importân-
cia de defender e implementar
medidas de proteção do meio
ambiente, juntamente com a saú-
de e a educação pública, “áreas
que têm deixado muito a dese-
jar”. Na área da educação, mos-
trando que esse é um compromis-
so contínuo do seu partido, lem-
brou que Piracicaba, quando ad-
ministrada pelo então prefeito José
Machado, do seu partido, recebeu
pela primeira vez o prêmio da
Abrinq, de “cidade amiga da cri-
ança”, assim como destacou a ne-
cessidade de garantir a valoriza-
ção do funcionalismo público, res-
ponsáveis por garantir serviços de
excelência à população. Lembran-
do do trabalho do seu companhei-
ro de partido na Prefeitura, Bebel

destacou que foi na gestão do pre-
feito Machado que se criou o Con-
sórcio dos Rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí, responsável pelo
início do tratamento de esgoto
das cidades e recuperação dos
mananciais e das matas ciliares.

Como pré-candidata à prefei-
ta, Bebel disse que é preciso colo-
car Piracicaba na rota do desen-
volvimento, abrindo diálogo com
o empresariado, que gera empre-
gos. Fazer um amplo diálogo para
facilitar novos investimentos, tan-
to de quem já está instalado na
cidade, assim como atrair novos
empresários é considerado funda-
mental pela deputada Bebel, que
vê a necessidade de ter mão-de-
obra qualificada para atender as
necessidades do mercado, daí,

como disse, ser prioridade maio-
res investimentos em educação.

Na entrevista, ainda, a depu-
tada Bebel abordou o compromis-
so do governo Lula para com o Bra-
sil, São Paulo e também com a re-
gião, assim como falou iniciativa,
juntamente com outras forças po-
líticas progressistas da cidade,  para
que o governo federal encampe o
campus Taquaral, da Unimep, que
foi desativado, instalando ali uma
universidade federal. Além dis-
so, destacou o compromisso do
seu mandato em viabilizar recur-
sos para a região, tanto através
do seu mandato, assim como
através do governo federal, onde
tem liderado ações, com agendas
com ministros, já que a região não
conta com um deputado federal.

A nova sede da Sicredi Dexis,
recém-inaugurada em Maringá,
promete ser o novo ícone arquite-
tônico na cidade. O edifício com-
posto por duas torres divididas por
um átrio central, localizado na es-
quina das avenidas Paraná e Car-
neiro Leão, se destaca pela beleza e
pela tecnologia embarcada desde a
execução da obra até os níveis de
automação implementados.

A obra foi executada pela
Plaenge Industrial. O projeto ar-
quitetônico, assinado pelo arqui-
teto Edson Yabiku - maringaen-
se radicado em Londres, incor-
pora a visão internacional do
profissional ao apresentar ino-
vações de design e no uso de
materiais. Construída a partir
dos conceitos de green building,
a nova sede do Sicredi busca a con-
quista da certificação Leed Plati-
num concedida pela GBC (Green
Building Council), o mais alto grau
de sustentabilidade no mundo.

Executado em terreno de
4.174 m², o edifício tem aproxima-
damente 20 mil m² de área cons-
truída, distribuídos por dez pavi-
mentos, incluindo dois subsolos
para estacionamento e áreas técni-
cas. A nova sede do Sicredi con-
templa o conceito de gentileza ur-
bana ao se abrir para o entorno sem
muros nem áreas de bloqueio.

O edifício foi projetado para
ser um novo centro cultural em
Maringá, por isso, oferece auditó-
rio para 388 pessoas, entregue
com sonorização, iluminação cê-
nica e cortinas automatizadas.

Além da agência de relaciona-
mento, há ainda salão de beleza,
espaços coworking e um café para
uso da comunidade. Para o públi-
co interno, a nova sede terá um
estúdio, espaço do conhecimento,
refeitório com área gourmet e “es-
paço família” para os filhos dos
colaboradores. No subsolo, foram
instaladas vagas exclusivas para
veículos elétricos e carona solidá-
ria, bicicletários, área para patine-
tes elétricos e vestiários.

CONFORTO — Leonardo
Fabian, gerente regional da Plaen-
ge em Maringá, destaca inovações
no design e na escolha dos materi-

MMMMMARINGÁARINGÁARINGÁARINGÁARINGÁ/PR/PR/PR/PR/PR

Sede da Sicredi Dexis vira ponto turístico
 Marcelo Basso

O prédio inaugurado oficialmente ontem, depois de 38 anos
de sonhos, como explica o presidente Wellington Ferreira

ais que conferem à obra um cará-
ter inédito. A posição do imóvel,
com um bloco ao fundo que blo-
queia o sol poente, já traz impor-
tantes ganhos na manutenção da
temperatura interna mais amena.

Soma-se a esse conceito a uti-
lização de um sistema de fachada
ventilada com porcelanato no blo-
co oeste do prédio, e fachada uniti-
zada em vidro com brises em alu-
mínio composto e em concreto re-
forçado com fibras de vidro (GRC),
que amenizam a incidência solar.
A incorporação desta proposta da
arquitetura foi um desafio para a
execução, visto que há poucos for-
necedores do material no Brasil.
Por fim, a estrutura contempla
dois sistemas de captação fotovol-
taica, sendo um deles mais co-
mum, em placas fotovoltaicas, e
outro sistema produzido em vidro
com películas solares integradas.

“A obra apresenta um sistema
estrutural complexo, com pé direi-
to triplo, grandes vãos e um átrio
central generoso. Para a Plaenge,
foi uma oportunidade de desenvol-
ver expertise para o uso de novos

materiais e incorporar soluções
que existem em outros lugares do
mundo, mas são poucos difundi-
dos no Brasil”, exemplifica Fabian.

Ele lembra que, em linha com
as práticas ESG e a governança da
Plaenge e da Sicredi Dexis, foram
desenvolvidos fornecedores locais
e as empresas de Maringá e região
foram privilegiadas. Um dos for-
necedores locais, inclusive, desen-
volveu as portas em ACM, com
dobra especial sem saliências.

CERTIFICAÇÃO — Para al-
cançar o Leed Platinum, foram
adotadas soluções sustentáveis
desde o projeto até a execução da
obra. O controle de erosão e sedi-
mentação, por exemplo, é feito
pela lavagem de pneus dos veícu-
los que transitam pelo terreno
antes de voltar à rua e por contro-
les internos da construção, garan-
tindo que a execução da obra não
traga impactos para o entorno.

Além da tecnologia usada na
fachada, que garante baixo índice
de transmissão de calor, outra pro-
teção térmica será a área verde na
cobertura do prédio, com um siste-

ma executado com baixas espessu-
ras de substrato vegetal. O edifício
terá ainda sistemas de racionali-
zação do uso da água e instala-
ção elétrica e de ar-condicionado
dimensionados de forma a mini-
mizar o consumo de energia.

AUTOMAÇÃO — Modelo
de sustentabilidade e funcionali-
dade, o edifício foi projetado com
um completo sistema de automa-
ção, o Building Management Sys-
tem (BMS), desenhado para cen-
tralizar o monitoramento e con-
trole de sistemas de ar-condicio-
nado, energia, consumo de água,
concentração de CO2 nos ambi-
entes, dimerização de luminárias
e irrigação, entre outros.

No topo do prédio de seis
andares da nova sede da Sicre-
di Dexis, uma estação meteo-
rológica vai medir a incidência
de sol e chuva e, assim, contro-
lar automaticamente a abertu-
ra e fechamento das persianas.

Diante de tantas inovações, a
sede da Sicredi Dexis já é um novo
ícone de Maringá, enriquecendo o
patrimônio arquitetônico da região.
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Reunião técnica vai detalhar
Lei Paulo Gustavo à população

Antes da audiência pública
com a sociedade civil para discutir
a Lei Paulo Gustavo, cuja data será
definida em breve, a Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral), realizará uma reunião técnica
aberta à população no dia 14 de
junho, às 19h, no Armazém 14 do
Parque do Engenho Central.

No encontro, a comissão de
trabalho da secretaria vai detalhar
a lei e explicar como acontecem os
trabalhos internos deste grupo so-
bre a futura aplicação dos recur-
sos de incentivo à cultura no mu-
nicípio. O município vai receber,
por meio da lei, R$ 3,09 milhões
para ações nas áreas de audiovi-
sual, reforma de salas de cinema,
capacitação, formação e qualifica-
ção no audiovisual, entre outras.

Deste montante, R$ 1.637.238,24
será para apoio a produções audi-
ovisuais, R$ 374.381,25 para apoio
a salas de cinema, R$187.985,40
para capacitação, formação e
qualificação no audiovisual;
apoio a cineclubes e a festivais e
mostras, e R$ 890.985,55 para
apoio às demais áreas da cultu-
ra que não o audiovisual.

A reunião técnica, ressalta
Dayane Gabriele Bortoleto, chefe

do NAA (Núcleo de Apoio Admi-
nistrativo), será para esclareci-
mentos gerais e responder even-
tuais dúvidas sobre parágrafos e
incisos da Lei Complementar nº
195 de 08 de julho de 2022, co-
nhecida como Lei Paulo Gustavo.

“Este encontro vai dar trans-
parência à ação da Prefeitura com
a elaboração do plano de traba-
lho que norteará a aplicação da
Lei Paulo Gustavo em Piracica-
ba. O grupo da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural vai mos-
trar recortes relevantes do texto
da lei e explicar termos técnicos
de alguns pontos”, ela revela.

Para o secretário do Gover-
no e da Semac, Carlos Beltrame,
este é um momento importante
na condução da Lei Paulo Gusta-
vo no município, que demonstra
o cuidado do Poder Público com
o investimento do Governo Fede-
ral à cultura. “Estamos nos de-
bruçando e analisando cada pa-
rágrafo e cada inciso da lei para
elaborar um plano de trabalho
que contemplará, com eficácia, os
agentes culturais e a população
da cidade. Não tenho dúvidas que
estes recursos serão devidamen-
te empregados e, posteriormente,
usados em prol da cultura”.
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Prefeitura estimula a prática
regular de exercícios físicos
O objetivo é promover, divulgar e fomentar o desenvolvimento, a
informação na área de esportes e atividade física; evento foi quarta (31)

Fotos: Divulgação/CCS

Nem o frio da tarde de quar-
ta (31), em Piracicaba, fez com
que a população deixasse de par-
ticipar do Dia do Desafio, cujas
atividades coordenadas pela Pre-
feitura, por meio da Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras (Selam), em parceria
com o Sesc, ficaram concentra-
das no Ginásio Municipal Wal-
demar Blatkauskas. As atividades
que estavam marcadas para o pe-
ríodo da manhã, na passarela
Pênsil, no Engenho Central, fo-
ram canceladas devido à chuva.

O Dia do Desafio, que esse
ano teve como tema Muito Mais
que um Dia, é uma campanha
mundial de incentivo à prática
regular de esportes e atividades

físicas, realizada em parceria com
diversas instituições nacionais e
internacionais. O objetivo é pro-
mover, divulgar e fomentar o de-
senvolvimento, a informação na
área de esportes e atividade física.

No Ginásio de Esportes a
movimentação das pessoas co-
meçou por volta das 15h, a espe-
ra da realização da primeira ati-
vidade, orientada pela professo-
ra Ataly Marques, que foi aula
de ritmos, que consistiu em rea-
lizar movimentos coreográficos
em diversos ritmos, como axé,
forró, samba, etc, tendo como be-
nefícios a melhora do condicio-
namento físico, coordenação mo-
tora e equilíbrio. A segunda apre-
sentação foi de ioga, com a pro-

fessora Terezinha e, em seguida,
apresentação de macroginástica,
orientada pelo professor Rogério.

A Selam e a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SMS) também
se uniram para participar do
Dia do Desafio. Realizada pelas
duas pastas, o projeto Ativida-
de Física e Exercício Físico para
Indivíduos com Síndrome Me-
tabólica (diabetes, obesidade e
hipertensão) reuniu 30 pessoas
para um aulão de macroginás-
tica no Centro Comunitário do
Parque Primeiro de Maio. A ati-
vidade foi comandada pelo pro-
fessor Rogério Constantino.

PARCERIA - No Sesc Pira-
cicaba as atividades do Dia do
Desafio aconteceram em vários
pontos da unidade (ginásio, sa-
las de ginástica e áreas externas),
com grande participação das cri-
anças e também do público adul-
to. Além da programação esporti-
va permanente, houve atividades
de dança de salão, yoga, desafio
de basquete duplo, beisebol, ma-
lha, chute ao alvo, parkour e fut-
mesa, todas abertas ao público.

O secretário de Esportes, Her-
mes Balbino, diz que o Dia do De-
safio tem como mérito mostrar às
pessoas que a prática da atividade
física pode ser incorporada no seu
cotidiano. “O grande desafio do
Dia do Desafio é ter vários grupos
fazendo as atividades que possam

mostrar que o esporte também
pode ser prazer e estar no cotidi-
ano da população”, destacou.

EMPOLGAÇÃO – Adepta
das atividades físicas, Deusanira
de Fátima Xavier Pedro Souza,
65 anos, estava empolgada para
participar da aula de ritmos. Con-
sidera o Dia do Desafio uma ex-
celente oportunidade para que as
pessoas tenham contato com di-
versas atividades esportivas e um
estímulo para que a prática seja
incorporada no seu dia a dia. “O
importante é que todos se movi-
mentem de alguma forma, fa-
tor que pode incidir na melho-
ria de sua qualidade de vida,
tanto física como mental. Amo
dançar e me exercitar”, reiterou.

Maria de Lourdes Cristofolet-
ti, 64 anos, diz que sempre faz ati-
vidades físicas, por gostar de se
movimentar. “Não poderia deixar
de vir no Dia do Desafio, iniciati-
va importante para incentivar o
esporte. Exercitar para mim é bom
para alongar os músculos, condi-
cionamento físico e para elevar a
minha autoestima”, afirmou.

Aos 77 anos, Margarida Sil-
va Reis, diz que começou a prati-
car atividade física por recomen-
dação médica e a partir dai se tor-
nou essencial em sua vida. “Não
consigo mais parar de me exerci-
tar e faço hidroginástica, ginásti-
ca localizada, alongamento e ioga”.

Maria de Lourdes Cristofoletti adora se movimentar

O Ginásio Municipal Waldemar Blatkauskas
concentrou as atividade do Dia do Desafio

Integrantes do projeto Atividade Física e Exercício Físico para
Indivíduos com Síndrome Metabólica, também se exercitaram

Margarida Silva Reis não consegue mais
ficar sem fazer atividade física

Desafio de basquete duplo foi uma das atividades
oferecidas pelo Sesc, no Dia do Desafio

Deusanira Souza diz que ama dançar e se exercitar

A professora Ataly Marques deu aula de ritmos Aula de ritmos no Ginásio Municipal Waldemar Blatkauskas

O importante foi se movimentar no Dia do Desafio
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ArcelorMittal é a
nova patrocinadora

Para ampliar o conhecimento
da marca junto à sociedade, a Ar-
celorMittal, líder mundial em aço e
maior produtora do Brasil, firmou
parceria com a Band para ser a nova
patrocinadora de um dos realities
gastronômicos de maior audiência
no mundo, o MasterChef Brasil. A
empresa vai patrocinar as três edi-
ções do programa: a competição
com cozinheiros amadores (que já
está sendo exibida na grade da emis-
sora), o MasterChef Profissionais
e o MasterChef +, com competido-
res amadores acima de 60 anos.

A estratégia da empresa é
mostrar que o aço está presente
no dia a dia das pessoas e que a
ArcelorMittal, por meio de no-
vas tecnologias, pesquisa e de-
senvolvimento, traz soluções
cada vez mais inovadoras para
produzir aços de qualidade, com
segurança e sustentabilidade. A
ArcelorMittal pretende ampliar
seu posicionamento de marca e
alcançar diferentes públicos.

“É uma ótima oportunidade
de associarmos a nossa marca ao
programa, que é referência na TV
brasileira e conta com uma grande
audiência.  A iniciativa permitirá
mostrar a aplicação do aço de for-
ma leve, envolvente e criativa em
um dos lugares mais queridos das
casas dos brasileiros: a cozinha.
Além de aumentar a visibilidade da
empresa e, ao mesmo tempo, ala-
vancar o awareness”, revela a ge-
rente-geral de Comunicação Corpo-
rativa e Relações Institucionais da
ArcelorMittal, Juliana Machado.

De acordo com Juliana Ma-
chado, a presença da ArcelorMit-
tal no MasterChef vai ser funda-
mental para aumentar o vínculo
da marca com a sociedade. “A

Endemol

ArcelorMittal fez parceria com a Rede Bandeirantes de Televisão

nossa ideia é retratar a empresa
que somos e reforçar nosso posi-
cionamento na transformação
que está por vir. Queremos tra-
duzir em percepção para o públi-
co o que de fato é produzir e ino-
var em soluções em aço para as
pessoas e o planeta, junto com os
nossos empregados e parceiros”.

“Estamos muito entusiasma-
dos com essa parceria da Band com
a ArcelorMittal. O MasterChef Bra-
sil é referência em gastronomia
em todas as plataformas e muito
próximo da audiência. Tenho cer-
teza que esse patrocínio trará óti-
mos resultados para a maior pro-
dutora de aço do Brasil”, avalia
Amanda Andrade, diretora de
Afiliação e Expansão do Grupo
Bandeirantes de Comunicação.

O programa reúne audiência
de várias gerações e é uma das
opções de entretenimento de mai-
or sucesso no mundo, sendo o
mais exportado no segmento de
culinária, veiculado em mais de
200 territórios e assistido por 1
bilhão de pessoas globalmente. Já
foi premiado pelo Guiness World
Records como o formato de culi-
nária televisivo de maior sucesso.

OUTRAS PARCERIAS - A
ArcelorMittal é a maior incentiva-
dora do esporte em Minas Gerais e
da cultura no setor do aço no Esta-
do, via leis de incentivo, com pro-
gramas realizados pela Fundação
ArcelorMittal. Em 2022, foram in-
vestidos R$ 73,5 milhões nessas
áreas, entre recursos próprios e
Leis de Incentivo. Entre os proje-
tos beneficiados estão os patrocí-
nios ao Diversão em Cena, Palácio
das Artes, Grupo Corpo, Orques-
tra Filarmônica, Museu do Ama-
nhã, SadaCruzeiro e Stock Car.

Maior produtora de aço do Bra-
sil e líder no mercado global,
o Grupo ArcelorMittal tem cer-
ca de 160 mil empregados,
sendo 16 mil no Brasil, e aten-
de clientes em 155 países,
com o propósito de criar aços
inteligentes para as pessoas
e o planeta. A empresa tem
unidades industriais em sete
estados (CE, ES, MG, MS, RJ,
SC e SP), além de unidades
de distribuição e serviços em
todo o país, sendo a única do
setor no Brasil a contar com a
certificação ResponsibleSteel.
As plantas brasileiras têm ca-
pacidade de produção anual
de 7 milhões de toneladas de
minério de ferro e de 15,5 mi-
lhões de toneladas de aço
bruto, com aplicação nas in-
dústrias automobilística, de
eletrodomésticos, constru-
ção civil e naval, entre outras.
A empresa atua, ainda, em
áreas diversificadas como

Sobre a ArcelorMittal
geração de energia para con-
sumo próprio, produção de
biorredutor renovável (carvão
vegetal a partir de florestas
renováveis de eucalipto) e
tecnologia da informação.

SOBRE O MASTERCHEF - Cri-
ado por Franc Roddam, o for-
mato MasterChef  é represen-
tado internacionalmente pela
Banijay. O programa é uma
produção da Endemol Shine
Brasil para a Band e para o
Discovery Home & Health. O
talent show vai ao ar toda ter-
ça-feira, às 22h30, na tela da
Band, com transmissão si-
multânea no Band.com.br e
no aplicativo Bandplay. A atra-
ção é exibida toda sexta-fei-
ra, às 19h, no canal Disco-
very Home & Health e nos
streamings discovery+ e HBO
Max. O público ainda pode
acompanhar os episódios
pelo canal oficial no YouTube.



A7
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 2 de junho de 2023

TTTTTEAEAEAEAEATRTRTRTRTROOOOO

Espetáculo de dança apresenta
história do negro no Brasil
Projeto “Meu Brasil Brasileiro” foi contemplado pelo ProAc e passa por seis cidades paulistas

O espetáculo de dança afro-
brasileira “Meu Brasil Brasileiro”,
que traz à tona a história do negro
no país, será apresentado em seis
diferentes espaços públicos do in-
terior paulista entre os meses de
maio e junho de 2023. No próximo
sábado, 3/6, o projeto chega a Rio
Claro (Sociedade Philarmônica Ri-
oclarense - R. 5, 938, Centro). Já
no domingo, 4/6, a iniciativa passa
por Piracicaba (Sest Senat - R. Ros-
sini Pinto, 200, Jardim Panorama).

O projeto foi contemplado pelo
ProAc (Programa de Ação Cultu-
ral), do Governo do Estado de São
Paulo, através da Secretaria de
Cultura e Economia Criativa. A re-
alização é da ETC Produtora, com
apoio do Geacap (Grupo Estilo
Acrobático Capoeira), Instituto
Afropira, Feira das Pretas, Secre-
taria de Cultura Rio Claro e Prefei-
tura de Rio Claro, Sest/Senat, Se-
cretaria da Ação Cultural de Pira-
cicaba e Prefeitura de Piracicaba.

Com o intuito de apresentar
um repertório de atividades para
auxiliar professores e gestores de
ensino fundamental e médio, fo-
cado na implementação da Lei
10.639/03, que completou 20
anos, substituída pela Lei 11.645/
08 (que estabelece a inclusão do
ensino da história e da cultura
africana e afro-brasileiras nas
escolas), garantindo o acesso de
toda população a este conteúdo,
“Meu Brasil Brasileiro” destaca a
tecnologia e o conhecimento tra-

zidos do continente africano, que
ajudaram no crescimento do país.

A história é contada em oito
atos por trinta artistas, entre
dançarinos, músicos e uma
atriz, que interpreta uma pro-
fessora que transforma o públi-
co em seus alunos, intercalan-
do com apresentações de tradi-
ções afro-brasileiras, como dan-
ça guerreira, dança tribal, macu-
lelê, puxada de rede, batuque de
umbigada, ijexá, baião, samba-
reggae, samba-enredo e capoeira.

Com 1h40 de duração, o es-
petáculo é aberto a toda a popu-
lação, com o foco em receber pro-
fessores, gestores e alunos de es-
colas públicas. Traz à tona uma
pesquisa que possibilita uma ou-
tra visão sobre a história do Bra-
sil a partir das manifestações
tradicionais afro-brasileira.

CIDADES E OFICINAS -
“Meu Brasil Brasileiro” já passou
por Tietê (20/5), Capivari (27/5),
Campinas (28/5) e, depois de Rio
Claro (3/6) e Piracicaba (4/6), pas-
sará por Americana (25/6). Além
da apresentação do espetáculo,
serão realizadas duas oficinas em
cada cidade, de maculelê e per-
cussão com o bloco afro. Todas
as atividades são gratuitas.

HISTÓRIA - O projeto “Meu
Brasil Brasileiro” foi iniciado em
2016 com aulas de capoeira, dança
afro e musicalização. Em 2019 tor-
nou-se também um espetáculo, de-
senvolvido pelo Mestre Marquinho

A história é contada em oito atos por trinta artistas,
entre dançarinos, músicos e uma atriz

Preto Fortunato Audiovisual

e pela musicista Elaine Teotonio.
Mestre Marquinho completou 35
anos de idade, dos quais 30 foram
dedicados à Capoeira. Foi forma-
do por seu pai, Mestre Valter que
iniciou na capoeira nos anos 1970
e tem como legado ter filhos, gen-
ros, noras, netos e sobrinhos são
envolvidos com a capoeira. Em
2002, a família criou o Geacap (Gru-
po Estilo Acrobático Capoeira).

Elaine Teotonio iniciou suas
aulas de música e realizou suas
primeiras apresentações aos 13
anos, iniciando efetivamente sua
carreira aos 18. Em 2005, come-
çou a dar aula de música parti-
cular e em escolas de ensino fun-
damental, levando às salas de
aulas as bandinhas de sucata.
Hoje, está à frente do AfroEcolo-

gia, uma proposta de ritmos afros
executadas com grupo (bate-lata)
e o Bloco Afropira, que apresenta
ritmos afro-brasileiros como baião,
Ijexá, samba-reggae e samba.

O casal se conheceu em 2012
e, a partir do mesmo ano, eles de-
senvolveram diversas ações cul-
turais e sociais, entre elas, o Fes-
tival Afropira (considerado o
maior encontro afro de Piracica-
ba, que chega à 10ª edição), o Po-
tência Afro – A União dos Even-
tos Afros do Interior Paulista (que
reúne as cidades contempladas
neste projeto) e o Fenacapi.

SERVIÇO
Mais informações podem ser
conferidas no Instagram:
@etcprodutora e @afropira.

Ganhando forma
Olá alvinegros apostólicos

romanos, sejam todos muito
bem vindos ao nosso espaço se-
manal, livre de amarras e "pa-
drinhos" de qualquer espécie.
Tudo o que conquistamos espa-
ços e seguidores foi através de
trabalho árduo, contando com
a ajuda de amigos e patrocina-
dores, com a "Família Passe de
Letra", com nossos leitores, ou-
vintes, telespectadores e sempre
em todos os momentos com
"DEUS" a frente.....SEMPRE!

O XV de Piracicaba segue
sua trajetória em crescer du-
rante a competição, o time vai
ganhando conjunto e forma
jogo após jogo e mesmo com as
dúvidas dos torcedores e im-
prensa, continua firme con-
quistando títulos e boas colo-
cações nas competições que dis-
puta. No início do planejamen-
to em Maio de 2022 a diretoria
projetou para o futebol profissio-
nal um limite de investimento na
folha salarial para equilibrar o
caixa do clube que vive na linha
limite do azul para o vermelho.

Esse limite de investimento
dificultou a busca de atletas no
mercado, e Arnaldo Bortoleto,
Douglas Pimenta e Cléber Gaú-
cho utilizaram de todo conheci-
mento, experiência e credibilida-
de no mundo do futebol para
conseguir contratar atletas
"comprometidos" e dispostos a
abraçar esse projeto de reestru-
turação. O grupo foi além e já de
cara conquistou a copa paulista
e que abriu às postas para o cam-
peonato nacional. Já na sequen-
cia mesmo perdendo atletas que
se destacaram para times com
mais poder financeiro e calendá-
rios mais atrativos, renovou pe-
ças e chegou na quarta coloca-
ção do estadual perdendo so-
mente para a campeã Ponte Pre-
ta e para o vice Novorizontino.

Mais uma vez atletas desta-
que deixaram o time para bus-
car crescimento em suas carrei-
ras e sem chance do Nhô-Quim
poder brigar em igualdade de
oferta para manter tais atletas,
essa é a realidade do mercado
da bola e acontece com todos os
clubes, o diferencial é renovar e
continuar mostrando o mesmo
planejamento e números sem
deixar a "peteca cair". Para o iní-
cio do brasileiro da série D o tor-
cedor mais uma vez cheio de
dúvidas e inflamado por coloca-
ções "maldosas" partindo de par-

te da imprensa e de pessoas de
dentro do próprio clube, torceu
o nariz durante as apresenta-
ções de atletas e já iniciaram as
conversas negativas mesmo an-
tes do time entrar em campo.

Vamos aos fatos, o XV ain-
da não perdeu, está em coloca-
ção na tabela que o qualifica a
passar para a próxima fase e
apresentando um futebol "igual"
a todos os times do seu grupo,
reconhecidamente um dos mais
fortes da competição. Os mais
pessimistas dizem que o grupo é
nivelado por baixo, e os realistas
dizem que o trabalho árduo e
contínuo, com a união do grupo
combate de frente o que muitos
chamam de "mais qualidade".

Acredito no trabalho e con-
tinuo firme na opinião que o XV
está no rumo certo, erros e acer-
tos fazem parte do processo, nin-
guém consegue ser 100% asser-
tivo em tudo o que faz, e quando
se trabalha com gestão de pesso-
as o improvável e impensável
pode acontecer, e com os núme-
ros apresentados até agora pela
comissão técnica e atletas, al-
guém pode realmente dizer que
o fracasso vai acontecer? Eu con-
tinuo acreditando que não!

Esta é a minha visão sobre
o XV neste campeonato, e você
meu amigo, qual é a sua? Man-
de sua mensagem com sua ava-
liação no Whatsapp (19) 99639-
2028 que vamos colocar no ar
para os ouvintes do programam
PASSE DE LETRA de segunda
a sexta das 11h00min as
12h00minmin de segunda a sex-
ta e também nas transmissões
dos jogos do XVZÂO pela RÁ-
DIO DIFUSORA AM 650, com
a equipe de esportes "PASSE DE
LETRA": Tony Costa, Taranti-
ni, Jonas Parisotto, João Luís,
Edson Severo, Gabriel Nappi,
Bisteka, Leonel Jr, Julio San-
tos e Rodrigo Telles. DIFUSO-
RA ESSA RÁDIO É SHOW!

TORCEDORES DO NHÔ-
QUIM, por favor, continuem
fazendo a festa que quiserem,
liguem lanternas, vaiem, fa-
lem mal, aplaudam e curtam
cada momento dentro do es-
tádio. NINGUÉM é dono do
XV ou qualquer coisa pareci-
da para dizer o que você tem
que fazer na sua comemora-
ção..... XV DE PIRACICABA,
AS PESSOAS PASSAM, MAS
VOCÊ VELHO E CENTENA-
RIO SENHOR, ÉS IMORTAL!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A ci-
dade é sua, aderiu à Iniciativa
Internacional com vistas ao en-
frentamento às Mudanças Glo-
bais do Clima. “A fundamenta-
ção da nossa adesão encontra-
se nas conclusões do Relatório
de Riscos Globais 2020, do Fó-
rum Econômico Mundial, do
Relatório de Percepção do Fó-
rum Econômico Mundial e ou-
tros autores, e do Resumo para
Formuladores de Políticas do
IPCC, referente a um relatório es-
pecial sobre os Impactos do Aque-
cimento Global acima de 1,5oC
dos níveis Pré-Industriais (Orga-
nização Meteorológica Mundial,

Genebra, Suíça, 2018)” explicou
a Vereadora Silvia Morales.

A queima de combustíveis fós-
seis – carvão, gás, petróleo e seus
derivados – é a principal fonte das
emissões de Dióxido de Carbono
(CO2) no mundo desde a Revolu-
ção Industrial e tais emissões, se-
gundo o Painel Intergoverna-
mental sobre Mudanças Climáti-
cas da Organização das Nações
Unidas - IPCC/ONU, correspondem
ao problema-chave de intensificação
da emissão dos Gases de Efeito Es-
tufa, que, por sua vez, demons-
tram a interferência humana nas
Mudanças Globais do Clima.

A iniciativa internacional em
questão visa o trabalho em conjunto
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Mandato Coletivo adere à iniciativa para
enfrentamento de mudanças climáticas

de parlamentares num espírito de
cooperação internacional para com-
bater a nova expansão da produção
de petróleo, gás e carvão em confor-
midade com a melhor ciência dispo-
nível; e reduzir progressivamente o
uso dos combustíveis fósseis menci-
onados de forma justa e equitativa.

Aos parlamentares competem
ainda comprometerem-se e darem
prosseguimento aos planos e polí-
ticas para aumentar o acesso às
energias renováveis (solar, eólica e
proveniente de biomassas) a nível
global, apoiar as economias a di-
versificarem a sua matriz energéti-
ca priorizando o aumento citado.

Também estão entre os com-
promissos promulgar orçamentos

nacionais e políticas fiscais que
apoiem a transição energética rá-
pida e justa na esfera nacional e
mundial; assegurar a entrega ade-
quada de financiamento público,
adicional e não endividado para a
inserção da agenda climática como
parte das obrigações dos países ri-
cos e industrializados para enfren-
tamento das alterações do clima.

A adesão do Mandato Cole-
tivo apela a novos compromissos
e tratados internacionais, em
complementação ao Acordo de
Paris, buscando a conformidade
com o objetivo de manter a eleva-
ção da temperatura média global
abaixo dos 1,5 graus Celsius para
prevenir a catástrofe climática.
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Fórum pede pavimentação de vias no Areião e Algodoal
Com a finalidade de obter me-

lhorias no tráfego na extensão da
Avenida Rio Claro, no bairro
Areião, e na Avenida Cristóvão
Colombo, em frente à empresa
Klabin S/A, no bairro Algodoal, o
vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te) solicitou ao Executivo, por meio
de ofício, a pavimentação com ci-
mento/concreto nesses locais.

Gustavo Pompeo coordena o
Fórum de Cidadania, Justiça e
Cultura de Paz e o Fórum de Trân-
sito e, em conjunto com o Centro
de Referência em Saúde do Traba-
lhador (CEREST), realizou diver-
sas reuniões com as Comissões In-
ternas de Prevenção de Acidentes
(CIPAs) e Serviços Especializados
em Engenharia de Segurança e
Medicina do Trabalho (SESMTs)
das empresas Klabin S/A e Arcelor

Mittal Piracicaba. Após as reuni-
ões, foram encaminhadas ao Exe-
cutivo sugestões de melhorias viá-
rias e a pavimentação em cimento/
concreto foi apontada como a me-
lhor opção para melhorar as con-
dições de tráfego na região, uma
vez que a intensa circulação de ca-
minhões com cargas pesadas exi-
ge maior resistência, suportada
pelo tipo de pavimentação sugeri-
da. Também foram levantadas
melhorias na sinalização como
faixa elevada de pedestres, pla-
cas indicativas, pintura do solo.

“Sou motoboy de profissão,
além disso, presido o Fórum de
Trânsito na Câmara Municipal.
É uma prioridade para mim ga-
rantir um trânsito melhor e
mais seguro e para a população,”
declarou Gustavo Pompeo.

Assessoria Parlamentar

Vereador Gustavo Pompeo (Avante) preside os fóruns
de Cidadania, Justiça e Cultura de Paz e de Trânsito

O “Dia dos Profissionais da
Comunicação” será celebrado na
noite desta sexta-feira (2) em reu-
nião solene alusiva à data. A so-
lenidade foi instituída por meio
do decreto legislativo 27/2018 e
a cerimônia deste ano é de inicia-
tiva do vereador Pedro Kawai
(PSDB), autor do requerimento
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Em solenidade, Câmara homenageia profissionais da comunicação
124/2023. Serão homenageados
profissionais de oito áreas da co-
municação social que se destaca-
ram ao longo do ano. São eles:
Marcelo Henrique Germano - Co-
municação Impressa; Nilma Lú-
cia de Oliveira Moratori - Comu-
nicação Corporativa; Júnior Car-
doso - Comunicação Digital; Bar-

bosa Neto - Comunicação Televi-
são; Luiz Antonio Copoli - Comu-
nicação Rádio; Tarcísio Chiarine-
lli -  Comunicação Pública; e
Francisco de Paula Martins (Ki-
fio) - Comunicação Publicitária.

A solenidade terá início às
19h30, e acontecerá no Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”,

no primeiro andar do prédio
principal da Câmara Municipal
de Piracicaba. O evento também
será transmitido pela TV Câma-
ra, ao vivo, no canal aberto 11.3
UHF e nos canais 4 da Net/Cla-
ro e 9 da Vivo Fibra. Haverá,
também, transmissão simultâ-
nea pelo YouTube e Facebook.
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Ministério Público é
novamente acionado
para investigação

FFFFFISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃO

Procon Piracicaba inicia
a operação Festa Junina
Ação segue até 15/06 e verificará o cumprimento das normas de proteção ao consumidor

A Prefeitura, por meio do
Procon Piracicaba, iniciou quin-
ta-feira, 1º, a operação Festa Ju-
nina, para fiscalizar estabeleci-
mentos que comercializam produ-
tos como fogos de artifício, ali-
mentos típicos, vendas e aluguéis
de fantasias, entre outros. O ob-
jetivo é verificar se as normas de
proteção e de defesa do consumi-
dor estão sendo respeitadas no
município. A ação segue até 15/06.

A intenção da operação é veri-
ficar a data de validade dos pro-
dutos, a divulgação e correta afi-
xação de informações como preços,
formas de pagamentos (cheques,
cartões de crédito, débito e PIX),
restrições de formas de pagamen-
to como cheques e cartões, além da
disponibilidade do exemplar do
Código de Defesa do Consumidor
em local de fácil visualização para
consulta, afixação do cartaz do Pro-
con e da Lei Antifumo e a existência
de informações obrigatórias em

produtos, como prazo de valida-
de, origem, composição, a existên-
cia ou não de glúten, entre outras.

Os estabelecimentos devem
possuir o Código de Defesa do Con-
sumidor (Lei nº 8.078/90), por
força da Lei Federal nº 12.291/
2010, em local visível e de fácil aces-
so para que os consumidores pos-
sam consultá-lo livremente sem
necessitar de ajuda para manuseá-
lo. Os fiscais do Procon não comer-
cializam exemplares do Código de
Defesa do Consumidor – CDC. O
exemplar pode ser obtido gratuita-
mente via download através do site
da Fundação Procon São Paulo.

O Procon orienta aos novos
lojistas a procurarem orientações
junto ao órgão, referente à ques-
tões fiscalizatórias pertinentes a
relação de consumo e com isso, evi-
tar a prática de infrações ao Códi-
go de Defesa do Consumidor e a
consequente imposição de multa.

O Procon Piracicaba realiza

Divulgação

Estabelecimentos que comercializam produtos
típicos das festas juninas, serão fiscalizados

atendimento presencial median-
te agendamento prévio pelo tele-
fone 151, de segunda à sexta-fei-
ra, das 8h30 às 16h30. Pelo tele-
fone 151, número exclusivo para
atendimento do órgão, são pres-

tadas as orientações e informa-
ções de quais documentos são
necessários para viabilizar e agi-
lizar o atendimento presencial. O
Procon está localizado no Térreo
2, do Centro Cívico da Prefeitura.

O vereador André Bandeira
(PSDB), na manhã desta quinta-
feira (1º) anunciou o acionamento
do MP (Ministério Público), dire-
tamente da Capitão Paulista, por
via online, para dar continuidade
no pedido de investigar a contra-
tação, pela Prefeitura de Piracica-
ba, de uma Organização Social de
Saúde (OSS), por meio de chama-
mento público, para gerir as UPAs
(Unidades de Pronto Atendimen-
to) da Vila Cristina e Vila Sônia.

“Não falta médicos nas Upas,
pois as escalas estão sempre preen-
chidas. Vamos recorrer ao Minis-
tério Público em São Paulo e tam-
bém acionar o Tribunal de Contas
para o levantamento destas questões.
A preocupação é assegurar um aten-
dimento de qualidade, reduzindo as
filas de exames. Também temos um
contingente de servidores municipais
que serão impactados com estas
contratações”, considerou o parla-
mentar na defesa da população,
para mostrar que a Prefeitura não
precisa terceirizar o setor da saúde.

André Bandeira também rea-
firma que o Ministério Público foi
acionado primeiramente através de
uma representação protocolada no
dia 20 de abril de 2023, em docu-
mento subscrito pelos vereadores
Pedro Kawai (PSDB), Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira e
Sílvia Maria Morales (PV), do
Mandato Coletivo A Cidade é Sua.

De acordo com a representa-
ção, a Prefeitura estipulou, no cha-
mamento público 01/2022, proces-
so 99.095/22, em modelo a ser ado-
tado nas duas UPAs, que é o de
gestão plena. Segundo os parlamen-
tares, “compreende a organização
de todo o sistema municipal, in-
cluindo a dos prestadores de ser-
viços de saúde vinculados ao SUS,
independente da sua natureza ju-
rídica ou do nível de complexida-
de, exercendo o comando único”.

André Bandeira reafirma novo acionamento do MP depois
que o promotor Carlos Paulo Travain Filho deferiu pedido
de procedimento investigativo sobre contratação

Samuca Miazaki

Na representação os verea-
dores entendem que o modelo
“é desnecessário para as UPAs
do Vila Sônia e Vila Cristina”,
já que o município possui enfer-
meiros, técnicos de enferma-
gem, escriturários, atendentes e
pessoal de serviços gerais, além
de “todos os equipamentos para
exames de imagens e clínicos que
atendem perfeitamente a popula-
ção, e este chamamento público
inclui todos estes itens também”.

Consta ainda, na representa-
ção ao MP, que a Organização So-
cial de Saúde Associação Mahat-
ma Gandhi, apontada como ven-
cedora do chamamento público,
“está com certidão de falência e
concordatas positivas”, além de
diversas irregularidades, informa-
ções que tratam da existência de
um histórico de possíveis proble-
mas e denúncias em contratos ad-
ministrativos firmados com outros
entes públicos. Também é acusada
de ter rompido contratos em diver-
sas unidades de saúde em outras
cidades e acumula diversos proces-
sos em outros Estados do Brasil.

A primeira representação foi
direcionada à 5ª Promotoria Ju-
rídica, em nome do promotor
Carlos Paulo Travain Filho - que
indeferiu o pedido em favor da
Prefeitura, e à 8ª Promotoria Ju-
rídica de Piracicaba, para o pro-
motor Luciano Gomes de Quei-
roz Coutinho - que ainda não se
manifestou sobre o pedido.

“A minha preocupação é que,
na semana que se passou, o prefei-
to Luciano Almeida anunciou que
já estaria tudo pronto para a OSS
iniciar os trabalhos. Mas como, se
no contrato apresentado pela mes-
ma existem problemas? Estou ex-
tremamente preocupado dado às
irregularidades que apresentei
nessa representação”, avaliou o
vereador André Bandeira.

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) esteve nesta quinta-feira
(1º) na Escola Municipal “Bruna
Ferreira da Silva”, no Jardim Al-
vorada, para acompanhar a refor-
ma que a Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secretaria de Edu-
cação, está promovendo no local.
Também estiveram presentes a en-
genheira da Secretaria Municipal
de Educação, Ana Beatriz Caba-
na, e representantes da constru-
tora responsável pelas obras.

De acordo com o vereador, por
meio de parceria entre as secretari-
as municipais de Obras e Zeladoria
(Semozel) e de Educação (SME), a
unidade de ensino vem recebendo
obras, desde fevereiro de 2023, com
investimentos de R$ 1.437.976,50,
para restauro e manutenção estru-
tural do prédio, troca de pisos, re-
vestimento total da unidade, pin-
tura, substituição da cobertura,
troca de esquadrias metálicas e de
madeira, demolição e reconstrução
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Vereador fiscaliza reforma em escola municipal no bairro

Ribeiro, nesta quinta (1º), visitou a EM “Bruna Ferreira da Silva”
para acompanhar o andamento das obras de reforma na unidade
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de salas de aula, solário, lavande-
ria, sanitários, além de revitaliza-
ção de sala de funcionários, cons-
trução de muros, rampa de acesso
e drenagem de águas pluviais.

Ainda de acordo com o parla-
mentar, as crianças que estudam
na unidade escolar foram realoca-
das temporariamente para o Cen-
tro Comunitário do Jardim Ipane-
ma, que foi revitalizado para rece-
ber os 169 alunos e funcionários
da unidade. Na oportunidade, Thi-
ago Ribeiro solicitou ao Secretário
de Educação, Bruno Cesar Roza,
que assim que as obras terminem,
que as salas de aula do Centro Co-
munitário fiquem também vincu-
ladas à escola, garantindo assim
mais vagas tanto no ensino parci-
al quanto no integral da região
Leste do Município de Piracicaba.

O parlamentar aproveitou
para parabenizar a engenheira da
Secretaria de Educação pelo empe-
nho na obra e fez destaque aos pro-

fissionais que atuam no local
“Agradeço a engenheira Ana por
tudo que tem feito aqui. Desde que
veio para a Secretária de Educa-
ção, logo no inicio passou a acom-
panhar diariamente a situação da
unidade escolar, até sua interdição

em agosto de 2022 e, agora, a exe-
cução desta importante obra. Pa-
rabenizo também toda a equipe
da construtora NG7, que tem
mostrado a dedicação e a exce-
lente prestação de serviço nessa
obra”, concluiu Thiago Ribeiro.

GGGGGERALDOERALDOERALDOERALDOERALDO     DEDEDEDEDE B B B B BARROSARROSARROSARROSARROS

Alça será interditada para obras na SP 304
A alça de saída do km 174 da

SP 304 - Rodovia Geraldo de Bar-
ros, no sentido Interior-Capital,
será interditada pela Eixo SP Con-
cessionária de Rodovias nesta sex-
ta-feira (2) para obras de melhori-
as no pavimento e ajustes nas jun-
tas de dilatação do viaduto, em
Piracicaba. Os serviços terão iní-
cio às 7h e encerramento às 17h.

Durante o período das obras,
os motoristas terão como alterna-
tiva fazer o retorno no dispositivo
seguinte, localizado no km
172+500. Equipes da Concessioná-
ria permanecerão no local para ori-
entação dos motoristas, com refor-
ço de placas de advertência e ho-
mens-bandeiras para alertar o usu-
ário sobre a alteração no tráfego.

Local passará por melhorias no pavimento e nas juntas de dilatação
do viaduto; retorno deverá ser feito no dispositivo seguinte

Divulgação
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Subsecretária de Recursos Hídricos
visita Agência das Bacias PCJ
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Cirurgião oncológico é o primeiro
homenageado com medalha
Cirurgião oncologista Leandro Otávio Sacchetin recebeu a Medalha “Dr. Marcus
Vinicius Ferraz de Arruda”, em solenidade realizada nesta quarta-feira (31)

EEEEESTREIASSTREIASSTREIASSTREIASSTREIAS

Novo “Aranhaverso” e terror de Stephen King
Fotos: Divulgação

Miles Morales, o inteligente e
rebelde adolescente que assume o
manto do Spider-Man, volta às te-
las com “Homem-Aranha: Através
do Aranhaverso”, sua segunda
aventura em animação da saga
!Aranhaverso”. O longa é a conti-
nuação do sucesso de 2018 “Ho-
mem-Aranha no Aranhaverso”,
que conquistou o Oscar de Melhor
Filme de Animação. Chega tam-
bém às telas o terror “Boogeyman:
Seu Medo é Real”, adaptação de
um dos contos mais amedronta-
dores do autor Stephen King. Os
dois filmes estreiam  hoje no Bra-
sil e amanhã nos Estados Unidos.

“ H O M E M - A R A N H A :
ATRAVÉS DO ARANHAVER-
SO” (Spider-Man: Across the Spi-
der-Verse) é a sequência  do gran-
de sucesso de 2018 “Homem-Ara-
nha no Aranhaverso”, que conquis-
tou o Oscar de Melhor Filme de
Animação. A novidade para os fãs
do Spider-Man é que este novo lon-
ga que estreia em nossas telas, foi
dividido em dois filmes (ou duas
partes), sendo que o segundo , “Spi-
der-Man: Beyond the Spider-Ver-
se” deverá chegar às telas em 28
de março de 2024. Nesta sua se-
gunda aventura no cinema,
Milles Morales, o adolescente re-
belde de ascendência afro-ameri-
cana e porto-riquenha que assu-
me o manto de um vigilante mas-
carado chamado Homem-Ara-
nha, conhece  outras versões do
multiverso, mas desta vez algumas
delas têm interesses perigosos.

Repleto de ação e com uma tra-
ma de múltiplas dimensões, Milles
tentará mudar seu destino, tendo 
que escolher entre salvar o mundo
ou salvar sua família. Após os even-
tos do primeiro filme, Milles tenta
se  consolidar como herói  na co-
munidade onde vive. Graças ao
apoio da mãe, Rio Morales,
Milles se firma nas responsabilida-
des de seus poderes. Um dia ele é
chamado por Gwen Stacy — uma

jovem que assume a identidade da
Mulher-Aranha, para dar um pas-
seio  no Multiverso. Entre as per-
sonalidades encontradas, está Mi-
guel O´Hara, uma versão alterna-
tiva do Spider-Man de um futuro
distante, o Homem-Aranha 2099,
que lidera uma equipe Homem-
Aranha encarregada de proteger
sua própria existência.  Quando os
heróis entram em conflito sobre
como lidar com um novo vilão
muito perigoso de grandes amea-
ças, Milles  deve redefinir o que sig-
nifica ser um herói nos tempos atu-
ais. Dirigido pelo luso-americano
Joaquim Dos Santos, juntamente
com  Kemp Powers e  Justin K.
Thompson, o roteiro foi escrito pelo
trio  Phil Lord,  Christopher Miller
e David Callaham. As primeiras
impressões deste novo “Aranhaver-
so” , que estreia hoje no Brasil e
amanhã nos Estados Unidos, são
extremamente positivas, com al-
guns críticos considerando o lon-
ga como ainda melhor que o pri-
meiro filme.Para o crítico do site
Cinema Bland , ”Homem-Aranha:
Através do Aranhaverso é mais do
que uma obra-prima — é uma obra
de arte. É sensacional e o melhor
filme do Homem-Aranha”. E o crí-
tico do site  The Weap, afirma que
“Homem-Aranha: Através do Ara-
nhaverso é  absolutamente incrível.
É visualmente surpreendente, com
novos mundos expressivos, mas o
poder real do filme é a sua profun-
didade emocional e  tom melancó-
lico. Eu amei demais esse longa”. 

“BOOGEYMAN: SEU
MEDO É REAL” (The Boogey-
man), novo filme de terror que che-
ga em nossas telas, é uma adapta-
ção do conto “The Boogeyman”,
publicado pela primeira vez na edi-
ção de março da revista america-
na “Cavalier”. Esse conto é consi-
derado um dos mais amedronta-
dores do icônico autor. O filme,
que estreia hoje no Brasil e ama-
nhã nos Estados Unidos,  foi ori-

Sophie Thatcher  em cena do terror Boogeyman - seu Medo é Real,
adaptação de um dos contos mais amedrontadores de Stephen King

Em sua nova aventura animada do Homem-Aranha, Milles Morales
conhece outras versões do multiverso , enfrentando vários desafios

ginalmente planejado para ser lan-
çado direto para streaming no
Hulu, mas a forte recepção das exi-
bições de teste levou o estúdio a
dar um amplo lançamento nos ci-
nemas. Na trama, a adolescente 
Sadie (Sophia Thatcher) e sua
irmã mais nova Sawyer (a atriz
infantil Vivien Lyra Blair)  ainda
estão se recuperando da trágica
morte de sua mãe.Devastado pela
própria dor, o pai delas, Will (Chris
Messina), que é terapeuta, não lhes
dá o apoio nem o carinho que elas
deveriam ter. Quando um pacien-
te desesperado  de Will aparece
inesperadamente em sua casa  pe-
dindo ajuda, a trama ganha uma
reviravolta sinistra. Ao ir embora,

esse paciente deixa para trás uma
entidade aterrorizante que perse-
gue a família e se alimenta do
sofrimento de suas vítimas. Diri-
gido pelo britânico Rob Savage,
um especialista no gênero terror,
o filme foi bem recebido pela críti-
ca durante sua apresentação no
CinemaCon 2023, com   muitos
elogios as cenas de terror da  pro-
dução, descritas como muito ten-
sas e bem construídas. Alguns
críticos também elogiaram a at-
mosfera assustadora do filme.
Também sobram elogios a perfor-
mance incrível da jovem atriz So-
phie Thatcher, que “ancora o fil-
me com sua dor e medo”.Fãs de
terror vão gostar deste filme.

O cirurgião oncologista Le-
andro Otávio Sacchetin foi o pri-
meiro médico a ser homenagea-
do com a medalha de mérito le-
gislativo “Dr. Marcus Vinicius
Ferraz de Arruda”, em reunião
solene realizada nesta quarta-feira
(31), no Salão Nobre “Helly de Cam-
pos Melges”. A honraria foi entre-
gue pela vereadora Ana Pavão
(PL), através do requerimento nº
62/2023 e Decreto Legislativo nº
39/2022, que instituiu a medalha.

A mesa de honra da solenida-
de foi composta, além da autora
da homenagem, que presidiu a reu-
nião, pelo diretor de Promoção à
Saúde da Unimed, José Rogério
Nicola, pelo coordenador do Cen-
tro Cirúrgico do Hospital Fornece-
dores de Cana, Sandro de Oliveira
Mendes, e por Mara Ferraz, viúva
do médico que dá nome à honraria.

Nicola destacou as caracte-
rísticas do homenageado no cam-
po profissional, sempre disposto
a atender as necessidades dos pa-
cientes e em busca da melhor
qualidade no atendimento. “É
um bom caráter, amigo, compa-
nheiro e sempre pronto para dar
o seu melhor em benefício das pes-
soas que o procuram”, afirmou.

O representante do HFC pa-
rabenizou o cirurgião pelo tra-
balho de excelência que ele pres-
ta para a cidade. “Além de um
grande cirurgião, é um grande
amigo, um grande pai. Que os
pacientes que você tanto preza
continuem recebendo o seu cui-
dado e seu carinho”, salientou.

A autora da homenagem dis-
se que o objetivo da indicação é
que Leandro Otávio Sacchetin se
sinta honrado pela Casa, pelas vi-
das que já salvou e pelo trabalho

que presta. “Na nossa cidade, o
seu nome está escrito nesta Casa
de Leis, como o primeiro cirurgião
que recebe esta medalha pelos tra-
balhos prestados”, colocou.

Após receber a medalha de
mérito e também homenagens
dos hospitais onde atua, Leandro
Otávio Sacchetin discursou sobre
o trabalho que desempenha des-
tacando o que sempre diz aos pa-
cientes: “Quem trata sou eu, mas
quem cura é Deus”, disse, emoci-
onado. “Ver o sorriso do pacien-
te na sua palavra é importante
porque é ali que inicia o trata-
mento. Não é quimioterapia, não
é a radioterapia, não é cirurgia”.

O homenageado também fez
questão de agradecer a todos os que

Guilherme Leite

“Quem trata sou eu, mas quem cura é Deus”, diz o cirurgião oncologista
Leandro Otávio Sacchetin homenageado com medalha de mérito

fizeram parte dessa trajetória. “Este
prêmio não é meu, é de todos nós, é
uma conquista para o bem de toda
a cidade”, colocou. “Piracicaba era
o lugar para eu estar. Não forcei,
foi o destino acabou me trazendo e
hoje me sinto um piracicabano”.

MARCUS VINICIUS FER-
RAZ DE ARRUDA – A solenida-
de foi marcada por momentos de
emoção, em que foi exaltada a me-
mória do médico Marcus Vinicius
Ferraz de Arruda, que dá nome à
medalha. A viúva contou a histó-
ria profissional e pessoal do médi-
co, que se destacou na cidade na
área da cardiologia e que foi o res-
ponsável pelo primeiro transplante
cardíaco em Piracicaba, em 2012,
no HFC. Ele morreu em 2015, víti-

ma de câncer. “Fiquei muito feliz
porque o dr. Leandro é a primeira
pessoa a receber o prêmio. Ele é
muito humano e não poderia haver
alguém melhor para homenagear”,
afirmou. “O dr. Leandro recebe o
prêmio físico, mas de alguma for-
ma todos nós somos premiados”.

Os filhos de Marcus Vini-
cius Ferraz de Arruda, João Pe-
dro e João Felipe, também dis-
cursaram e falaram sobre o le-
gado do pai na cidade. Durante
a solenidade, ainda foi exibido
um vídeo com uma reportagem
sobre o transplante conduzido
pelo profissional. A família tam-
bém recebeu uma homenagem
póstuma, com um certificado en-
tregue pela vereadora Ana Pavão.

A Agência das Bacias PCJ,
com sede em Piracicaba (SP), rece-
beu nesta quarta-feira, 31, a visita
da subsecretária de Recursos Hí-
dricos e Saneamento Básico do Es-
tado de São Paulo, Samanta Sou-
za, acompanhada de uma delega-
ção com cerca de 30 profissionais
das coordenadorias da Subsecre-
taria (Recursos Hídricos, Sanea-
mento e Resíduos Sólidos), vincu-
lada à Secretaria de Meio Ambien-
te, Infraestrutura e Logística do
Estado de São Paulo (SEMIL).

Um dos objetivos foi conhecer
detalhadamente a atuação dos Co-
mitês PCJ e sua Secretaria-executi-
va, a Agência das Bacias PCJ, enti-
dades que são reconhecidas na
área de gestão de recursos hídri-
cos. A maior parte dos profissio-
nais é da CRHi (Coordenadoria de
Recursos Hídricos do Estado de São
Paulo), órgão responsável por coor-
denar o SIGRH (Sistema Integrado
de Gerenciamento de Recursos Hí-
dricos do Estado de São Paulo), for-
mado por 22 regiões hidrográficas
e 21 comitês de bacias, e no qual está
vinculado o Fundo Estadual de Re-
cursos Hídricos (FEHIDRO), que
viabiliza financeiramente projetos
ligados aos recursos hídricos.

A subsecretária afirmou que
as expectativas foram atendidas e
elogiou a atuação das duas entida-
des. “Nós tínhamos dois grandes
objetivos na nossa visita aqui. Um
era trazer toda Secretaria, inclusi-
ve profissionais que atuam em sa-
neamento e resíduos sólidos, para
conhecer a importância da gestão
de recursos hídricos e a nossa inte-
gração. Esse é um ponto bastante
relevante. E o outro bastante im-
portante, pensando na política do
Estado de São Paulo, é fazer um
olhar integrado de todas as práti-
cas que estão acontecendo aqui na
Agência das Bacias PCJ e nos Co-
mitês PCJ pra melhoria da gestão
de recursos hídricos; identificar
aquilo que a gente pode melhorar
no Estado como um todo e tam-
bém as boas práticas que a gente
percebeu que estão vigentes aqui no
PCJ e que podem ser compartilha-
das com os outros comitês de ba-
cia, de forma que o estado cami-
nhe a passos largos, vamos dizer
assim, nas conquistas dos indica-
dores já pré-estabelecidos no Pla-
no Estadual de Recursos Hídricos.
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Acompanhada sua equipe, Samanta Souza enalteceu
a atuação da Agência e dos Comitês PCJ

Gostaria de deixar um agradeci-
mento muito grande e parabéns
para toda a infraestrutura de ges-
tão de recursos do PCJ que de-
monstrou muito profissionalismo
e resultados bastante relevantes
durante essa trajetória de quase 30
anos”, ressaltou Samanta Souza.

Na avaliação do presidente da
Agência das Bacias PCJ, Sergio
Razera, a atividade é motivo de
orgulho e mostra a preocupação do
Governo do Estado em entender o
sistema “como um todo”. “A visita
da subsecretária Samanta é impor-
tante para a discussão que está
havendo no âmbito do Governo do
Estado de repensar esse sistema de
gestão de recursos hídricos e sane-
amento. Procuramos dar a nossa
contribuição com informações e
procedimentos que deram um pou-
co mais de agilidade aqui na região
do PCJ, seja na aplicação dos re-
cursos ou no planejamento. En-
tão, a visita dela para nós é, pri-
meiro,  motivo de orgulho e, se-
gundo, mostra que o Governo do
Estado está preocupado em enten-
der o sistema como um todo, visuali-
zar onde está com menos eficiên-
cia, e trazer novas ideias, novos
modos de funcionamento para
melhorar tudo”, enfatizou Razera.

Os participantes conhece-
ram todas as salas da Agência
das Bacias PCJ, situada no Edi-
fício Racz Center, no bairro Hi-
gienópolis, em Piracicaba, além de
poderem conversar com os coor-
denadores de cada área. Além da
Agência, os convidados também
visitaram a Sala de Situação PCJ
(www.sspcj.org.br). Nessa ativida-
de, puderam conhecer o trabalho
realizado pela Agência e Comitês em
parceria com o DAEE (Departa-
mento de Águas e Energia Elétrica
do Estado de São Paulo), na área
de monitoramento hidrológico.

A Rede de Monitoramento
Hidrológico PCJ atingiu mais de
1,3 milhão de acessos em 2022.
Trata-se de uma ferramenta que
fornece informações em tempo real
de chuva, nível e vazão dos rios
em cerca de 50 postos de medição
distintos e é fundamental para
apoiar a tomada de decisões rela-
cionadas ao planejamento e à ges-
tão de recursos hídricos, bem
como a atuação da Defesa Civil e o
uso dos rios pela comunidade.

O vereador Paulo Nardino
(PSDB) apresentou, na manhã
desta quarta-feira (31), duas in-
dicações ao Executivo com o ob-
jetivo de atender as demandas
dos moradores da Vila Rezende.
Na indicação 2.343/2023, Paulo
Nardino pede estudos técnicos vi-
sando a construção de praça pú-
blica na rua Vicente Romano. “A
via pública é sem saída e não pos-
sui nenhuma funcionalidade
mais. Por este motivo, entende-
mos que o espaço poderia ser uti-
lizado para a criação de uma pra-
ça pública que, certamente, pro-
porcionará bem-estar e lazer para
os munícipes que por ali transi-
tam. Lembrando que, em volta

do local, estão instalados comér-
cios, restaurantes, dentre ou-
tros”, aponta Paulo Nardino.

Já na indicação 2.344/2023,
para o mesmo endereço, o verea-
dor solicita estudos técnicos visan-
do a instalação de bloquetes no fi-
nal da rua Vicente Romano, 159.
“Infelizmente, muitos motociclistas
de forma irregular adentram a via
através da avenida Juscelino Ku-
bistcheck de Oliveira, pela calçada
que existe no final da via. Assim, se
faz necessária a instalação de blo-
queios no local, que não permitam
o trânsito de veículos (motos) so-
bre a calçada, com a finalidade de
proporcionar maior segurança
para os transeuntes”, disse.
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Vereador encaminha indicações
ao Executivo de demandas

Nardino pediu estudos para construção de praça e instalação de bloquetes
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Arena da Casa do Povoador
recebe apresentações de dança
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Ações de combate ao
trabalho infantil têm início
com abordagem social
Ação começou na avenida Limeira com educadores sociais
do Seas, e se estenderá até 7 de junho em pontos estratégicos

Com o objetivo de intensifi-
car as ações de combate ao traba-
lho infantil, a equipe do Serviço
Especializado em Abordagem So-
cial (Seas), serviço da Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads), ini-
ciou hoje, dia 1º/06, a programa-
ção da campanha Criança Não
Trabalha, com orientações e entre-
ga de materiais informativos em co-
mércios e bares de Piracicaba.

A ação teve início na avenida
Limeira com educadores sociais
do Seas, e se estenderá até 7/6
em pontos estratégicos, como por
exemplo, na avenida Independên-
cia, Dr. Paulo de Moraes e aveni-
da Nossa Senhora do Carmo, cal-
çadão da Rua do Porto, rua Luiz
de Queiroz e varejão da Paulista.

Priscila Morais, funcionária
em um dos comércios abordados,
aprovou a iniciativa e considera
importante a orientação sobre
como proceder em casos de traba-
lho infantil. “Por trabalhar em
uma avenida movimentada, per-
cebo muitos casos de crianças acom-
panhadas de adultos em mendicân-
cia. Muitas vezes, eles aprovei-
tam da presença da criança para
sensibilizar as pessoas”, disse.

“Pra mim é de extrema im-

portância saber que temos como
denunciar os casos de trabalho
infantil e entender que algo bom
será feito por essas pessoas. Aqui
é um local perigoso, com grande
fluxo de veículos circulando o dia
todo e isso pode levá-los a correr
riscos”, comentou Gabriel Souza,
trabalhador de comércio. As pró-
ximas abordagens contarão com
a participação de profissionais que
fazem parte da Comissão Muni-
cipal de Prevenção e Erradicação
do Trabalho Infantil e Trabalho
Adolescente Irregular (Competi).

CONSCIENTIZAÇÃO – O
mês de junho será marcado por di-
versas atividades de conscientiza-
ção e discussão sobre o trabalho in-
fantil, pela campanha Criança Não
Trabalha, realizada pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Smads.
Hoje, 2, das 8h às 12h, no anfitea-
tro da Secretaria Municipal de Edu-
cação, acontece o seminário Pós
Medida Socioeducativa, com o
tema A Articulação das Políticas
Públicas no Atendimento aos
Adolescentes e Jovens em Medi-
da Socioeducativa. O evento con-
tará com apresentação de dados
sobre as medidas socioeducativas
no município, de 2019 a 2022, pa-
lestras e exposição de painéis com

Priscila Morais, funcionaria de comércio, recebendo
orientações e material da campanha
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trabalhos desenvolvidos por jo-
vens atendidos pelo Seame/Pasca.

No dia 14/06 a programa-
ção segue com apresentação do
Diagnóstico PETI 2023, para a
rede socioassistencial, e no dia
15, a mesma apresentação será
feita a professores da rede mu-
nicipal e estadual de ensino.

Nos dias 19, 20 e 22/06 tam-
bém acontece a série de entrevis-
tas na rádio Educativa FM sobre
o impacto do trabalho infantil
para a saúde da criança, diag-
nóstico do município, importân-

cia da campanha e inserção des-
se público na aprendizagem. Os
entrevistados serão Marcos His-
ter, técnico do Cerest (Centro de
Referência em Saúde do Traba-
lhador), Fernando Camargo, ci-
entista social da Smads, e Fábio
Amaral Sanches, gerente admi-
nistrativo do Instituto Formar.

Haverá ainda, atividades com
crianças, adolescentes, jovens e ido-
sos nas unidades de Cras (Centro
de Referência de Assistência Soci-
al), CCInter (Centros de Convivên-
cia Intergeracional), entre outros.

Com apoio da Semac (Secreta-
ria Muncipal da Ação Cultural), o
Studio 415 realiza neste domingo,
4, às 11h, o espetáculo O Rio Como
Dança, na arena da Casa do Povo-
ador. O evento é gratuito e vai reu-
nir 110 alunos da escola, que apre-
sentarão diversos números de dan-
ça. O Rio Como Dança marca a
volta do Studio 415 às margens do
rio Piracicaba. Na apresentação,
estilos diferentes de coreografias
com a proposta de descentralizar a
dança e mostrar que a arte pode
estar em lugares diferentes dos
habituais, valorizando o cenário
natural que Piracicaba oferece.

O evento conta com bailari-
nos a partir dos 6 anos até a ida-
de adulta, que apresentam o re-
sultado técnico e artístico desen-
volvido na escola do Studio 415,
em vários estilos de dança, como
o jazz, sapateado, street dance,
flamenco, clássico e dança con-

Arena da Casa do Povoador recebe O Rio Como Danca no domingo
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temporânea. “Nosso objetivo é
descentralizar as apresentações da
escola e ofertar oportunidades de
assistir as diversas modalidades
de dança a céu aberto”, conta a
coordenadora das apresentações,
Tula Ricciardi, do Studio 415.

COMPANHIA – Estabeleci-
da em Piracicaba desde 1979, o Stu-
dio 415 é uma escola dedicada in-
teiramente a educar pessoas pela
arte e por meio do ensino da dan-
ça em todas as suas modalida-
des. A escola conquistou, com seus
bailarinos e solistas, diversas pre-
miações em importantes mostras
e festivais de dança no Brasil.

SERVIÇO
O Rio Como Dança, do Stu-
dio 415. Domingo, 4, às 11h,
na arena da Casa do Povoa-
dor. Evento gratuito. Na ave-
nida Beira Rio, sem núme-
ro. Informações: 3403-2600.

Desde ontem, 1o, a Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes) passou a trabalhar com equipe
maior de agentes operacionais no
período diurno, das 6h às 22h, agre-
gando os agentes que realizavam o
serviço no período noturno, com o
intuito de atender às demandas
encaminhadas à Pasta. São ao todo
43 agentes. Após as 22h, quem as-
sume as solicitações para operações
nas ruas do município é a GCM
(Guarda Civil Municipal), pelo 153.

Conforme a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira, todos
os guardas-civis foram capacitados
como agentes de trânsito para aten-
dimento às demandas. “Em razão
da necessidade de somar ao atual
contingente nos serviços diurnos,
que é quando há mais movimento
nas vias da cidade, maior incidên-
cia de obras, além da necessidade
da presença dos agentes principal-

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Semuttran passa a trabalhar com
equipe maior no período diurno

mente nos horários de pico, entra-
da e saída de escolares, entre ou-
tros, e também prezando pela se-
gurança dos mesmos, realizamos
essa mudança na escala operacio-
nal. Deste modo, estamos otimizan-
do os trabalhos”, explicou Jane,
acrescentando que foi levado em
consideração, ainda, que os agen-
tes de trânsito não são agentes da
segurança pública e por isso, para
as ocorrências da noite, havia a
necessidade de acompanhamento
dos GCMs ou da Polícia Militar.

Os contatos da Divisão de
Operações da Semuttran são (19)
3426-0231 e (19) 97131-3341.

JARDIM IBIRAPUERA
O vereador Paulo Nardino (PSDB) protocolou
na tarde desta quinta-feira, 1º, três indicações
que pedem ao Executivo a realização de ope-
ração tapa-buracos nas ruas Lima, Honorato
Faustino e na travessa Caracas, todas no
Jardim Ibirapuera. Os pedidos foram feitos,
respectivamente, por meio das indicações
2355/2023, 2358/23 e 2357/23. De acordo
com o parlamentar, os serviços são neces-
sários pois, nestas vias, há trechos em que
o asfalto encontra-se em estado precário,
com buracos e ondulações. “A falta de manu-
tenção do asfalto gera prejuízos aos usuári-
os da via, provocando transtornos para quem
trafega pelo bairro”, disse Paulo Nardino.

Assessoria Parlamentar
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

COMUNICADO DE EXTRAVIO
DE DIPLOMA 

Eu DJALMA DA SILVA, por-
tador da cédula de identi-
dade num. 18.493.110 CPF
076.826.018-33, comunico
para os devidos fins que o
meu diploma do Curso de
Habilitação Profissional de
Técnico em Contabilidade foi
extraviado, razão pela qual
estou solicitando a expedi-
ção da 2a via, Declaro ou-
trossim, que me comprome-
to a inutilizar o documento
anteriormente expedido no
caso de vir a ser localizado. 

CARLOS RODRIGO DA SIL-
VA FERRAMENTAS, CNPJ:
28.857.887/0001-58, torna
público que requereu junto
a SIMAP - Secretaria Munici-
pal de Infraestrutura e Meio
Ambiente, de forma concomi-
tante, a Licença Prévia, Insta-
lação e Operação para a ati-
vidade de: Fabricação de má-
quinas e equipamentos para
uso industrial específico não
especificados anteriormente,
peças e acessórios, localiza-
da em Piracicaba/SP, na Rua
Tupis, nº 200, Bairro Verde;

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

SRA. ZILDA BORTOLETTO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 80 anos, filha dos finados
Sr. Pedro Bortoletto e da Sra.
Herminia Cortiero Bortoletto.
Deixa sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba/SP,
sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSALINA ZANARDO ZOC-
CA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 83 anos, filha dos fina-
dos Sr. Jose Zanardo Buozzi e
da Sra. Antonia Nunes da Rocha,
era viúva do Sr. Arlindo Zocca;
deixa os filhos: Jose Edison
Zocca, casado com a Sra. Dalva
Aparecida Grisoto Zocca; Rosan-

gela Catarina Zocca Scatolin, vi-
úva do Sr. Luiz Antonio Scatolin;
Antonio Adilson Zocca, já faleci-
do e Edir Junior Zocca, já faleci-
do. Deixa netos, irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem às 16h00
no Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DA
COSTA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 81 anos,
filha dos finados Sr. Joaquim
do Carmo e da Sra. Mariana
Honoria, era viúva do Sr. Se-
bastião Vieira da Costa; deixa
os filhos: Rosa Maria da Costa
de Oliveira, casada com o Sr.
Jose Nildo de Oliveira; Ivania
Aparecida Vieira da Costa Tho-
me, casada com o Sr. Jose
Edison Thome e Carlos Fer-

nando Vieira da Costa, casado
com a Sra. Patricia. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 17h00 do Velório
da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RENATO JUSTINO faleceu
ontem, nesta cidade, contava
74 anos, filho dos finados Sr.
Benedito Justino e da Sra. Mar-
garida de Oliveira Justino, era
casado com a Sra. Rosa Maria
Serafim Justino; deixa os filhos:
Wellington Claudio Justino, ca-
sado com a Sra. Evelyn Rabe-
llo Moretti Justino e Taylon Cle-
ber Justino, casado com a Sra.
Tatiana Feltrin Justino. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento

será realizado hoje, saindo o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “01”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEIDE CALIXTO DA SIL-
VA faleceu ontem, na cidade de
Rio Claro/SP, contava 69 anos,
filha dos finados Sr. Moacir
Calixto e da Sra. Isolina de Oli-
veira Calixto, era casada com
o Sr. Djalma Francisco da Sil-
va; deixa as filhas: Guaciara e
Luana. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório do
Cemitério Municipal São João
Batista na cidade de Rio Claro/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras,
seguindo para o Cemiterio
Municipal de Rio das Pedras.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AFRANIO CARLOS LEITE
DE FARIAS faleceu anteon-
tem na cidade de São Pedro,
aos 50 anos de idade. Era fi-
lho do Sr. Afranio Cirino de
Farias, falecido e da Sra. Ana
Silveira Leite. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem às
17:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 02, se-
guindo para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OCTAVIO PEREIRA DE MO-
RAES faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 87 anos
de idade. Era filho do Sr. Be-
nedicto Pereira de Moraes e da
Sra. Lazara Cecilia Moraes, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Ana
Maria de Moraes, Luiz Otavio
de Moraes, falecido, Liliana de
Moraes, Marcos Alberto de
Moraes, Silvana de Moraes
Oliveira, Gislaine de Moraes
Zanole, Maristela de Moraes
Carvalho. Deixa genros, no-
ras, netos, bisnetos, tatarane-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem às 16:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende –
Sala 03, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. BEATRIZ PELLEGRINO fa-
leceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 75 anos de ida-
de e era filha do Sr. Steno Pel-
legrino e da Sra. Clotilde Lo-
pes Pellegrino, falecidos. Dei-
xa o filho: Henrique Cesar Pe-
llegrino Masetto casado com
Vivian Santos Farias Pellegri-
no.  Deixa 01 neto, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem às
16:30 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade
– Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA JOSE VIEIRA DA
SILVA faleceu anteontem na
cidade de Osasco, aos 79
anos de idade e era casada
com Sr. Joaquim Amaro da
Silva. Era filha do Sr. João
Francisco Vieira e da Sra. Ana
Maria da Conceição Vieira,
falecidos. Deixou os fi lhos:
Edilson Ramos da Silva, Ed-
milson Jose da Silva, Edinal-
va Maria Vieira, Angela Maria
da Silva. Deixa ainda netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 15:00hs,  sa indo a
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DJ RICK - 2 ANOS DE SAUDADE

Curtidinhas

 Natanael Camargo informou nas suas redes sociais o
porquê suas postagens serem em preto e branco. O músico
justificou que faz sentido quando da passagem da TV preto e
branco para colorida, esse impacto o fez ver um novo sentido
de viver a partir do encontro com a palavra de Deus.

 Luna Maria viveu momentos de grande honraria ao tomar
posse na Academia de Letras, artes e cultura do Brasil ALAC/
BR em Campinas SP.  A cantora participou da solenidade e
integra na academia ao lado de grandes nomes do cenário
cultural brasileiro.

 Marcos Augusto Ferreira está feliz da vida pela presença
do ilustre convidado Fernando Deluqui. O artista é vocalista
e guitarrista do Grupo RPM e será entrevistado por Marcos e
Juliana Protti no programa Resgate 105 que irá ao ar amanhã
pela Rádio Educativa FM de Piracicaba, 105,9.

 Pa Moreno irá comemorar com grande
show seus 27 anos de carreira na música e
os 6 anos de exibição do Programa Sons de
Pira pela Rádio Educativa FM de Piracicaba. O
show será dia 18/06 as 15:30 no Sesc
Piracicaba. Entrada gratuita.

Aqui neste plano terrestre ele fazia o que
mais gostava, profissionalmente era DJ Resi-
dente e Artístico - E-dub Club Piracicaba, apre-
sentador, produtor e empresário no ramo digi-
tal. Criativo, desafiador, inovador e um senso
de humor que por onde passava contagiava a
todos, mas infelizmente aos 31 anos ele dei-
xou um vazio enorme entre seus amigos e fa-
miliares. Dj Rick partiu para eternidade e hoje
é só saudades e boas lembranças.

No próximo dia 13 ele completará 2 anos
de falecido, a Pirarazzi, sua mãe Denise Perei-
ra, familiares e amigos prestamos mais uma
merecida homenagem ao ser humano mais ale-
gre que passou por aqui.

Depoimentos:

Filho, com você aprendi o verdadeiro sig-
nificado de amor à primeira vista. Antes mes-
mo de você nascer eu senti seu coração bater
pela primeira vez, já sabia que te amaria pelo
resto da minha vida.

Filho, não haverá ninguém que eu possa
amar mais do que você na minha vida, porque
você é a razão de eu encontrar o caminho para
ser feliz. O seu amor é a doçura que habita
dentro do meu coração, meu filho amado, meu
eterno príncipe.

Denise Pereira (mãe)

Amigo das estrelas
O artista
O aperfeiçoamento artístico leva se uma vida inteira para se atingir, e por vezes, uma vida só não é o suficiente. Às vezes por

cruel ironia do destino o merecido reconhecimento só vem após designado artista já ter desaparecido deste plano. O artista não
morre, suas impressões artísticas ficam para sempre na lembrança e na memória de um povo, principalmente daqueles que
sempre irão reconhecer seus méritos.

Para sempre Dj Rick!

Meu filho, se eu pudesse te dar um super-
poder para toda a vida, seria que você se en-
xergasse através dos meus olhos. Te amo

Tadeu Pereira (pai)

Henrique (kiko), você é especial e sempre será
amado, inesquecível, querido... quando pensamos
em vc, pensamos em amor, felicidade, paz, deter-
minação, disposição em sempre ajudar, dedicar
alguém... Saudades... te amarei pra sempre.

Danieli Zanzim Braganholo (prima)

Henrique, mas para nós era Kiko, uma pes-
soa alegre, sempre tirando um sorriso nosso
mesmo nos dias ruins, tinha uma luz gigantes-
ca, muito inteligente e estava sempre disposto
a nos ajudar... Aaah Kiko, quantas saudades…
hoje está brilhando aí em cima e olhando por
nós. Te amarei eternamente

Anabelli (prima)

 Elisabete Bortolin
e Adolfo Queiroz
participaram no
último final de
semana da Missa de
Pentecostes e do
Encontro e benção
das Bandeiras do
Divino Espírito Santo.
Elisabete aproveita
para convidar as
pessoas para se
fazerem presentes
para IV carreata da
fé que acontecerá dia
4, as 8:30 saindo da
capela do Divino.

 João Braga
abriu o show
do cantor
Tiago Iorc em
São Paulo. A
família Aranha
está toda
orgulhosa do
jovem artista
que recebeu
congratulações
pela sua
apresentação
no show de um
artista
consagrado
como o Iorc.

 Evandro
Kandalaft
publicou uma
foto nas suas
redes sociais
onde aparece
ao lado a lenda
do metal
nacional
Marcello
Pompeu. O
músico
piracicabano
informou que
logo virão
novidades pela
Exkilmetal.

 Camila Contieri foi duplamente premiada
pela Orient Star Festival. A artista mirim que
já foi Miss Piracicaba está se destacando na
dança.  O reconhecimento foi como 1º lugar
solo infantil e Troféu especial bailarina
revelação.

 Conrado Junior pegou todos de surpresa
ao declarar que apesar dos grandes projetos
da sua carreira, está decidido a não subir
mais nos palcos como cantor. O motivo que o
artista alegou é que irá cuidar com mais
atenção da sua saúde.

 Fabio Lencione expressou todo seu
contentamento ao informar que contou com
a participação especialíssima do seu pai
Edson Lencione numa apresentação
musical com muita moda de viola em Santa
Rita do Passa Quatro.

Artista Rick com a mãe

Tadeu Pereira
(pai)

Camila
Pereira

(irmã) e
cachorrinho

Biscoito
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COBERTURA

SARAU CULTURAL MARCOU A VOLTA DAS ATIVIDADES DE CIA TEATRAL

O ator, diretor e produtor cultural piracicabano Mário Bregieira e a atriz Perola Faria disseram sim em cerimônia para poucos convidados e familiares. O enlace aconteceu no último final de
semana no Rio de Janeiro com o ato celebrado pelo pastor Ricardo Vianna. Os artistas agradeceram o apoio de várias marcas, parceiros que proporcionaram uma celebração com requinte e
muito amor no ar.

Fotos Marcelo Trevelin

Um número significativo de aprecia-
dores da arte estiveram presentes no
Sarau do Reencontro promovido pela
Cia Pimenta de teatro. Música, esquete,
poesia, dramatização formaram o ban-
quete cultural servido ao público que
estava ávido por arte, entretenimento e
networking. As anfitriãs Livia e Bene
agradeceram os artistas que se inscre-
veram para apresentar seus números.

VISITA CULTURAL

Iracemápolis
foi a primeira

cidade a
ser visitada
O coordenador cultural da cidade

de Iracemápolis, Chico Santos, rece-
beu nas dependências da coordena-
ção cultural, os representantes da Pi-
rarazzi para um bate papo sobre os
tramites da cultura daquela cidade. De
acordo com o coordenador a pro-
posta inicial da sua gestão é aproxi-
mar e reconhecer os artistas e pro-
dutores culturais para mapear os fa-
zedores de cultura de Iracemápolis.

Captação de imagens Edvar Bhual

O CASAMENTO DE MÁRIO BREGIEIRA NO RIO DE JANEIRO
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PARADAS PRO SUCESSO
VÍDEO DA SEMANA POR MICAELA ALMEIDA

O Veneno do Teatro reflete sobre
convenções sociais na Sala 2 do

Municipal Dr. Losso Netto
Reflexões sobre conven-

ções sociais, jogos de poder e
a necessidade de autoconhe-
cimento são temas que pau-
tam o espetáculo O Veneno do
Teatro, da Cia Veneno do Tea-
tro, em cartaz na Sala 2 do
Teatro Municipal Dr. Losso Net-
to no sábado, 3/06, às 20h, e
no domingo, 4/06, às 18h. As
apresentações são gratuitas.

O espetáculo foi contem-
plado pelo Edital Proac nº 02/
22 da Secretaria de Cultura e
Economia Criativa do Estado
de São Paulo e tem apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

No elenco, os fundadores
da Cia, Elen Londero e Bar-
tholomeu de Haro, acompa-
nhados do músico violonce-
lista Peppi Araújo, apresen-
tam uma releitura do texto do catalão Ro-
dolf Sirera, um dos dramaturgos contem-
porâneos de maior renome na Europa.

A peça, ambientada na Paris de 1784,
na pré-Revolução Francesa, traz à tona
questionamentos sobre a ética, estética, as
máscaras e convenções sociais, o jogo do
poder, em suma, a necessidade de autoco-
nhecimento, buscando entender, junto ao
público, o que a torna uma legítima cele-
bração artística e cultural.

Na recepção, o público será recepciona-
do na Sala 2 do Municipal Dr. Losso Netto por
um sarau de música barroca ao vivo.

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos a homenagem pelo segundo ano de
falecimento do Dj Rick. A cobertura do Sarau do Reencontro.
O casamento do ator Mário Bregieira com Perola Faria, além
de outras noticiais e eventos da cidade e região.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi,
promova sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos
de existência, lançamos uma proposta para você dar mais vi-
sibilidade ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna
Piracicabana, especificamente na mais prestigiada coluna da
região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos lei-

tores e somos vistos por renomadas personalidades e empre-
sas do cenário local. o presente que estamos oferecendo é a
sua participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁ-
GINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp
(19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 206 maio /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento
que objetiva levar informações culturais

para todos os públicos, promovendo
visibilidade a classe artística de Piracicaba e

região, fomentando a produção da cultura
local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia

impressa, rádio, TV, redes sociais e
plataformas digitais, conquistando cada vez

mais seu público e a classe artística pela
qualidade, responsabilidade e credibilidade

do seu conteúdo. Idealizado pelo locutor,
apresentador, ator, colunista e produtor

cultural Elson de Belém no ano de 2012 na
cidade de Piracicaba SP.

A dupla Milionário e José
Rico, uma das mais prestigia-
das no cenário sertanejo bra-
sileiro, em quarenta anos de
carreira vendeu 35 milhões de
discos. Conhecidos popular-
mente como “Os Gargantas de
Ouro do Brasil” – os agudos
alcançados pela dupla são de
fazer inveja. A cantora Mica-
ela escolheu a música Estra-
da da Vida para passar um
recado importante.

Micaela de Almeida, tem
25 anos, é natural de Piraci-
caba. A música está na sua
vida desde pequena, seu avô
sempre ouvindo um bom ser-
tanejo nas festas de família,

seu bisavô, o pouco contato
que teve com ele, deu para
deixar boas lembranças com
os seus discos do clássico
sertanejo, nas vozes da du-
pla Chitãozinho e Xororó que
se tornou inspiração para
seguir nesse caminho da
música sertaneja. Então a
escolha deste estilo se dá por
isso, por suas raízes famili-
ares. Sempre cantou na
igreja, era bem participati-
va na vida artística. Em 2018
apareceu novas oportunida-
des e então começou a se
aperfeiçoar em aulas de can-
to e teatro, mas, também
por mérito hobby. Entre tan-

tos caminhos e com passar
do tempo, final do ano pas-
sado decidiu fazer seu nome,
com voz e violão pelas festi-
nhas de família e nos esta-
belecimentos da cidade.  As
duplas Chitaozinho e Xoro-
ró, Leandro e Leonardo, Mi-
lionario e José Rico se tor-
naram seus cantores prefe-
ridos. Atualmente Micaela é
recepcionista em determina-
das empresas, mas à música
é seu bem mais precioso como
trabalho e hobby que deseja
pata pra toda sua vida.

Fonte assessoria de
imprensa Juliana Rosado

Com O Veneno do Teatro, o autor rece-
beu, em Barcelona, o Prêmio Max 2007 de
melhor autor teatral – importante premiação
europeia equivalente ao Molière na França, ao
Olivier na Inglaterra e ao Tony da Broadway.

SERVIÇO – O Veneno do Teatro, da Cia
Veneno do Teatro. Sábado, 3/06, às 20h, e do-
mingo, 4/06, às 18h, na Sala 2 do Teatro Muni-
cipal Dr. Losso Netto. Classificação: 12 anos.
Entrada gratuita. Na rua Gomes Carneiro, 1212.
Informações: 3434-2168.

Fonte CCS
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SÃO PEDRO RECEBE COSTELADA
BBQ E FESTIVAL DA COXINHA

AAAAA 88888

Em Brasília, prefeito Thiago Silva
apresenta demandas para cidade
Chefe do Executivo esteve na capital federal na terça-feira, 30, junto com o secretário de Saúde e a administradora do Hospital São Lucas

Divulgação/Prefei tura

O prefeito de São Pedro, Thiago Sil-
va, visitou nesta terça-feira, 30, a
capital federal, Brasília-DF, onde
apresentou demandas de diferen-
tes áreas para a cidade. Ele esteve
acompanhado pelo secretário de
Saúde, Leandro Sanches, e pela
administradora do Hospital São
Lucas, Miriam Souza. Eles foram
recebidos por Patrícia Honório e
Daiana Lopes, da Coordenação
Geral de Atenção Hospitalar e Feli-

pe Reque e Pâmela Moreira, da
Coordenação Geral de Urgência, do
SAMU. As solicitações têm como
objetivo qualificar e aprimorar a
assistência de saúde de São Pedro.
Para o esporte foram solicitadas
construção de duas quadras de tê-
nis, com vestiários completos, e
ampliação do Ginásio Municipal
Antonio Carlos Siloto Filho, o Bor-
dadão, com construção de qua-
dra poliesportiva coberta. A3

Felipe Reque, Leandro Sanches, Miriam Souza, prefeito Thiago Silva e Pâmela Moreira, na Coordenação Geral de Urgência, do Samu

Professora Bebel reafirma seu
compromisso com a educação

Em entrevista no programa
Jornal da Manhã, da Rádio Jo-
vem Pan News, a deputada es-
tadual Professora Bebel, que é
pré-candidata a prefeita de Pi-
racicaba nas eleições do próximo
ano, pelo PT, destacou a sua luta
em defesa da educação pública
de qualidade. De acordo com a
parlamentar, que também é se-

gunda-presidenta da Apeoesp, a
educação é uma "causa da mi-
nha vida", declarou, dizendo
que é preciso resolver o pro-
blema do analfabetismo no
país. Em São Paulo, a deputada
Professora Bebel destacou que
será necessário um grande en-
frentamento ao governador
Tarcísio de Freitas. A9

NOVO SALÁRIO
AOS VEREADORES

Durante a sessão camará-
ria de segunda-feira (29),

os vereadores de São
Pedro aprovaram o aumen-
to de 41,08% dos salários
para a próxima legislatura

da Câmara Municipal de
Piracicaba. A partir de

janeiro de 2025, os parla-
mentares passarão a

receber R$ 9.300 (valor
bruto). Dos 13 vereadores,

sete foram favoráveis ao
projeto de que autoriza o
aumento. A maioria tam-

bém aprovou o 13º salário
e 1/3 de férias e a fixação

do período de gozo de
férias. A13
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Almir Pazzianotto Pinto

Legítimo anseio do pai,
ou mãe de família, é ter a casa
própria. O direito está pre-
visto pela Constituição Cida-
dã, promulgada em 5 de ou-
tubro de 1988.

Diz o Art. 5º que "Todos
são iguais perante a lei, sem
distinção de qualquer natureza, ga-
rantindo-se aos brasileiros e es-
trangeiros residentes no País a in-
violabilidade do direito à vida, à
liberdade, à igualdade, à segu-
rança e à propriedade, nos se-
guintes termos (....)". No inciso
XI afirma o mesmo dispositivo
que "a casa é asilo inviolável do
indivíduo, ninguém nela poden-
do penetrar sem o consentimen-
to do morador...". Com a reda-
ção dada pela Emenda nº 90/
2015, o Art. 6º classificou a
moradia como Direito Social.

Da fantasia à realidade são
enormes as distâncias. Em São
Paulo, números apurados pela Se-
cretaria de Desenvolvimento Hu-
mano e Habitação informam que o
déficit habitacional é de 1,16 mi-
lhão, e que 3,19 milhões de fa-
mílias residem em imóveis ina-
dequados. Do parque residencial
do Estado, 30% não corresponde
às necessidades habitacionais, in-
forma documento oficial.

 Na capital paulista, o défi-
cit é de 369 mil domicílios. Vi-
vem ao relento, 31 mil pessoas.
É necessário construir em mé-

Os projetosOs projetosOs projetosOs projetosOs projetos
oficiais sãooficiais sãooficiais sãooficiais sãooficiais são
insuficientes e deinsuficientes e deinsuficientes e deinsuficientes e deinsuficientes e de
custos elevados:custos elevados:custos elevados:custos elevados:custos elevados:
raros vão alémraros vão alémraros vão alémraros vão alémraros vão além
do papeldo papeldo papeldo papeldo papel

José Renato Nalini

O greenwashing é
uma doença que acomete
o pretenso ambientalismo
e que pode contaminar a
agenda ESG. Ou seja: em-
presas que propalam sua
adesão à fórmula de sus-
tentabilidade, são pegas em fla-
grante e acusadas de más práticas.

Isso é muito comum. Mostra
que entre a promessa e o cum-
primento dela, podem existir
muitos furos. Uma coisa é se
prontificar à inclusão em favor
da natureza. Outra é honrar
esse compromisso, o que dá
muito trabalho e talvez até propor-
cione gastos não previstos.

Agora mesmo, uma grande
empresa de alimentos é acusada de
patrocinar desmatamento legal por
ação de parte de seus fornecedo-
res. Ela admite que nos quase se-
tenta casos de desmate, identificou
69% deles e tomou providências.
Faltam 30%, sobre os quais ela se
limita a negar envolvimento.

A apuração do devastamento
foi feita de forma científica e confi-
ável. Alertas confirmados por si-
nais de imagens de satélites. Medi-
ante cruzamento dos dados com
os CARs - Cadastros Ambientais
Rurais - é possível detectar as par-
tes pertencentes a reserva legal ou
a demarcação indígena. Em mui-
tas das apurações, verificou-se que
o gado sai de uma fazenda em que
a pecuária é irregular, ou seja, ilíci-
ta, até criminosa e vai diretamente
para o frigorífico da empresa.

Ora, sabe-se o quão fácil é fu-
gir às malhas da lei quando se tem
um corpo jurídico talentoso, hábil
em manobrar o labiríntico desafio

Pelo sim, pelo não

Minha casa, minha vida: realidade ou fantasia?

RespiremosRespiremosRespiremosRespiremosRespiremos
fundo nestefundo nestefundo nestefundo nestefundo neste
planeta lindo,planeta lindo,planeta lindo,planeta lindo,planeta lindo,
sempre azul vistosempre azul vistosempre azul vistosempre azul vistosempre azul visto
do céu edo céu edo céu edo céu edo céu e
creiamos no anjocreiamos no anjocreiamos no anjocreiamos no anjocreiamos no anjo
que sempreque sempreque sempreque sempreque sempre
estará ao nossoestará ao nossoestará ao nossoestará ao nossoestará ao nosso
lado até o infinitolado até o infinitolado até o infinitolado até o infinitolado até o infinito
dos temposdos temposdos temposdos temposdos tempos

"Um amigo divino"
Aldo Nunes

Ele se apresenta-
rá para nós sempre nos
mostrando o seu lado
bom, confiável, prestati-
vo... Nossa alma é que
precisa estar atenta para
não cair no deixar para
lá ou do não estou nem
aí! Para quem já desenvolveu mais
sua intuição (discernimento à pri-
meira vista) e sabe que possuímos
sempre um anjo que nos mostra o
amigo verdadeiro, jamais vamos
nos quedar quando a verdade, des-
pida de qualquer interesse pessoal
ou financeiro, seja desvirtuado.

Respiremos fundo neste
planeta lindo, sempre azul visto do
céu e creiamos no anjo que sempre
estará ao nosso lado até o infinito
dos tempos, por que, ainda, não
estamos preparados o suficiente
para que o divino (Deus) que tem
muitas moradas nos faça entender
que viver é evoluir em todas elas,
utilizando nossos cinco sentidos,
pois cada um de nós possuímos
nossos sentidos individualmente.
Nos é muito importante continu-
armos a proteger às pessoas as
quais queremos bem, porém tendo
o cuidado de não desviarmos nos-
sa atenção para as coisas que elas
fazem erradas sem perceber, que
nos podem magoar. Ficar magoa-
do todos nós ficamos e por isso lem-
bremos sempre: "Na casa do pai
existem muitas moradas" e nem
por isso devemos persistir magoa-
dos, tudo passa e, unidos, vamos
muito aprender e refinar nossos
entendimentos muito antes que o
tempo do relógio máquina, messa
nosso pensamento e torne nos-
sa alma uma máquina sem sen-
timentos, prestes a ocorrer.

"Um amigo divi-
no", título do presente
artigo, é que me fez re-
cordar, dias atras, quan-
do encontrei um amigo
que há muito não o via:
ele foi meu aluno na es-
cola de comércio enquan-
to bancário e gerente de
agência bancária; eu

também fui bancário por uns dois
anos e nessa atividade mantive até
concluir meu curso de contabilida-
de com bolsa de estudos (1966),
pois não ganhava o suficiente para
mantê-lo; esse aluno para o qual
lecionei, hoje já aposentado e com
mais de 80 anos, fez-me lembrar
quando ele havia se desligado do
banco por remoção para cidade dis-
tante e eu lhe indiquei para ser con-
tador de uma revendedora de veí-
culos zero quilometro, renomada
na minha cidade natal (Piracicaba SP)
onde lhe dei toda assistência e ter
um salário até maior do que esta-
va recebendo enquanto bancá-
rio; lá aposentou-se e estudou
seus filhos e agora me vendo
mais uma vez disse: deixe-me
abraça-lo, você é "um amigo
divino"; abracei-o também,
não pude conter as lágrimas...

Este meu amigo que estava
com sua neta, já uma mulher de
mais de 30 anos, a passeio aqui por
São Pedro para compras, vendo a
atitude do avô, sua emoção e lágri-
mas, contendo-o me disse: ele sempre
lembra do senhor e agora posso
endossar quão verdadeira é gra-
tidão "Um amigo divino".

No artigo da semana pas-
sada "Uma vida que é de todas as
vidas", dei meus palpites na ciên-
cia econômica e vou continuar a
dá-los. Aposentado como Auditor
Fiscal da Receita Estadual, peram-

bulei como fiscal por toda divisa
estadual com os Estados limítrofes
e com o Oceano Atlântico; viven-
ciei e fiscalizei o primeiro ProÁlcool
(Programa Nacional do Álcool),
derivado da cana de açúcar que na
época estava sendo desenvolvido
para substituir o combustível fós-
sil em veículos de pequeno porte,
movidos a gasolina. Com minha
formação técnica de contador, co-
nhecia muito bem a contabilidade
de usinas de açúcar e de engenhos
de pinga. Daí minha experiência na
fiscalização desses tipos industri-
ais e na época Piracicaba SP era co-
nhecida como o "maior centro açu-
careiro da América Latina" e
ESALQ - Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz a lhe dar
suporte, logo consegui ser transfe-
rido para da Delegacia Regional
Tributária de São José do Rio Pre-
to, para a Delegacia Regional Tri-
butária de Campinas (a maior De-
legacia Regional Estadual, interio-
rana) da qual Piracicaba era su-
bordinada mantendo seus Postos
Fiscais e Administrativos, na mai-
oria dos municípios de nossa re-
gião, onde em Piracicaba fui chefe
dos auditores fiscais. Com minha
formação em direito antes de in-
gressar na fiscalização estadual e

exercido minha advocacia na área
do direito tributário, conheço mui-
to bem essa área e tão logo me apo-
sentei voltei a advogar na área
como consultor e parecerista para
empresas e amigos o que me faz
feliz e ajuda a passar o tempo e pal-
pitar naquilo que conheço, apren-
dido com bons professores, escre-
vendo para jornais e em especial,
ajudando verdadeiras entidades fi-
lantrópicas para não transgredi-
rem as normas contábeis e fiscais
nesses momentos de incertezas
para o nosso país e mundial.

As possibilidades de chuvas
que já alertei no artigo passado,
volto a faze-los para essa semana
entrante, já o início do mês de ju-
nho: a Lua Cheia entrante neste
domingo 04 de junho, às 0h03, vai
até 10 de junho às 16h32 para en-
trada na Lua Minguante e a luz
solar vai dominar mas as noites
serão mais longas, o que nos obri-
ga a dormir mais cedo, especial-
mente porque a estação inverno
chega no próximo dia 21 de junho
e o outono se despede com seus úl-
timos dias onde a climatologia so-
fre com suas previsões, parecendo
que a esfera terrestre vira de cabe-
ça para baixo, e como esfera não
tem lado de cima, nem de baixo,
muito menos lado esquerdo ou di-
reito, só passando por elas é que
vamos sentir os resultados.

Um bom domingo a todos
e que todos os anjos e amigos ver-
dadeiros ajudem todos nós.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, Ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado. E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com

de uma normatividade
prolixa e de um sistema
Justiça caótico, burocráti-
co, lento e ineficaz. Mais
importante do que negar
ligação com a delinquência,
seria essa empresa provar
a sua profissão ecológica e for-
mar áreas de reflorestamen-

to. O que ela tem feito para repor as
árvores ceifadas da floresta, que - ape-
nas no Brasil - superam um bilhão?

Não adianta protestar, quan-
do permanece a dúvida - senão a
certeza - de um comportamento hi-
pócrita. Alinha-se ao lado da sus-
tentabilidade e pratica-se aquilo que
é justamente a causa do agrava-
mento da ameaça que recai sobre a
humanidade? Precipitar a chega-
da do caos, com os eventos ex-
tremos e surpreendentes, que no
nosso país têm causa direta com
a destruição da floresta?

Negar é insuficiente. Melhor
seria comprovar proatividade.
Quantos milhões de hectares
têm sido replantados por empre-
sa cujo vínculo com os dendro-
clastas parece tão provável?

José Renato Nalini é Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Paulis-
ta de Letras (APL)

Não adiantaNão adiantaNão adiantaNão adiantaNão adianta
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dúvida - senão adúvida - senão adúvida - senão adúvida - senão adúvida - senão a
certeza -  de umcerteza -  de umcerteza -  de umcerteza -  de umcerteza -  de um
comportamentocomportamentocomportamentocomportamentocomportamento
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Quando a militância
é destrutiva

Dirceu Cardoso Gonçalves

Tem sido uma incômoda rea-
lidade a proliferação de "rótulos"
que, em vez de ajudar, acabam pre-
judicando os indivíduos - especial-
mente certos profissionais - em cu-
jas costas são aplicados. É difícil
compreender a existência de juízes,
promotores, jornalista

s, comentaristas e outros titu-
lares do direito de opinar que se-
jam declaradamente direitistas,
esquerdistas, lulistas, bolsonaristas
ou seguidores de qualquer outra
tendência que possa se extremar.
O que a sociedade deles espera é
equilíbrio e discrição à altura do
que desencadeiam com suas ativi-
dades. Não devem esses senhores
e senhoras atuar como militantes,
principalmente aqueles de cuja pe-
nada podem surgir efeitos sociais
ou econômicos. O juiz e o promo-
tor, independente do que pensam e
desejem no ponto de vista ideológi-
co, têm de ser escravos da lei e ja-
mais tentar mudar sua interpreta-
ção porque isso é função do Poder
Legislativo (senadores. Deputados
e até vereadores, mas nunca do
Poder Judiciário.

O jornalista, radialista e seus
assemelhados, também devem se
abster. da vinculação e, do que é
ainda pior: a subordinação a ideo-
logias, políticos ou grupos. O bom
exercício da profissão costuma ser
mais eficaz que os mandatos eleti-
vos e à vinculação ou parceria com
seus titulares.

Nada impede que o magistra-
do, o promotor, o jornalista ou qual-
quer outro profissional tenha suas
simpatias. Mas, pela natureza das
atividades que exercem, nenhum
deles deve ser militante. No mo-
mento em que assumem qualquer
dos lados, estarão limitando suas
competências e liberdades de ação,
tornando-se relez integrantes de
uma das facções e perdendo a in-
dependência de decisão. Quando
decide, embora possam fazê-lo,
sempre provocam a desconfiança
da comunidade e até contestações.
Poderiamos citar dezenas, ou cen-
tenas, de decisões que padecem
desse problema, mas não é neces-
sário, pois todos as conhecem sufi-
cientemente para fazer juízo.

A sociedade e a constituição

política são resultantes de ciências
e teses vindas da Europa e de ou-
tras nações que se desenvolveram
e tornaram-se potências e exemplo.
Na formulação política brasileira
temos o híbrido vindo da demo-
cracia e outras vertentes, especial-
mente o parlamentarismo. Os veí-
culos de comunicação, embora cri-
ados sob inspiração e muitas vezes
até para sustentar candidaturas,
foram levados a posar de indepen-
dentes quando nada deveria impe-
dir que atuassem atrelados às ver-
tentes que determinaram sua cria-
ção sem, contudo, esconder essa
condição. O certo é que, com o cor-
rer dos anos e das mudanças po-
líticas, todos tornaram-se oficialmente
"independentes". Por força das ativi-
dades políticas, muitos de seus profis-
sionais foram cooptados por segmen-
tos políticos que hoje os impedem de
serem simplemente bons prestadores
de serviços na área em que atuam..

Carecemos de definições e
comportamento ético. Não pode ir
bem uma nação onde julgadores e
operadores do Direito são militan-
tes de qualquer lado da ideologia.
Da mesma forma, é inconveniente
que os responsáveis pela comuni-
cação tenham militância e ela in-
terfira no seu trabalho por onde
passam temas e interesses de to-
das as tendências. Infelizmente, en-
quanto não se decidir essa diver-
gência (se profissional ou militan-
te), jamais alcançaremos a paz po-
lítica e social que, a cada instante,
mais se fragiliza. Nestas e até em
outras áreas, é difícil, praticamen-
te impossível, ser profissional e mi-
litante; o ideal é fazer a opção por
uma ou outra atividade...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Celso Gagliardo

Manhã de domingo, tempera-
tura outonal, alguns de blusa. Es-
tamos na  avenida Carlos Mauro,
em Águas de São Pedro, movimen-
tada com centenas de turistas pas-
santes nos dias de folga. Me aquie-
to num banco e, circunspecto e
solitário, sou espectador privi-
legiado a refletir sobre a cidade-
zinha de encantos diversos.

Muito pequena, menos de
5.000 habitantes fixos, ar puro,
verde predominando, mata, par-
ques, pássaros, fontanário, horto e
lago coabitam os 3,61 km2 quadra-
dos de território que formam uma
estância privilegiada pelas águas
termais, com suas três fontes Ju-
ventude, Gioconda e Almeida Sa-
les. Tudo "dentro" do municí-
pio de São Pedro, único limítro-
fe, formando um enclave.

Do meu canto observo o mo-
vimento do Spa Thermal, o entra e
sai de pessoas que vão à procura
de banhos relaxantes e terapêuti-
cos, água sulfurosa e quente, mas-
sagens e outros procedimentos de
saúde e beleza. Um casal de idosos,
de clara origem japonesa, chega
para o banho, na esperança de re-
duzir dores articulares. Quase em
frente, o Centro Médico com o seu
desejável movimento fraco.

Os carros vão e vem, deva-
gar. Nesse recanto minimalista
não há pressa e, assim, mais

Águas de São Pedro num dia de domingo
(...) clamando(...) clamando(...) clamando(...) clamando(...) clamando
pela preservaçãopela preservaçãopela preservaçãopela preservaçãopela preservação
dos ideais dodos ideais dodos ideais dodos ideais dodos ideais do
visionáriovisionáriovisionáriovisionáriovisionário
fundador nafundador nafundador nafundador nafundador na
década de 30, odécada de 30, odécada de 30, odécada de 30, odécada de 30, o
empreendedorempreendedorempreendedorempreendedorempreendedor
Octávio de MouraOctávio de MouraOctávio de MouraOctávio de MouraOctávio de Moura
AndradeAndradeAndradeAndradeAndrade

respeito aos pedestres. O tren-
zinho chega de mais um passeio,
mostrando a pequena urbe, a
mata e o apiário, e o garoto guia
agradece aos visitantes e anun-
cia o fim do percurso.  Com
sorte a gente acaba vendo tu-
canos entre as árvores do ca-
nal central. E também visto-
sos quatis que saem do par-
que a procura de comida.

Há casais passeando com
seus cães, alguns poucos muni-
dos de sacos plásticos para não
sujar a rua. Num canto privile-
giado por teimosas flores tardi-
as de outono o jovem casal apaixo-
nado se ajeita para um melhor ân-
gulo da selfie. A mulher, como
sempre, faz logo bela pose. Há tam-
bém o fenômeno dos tantos fotó-
grafos amadores com seus celu-
lares a registrar a visita.

De repente, na Praça dr. Octá-
vio de Moura Andrade - o funda-
dor, as fontes se ligam e do espelho
d´água saltam jatos com vários
metros de altura - dá para ouvir a
exclamação popular - OOhhhhhh!
- há movimentação para fotos com
a água de cenário - água é magia
pura. Ao encerrar o seu ciclo as fon-
tes são desligadas e ouve-se um
AAhhhhhhhh ! - expressões de
agrado e desencanto que nos acom-
panham a vida toda. Em minutos
a praça fica quase vazia.

Ali perto, no giro pelas ruas,
pessoas olham as vitrines das lo-

jas, algumas entrando para com-
pras, levando um brinde, uma lem-
brança. Na esquina, ouve-se a mú-
sica de um saxofonista solitário,
artista de rua, que nos brinda com
seu talento e conta com a espontâ-
nea contribuição dos visitantes.

Há muito a observar. Um ca-
sal leva a filhinha no passeio num
triciclo onde o casal pedala senta-
do e a criança vai na cadeirinha, à
frente. Parecem felizes. Um jovem
os ultrapassa pedalando forte sua
bicicleta e os provoca, gostosamen-
te. Um senhor faz caminhada, can-
sado e cara de poucos amigos. Na
calçada circulam também pessoas
convidando turistas para conhecer
o Thermas Water Park, complexo
aquático a poucos quilômetros do
centro da cidade. Um jovem de
chapéu grande e poncho multico-
lorido evoca o mexicano típico para
anunciar que ali tem comida mexi-
cana. Aliás, como tudo ali é míni-
mo, não são muitos os restauran-

tes, mas há opções para todos os
gostos e bolsos, de self service a es-
pecializados em massas, pizzas, co-
zinha italiana, camarão, parmegi-
ana, peixe, bacalhau, doces, bolos,
cafés, chope artesanal, bistrôs.

Parece mesmo que ali o ta-
manho menor faz sentido e ga-
nha valor. Praticamente numa
só avenida e no festejado Boule-
vard, ao lado, a vida se concentra,
tudo a pé, de hotéis a supermerca-
dos, cartório, correio, farmácia,
Pronto Socorro, Bancos, Papelaria,
Prefeitura e Câmara, Feira do Li-
vro, Artesanato, lojas em geral.
Somente a polícia militar e guar-
da civil ficam pouco mais afas-
tadas e discretas, com viaturas
sempre circulando.

A localidade é bem avaliada em
geral pelos visitantes. Há morado-
res que questionam o direciona-
mento urbano atual, a expansão
comercial e arquitetônica, claman-
do pela preservação dos ideais do
visionário fundador na década de
30, o empreendedor Octávio de
Moura Andrade. Mas é inegável
que a cidade pequenina ainda é um
lugar adequado para quem procu-
ra descanso, sossego e lazer.

Celso Luís Gagliardo, for-
mado em Direito com es-
pecialização em Gestão e
Recursos Humanos; atua-
ção como Gerente de RH e
consultor independente

O juiz e oO juiz e oO juiz e oO juiz e oO juiz e o
promotor têm depromotor têm depromotor têm depromotor têm depromotor têm de
ser escravos daser escravos daser escravos daser escravos daser escravos da
lei e jamaislei e jamaislei e jamaislei e jamaislei e jamais
tentar mudartentar mudartentar mudartentar mudartentar mudar
sua interpretaçãosua interpretaçãosua interpretaçãosua interpretaçãosua interpretação

dia 73 mil moradias
por ano,  até  2030,
para zerar a demanda
futura. Não vejo como
se encontrar solução a
curto, médio, ou longo
prazo para o problema
habitacional. Em Bra-
síl ia,  o déficit  é de
102.984 residências,

No Rio de Janeiro de 476 mil.
No Brasil, segundo levantamen-
to da Fundação João Pinheiro,
referente ao ano de 2019, fal-
tam 5.876 milhões de unidades.

Os projetos oficiais são in-
suficientes e de custos elevados.
Raros vão além do papel. Na
periferia, se o pai de família pos-
suir terreno de 5 de frente, por
20 de fundo, em mutirão com pa-
rentes e vizinho levantará casa com
sala, dois quartos, cozinha e ba-
nheiro. Com o tempo, sobre a laje
de cobertura erguerá o segun-
do andar. Gastará em torno de R$
60 mil, e se livrará do aluguel.

Casa de 40m2, em conjunto
popular construído por emprei-
teira contratada pelo governo,
não ficará em menos de R$ 100
mil, somados o valor da desa-
propriação do terreno, adminis-
tração, mão de obra e material
superfaturados, habitual dose
de corrupção e bastante atraso.

É impossível encaminhar a
solução do problema habitacio-
nal, senão mediante grandes
conjuntos com centenas aparta-
mentos ou casas. No passado o

Instituto de Aposentadoria e
Pensões dos Industriários
(IAPI) levantou edifícios para os
beneficiários. O mesmo aconte-
ceu com o Instituto de Aposen-
tadorias e Pensões dos Bancá-
rios (IAPB). O Banco Nacional
da Habitação (BNH), fundado
em 21/8/1964, alimentava-se
dos recursos do Fundo de Ga-
rantia do Tempo de Serviço
(FGTS), dos quais era gestor.
Não resistiu às más administra-
ções, à corrupção, ao congela-
mento das prestações sob o efei-
to de inflação galopante. Foi
extinto em 1986.

A Companhia de Desenvol-
vimento Habitacional e Urbano
de São Paulo (CDHU) nada con-
segue oferecer além de esperan-
ças, para milhares de famílias
carentes. Para melhorar o pre-
cário desempenho, o primeiro
passo consiste em se ramificar
pelos bairros e ficar ao alcance
dos moradores da periferia. Ir
à Rua Boa Vista, onde está ins-
talada, é obstáculo à inscrição.
Por que não aproveitar subpre-
feituras, igrejas, clubes, associ-
ações de bairros, em reuniões

nos finais de semana, quando
servidores municipais receberão
os interessados para lhes pres-
tar esclarecimentos, e ajudá-los
a se inscrever?

Para se conhecer a fundo o
problema da moradia popular,
é indispensável ir à periferia,
conversar com padres, pastores,
lideranças masculinas e femini-
nas e favelados. Saber o que
pensam do prefeito, dos verea-
dores, da subprefeitura. Avali-
ar-lhes as necessidades e o po-
der aquisitivo. Graves proble-
mas das metrópoles são falta
de moradia, de creches, de
transporte público, a droga e
a violência. As dívidas soci-
ais  contribuem para o  au-
mento da criminalidade.

Desde sempre, os grandes
problemas são tratados com po-
pulismo e demagogia. O que fa-
zer? O primeiro passo consiste
em reconhecer a realidade. Lei-
am Morte e Vida das Grandes
Cidades, da urbanista e ativista
social americana Jane Jacobs. A
conclusão não poderá ser outra.
Mostrará a Região Metropolitana
de São Paulo gravemente doen-
te, sob ameaça de colapso.

Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi ministro
do Trabalho, presidente
do Tribunal Superior do
Trabalho (TST), autor de
A falsa República e 30
Anos de Crise
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Prefeito Thiago Silva faz pedidos
para saúde, esportes e turismo

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E),
cozinha americana, sala, área de serviço, ga-
ragem e portão eletrônico. R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Tér-
reo - 2 dorm.,  w.c. social, sala para 2 ambi-
entes  com sacada, cozinha ,área de servi-
ço, estacionamento, portão eletrônico. R$
360.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de
jantar, sala de tv e sala para lanchar, ambas
com magnifica vista, lavabo, cozinha, área de
serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira
e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo para 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pisci-
na + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros,
sala  de estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quar-
to e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$
450.000,00 (N.C.)

Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 - R$
130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte), to-
dos com armários embutidos, w. c. social,
lavabo, sala de estar com lareira, sala de jan-
tar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play
ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com hidro
massagem), w.c. social,  sala de estar, copa,
cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. fute-
bol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Comitiva de São Pedro esteve em Brasília nesta semana e apresentou reivindicações para São Pedro em áreas como saúde, esportes e turismo
Na terça-feira, no Ministério

da Saúde, acompanhado do secre-
tário de Saúde Leandro Sanches e
da administradora do Hospital São
Lucas, Miriam Souza, o prefeito
Thiago Silva tratou pautas como
solicitação para implantação do
SAMU em São Pedro e planeja-
mento estratégico para o início
do funcionamento do novo hos-
pital. Outra solicitação foi para
a implantação de uma equipe
multiprofissional para dar supor-
te às equipes que atuam na aten-
ção básica na cidade.

Nas reuniões, o prefeito, o se-
cretário de Saúde e a administra-
dora do hospital foram recebidos
por Patrícia Honório e Daiana Lo-
pes, da Coordenação Geral de Aten-
ção Hospitalar e Felipe Reque e Pâ-
mela Moreira, da Coordenação
Geral de Urgência, do SAMU. As
solicitações têm como objetivo
qualificar e aprimorar a assis-
tência de saúde de São Pedro.

Para o esporte foram solicita-
das construção de duas quadras
de tênis, com vestiários completos;

ampliação do Ginásio Municipal
Antonio Carlos Siloto Filho, o Bor-
dadão, com construção de quadra
poliesportiva coberta; além de aca-
demia ao ar livre e parque in-
fantil. A audiência foi com o Secre-
tário Nacional de Esporte Amador,
Educação, Lazer e Inclusão So-
cial, Thiago Martins Milhim.

Na Embratur, a solicitação foi
para apoio, com liberação de recur-
sos, para eventos de grande porte
relacionados ao turismo em São Pe-
dro. A agenda em Brasília incluiu
visitas a vários gabinetes, ministé-
rios e órgãos responsáveis pela li-
beração de recursos para o mu-
nicípio. Um dos encontros foi
com o senador Marcos Pontes,
no Congresso Nacional.

"A busca por recursos em Bra-
sília é mais uma ação com o objeti-
vo de desenvolver cada vez mais
nosso município. São projetos
planejados para melhorar seto-
res fundamentais e que vão fa-
zer diferença no cotidiano e quali-
dade de vida dos munícipes", dis-
se o prefeito Thiago Silva.

Felipe Reque, Leandro Sanches, Miriam Souza, prefeito Thiago Sil-
va e Pâmela Moreira, na Coordenação Geral de Urgência, do Samu

Miriam Souza, prefeito Thaigo Silva e Leandro Sanches no Mi-
nistério da Saúde

Prefeito Thiago Silva e o secretário nacional de Esporte Amador,
Educação, Lazer e Inclusão Social, Thiago Martins Milhim

Prefeito Thiago Silva e o senador Marcos Pontes

DIA DO
DESAFIO

São Pedro participou, na
quarta-feira (31), de

mais uma edição do Dia
do Desafio. Para a pro-
fessora da coordenado-
ria de Esportes, Silvana

Calciolari, a principal
missão do evento é criar

legados para a adoção
de uma vida mais saudá-

vel. "A ideia é mostrar
que você não tem de

fazer exercícios apenas
15 minutos por dia. É

mais do que isso, é mais
do que um dia, é a conso-

lidação de um hábito de
saúde que engloba todas
as ações e a criação de

uma nova mentalidade que
vai além da campanha",

explicou Silvana, que
coordena o Dia do Desa-

fio em São Pedro.
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Meio Ambiente faz oficina para
elaboração de plano municipal

Na sexta feira, 26 de maio,
a Coordenadoria de Meio ambi-
ente realizou a primeira oficina
para a elaboração do Plano
Municipal de Mata Atlântica e
Cerrado e do Plano Emergenci-
al de Restauração Ecológica.

Neste primeiro encontro, as
consultoras Daniela Vicente Veras
e Karine Faleiros apresentaram um
diagnóstico do município de São
Pedro, destacando o bioma do
Cerrado, as mudanças do uso
do solo e a perda de recursos
hídricos no território do municí-
pio. O membro do projeto Corredor
Caipira, Germano Chagas, fez uma
breve contextualização a respei-
to das mudanças climáticas,
suas causas e consequências.

A oficina teve como objetivo a
participação popular para a elabo-
ração de importantes políticas pú-
blicas que serão norteadoras para
a gestão ambiental dos próximos

anos. No evento também foram
destacados o trabalho realizado
pelas moradoras Debora Alexsan-
dra Rajner e Sonia Maria Camaro-
to pelos serviços ambientais pres-

tados no município. Na oficina, a
sociedade civil pode colaborar com
ideias para as metas que vão com-
por o plano. As datas das próximas
oficinas serão divulgadas em breve.

As consultoras Daniela Vicente Veras e Karine Faleiros apre-
sentaram um diagnóstico do município de São Pedro
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Costelada BBQ e Festival
da Coxinha acontecem
este fim de semana
Dois dos principais eventos gastronômicos e culturais itinerantes do Estado acontecem
de forma simultânea entre sexta-feira (2) e domingo (4), no Centro de Eventos

Costelada BBQ e Festival de Coxinha serão no Centro de Eventos

Átila Liberato

Dois dos principais eventos
gastronômicos e culturais itineran-
tes do Estado de São Paulo se jun-
tam para agitar a estância turísti-
ca de São Pedro, neste fim de se-
mana. O Festival Costelada BBQ e
o Festival da Coxinha acontecem
entre os dias 2 e 4 de junho, de
sexta-feira a domingo, no Centro
de Eventos, no bairro Nova São
Pedro I. A entrada é gratuita.

Quem não resiste aos prazeres
proporcionados pelos sabores e a
maciez da costela preparada no
melhor estilo BBQ e os fãs de
coxinhas, uma das iguarias
mais consumidas no Brasil, têm
motivos de sobra para visitar os
festivais, que ocorrem simultane-
amente no mesmo espaço.

É um passeio perfeito para
o público de todas as idades,
que costuma curtir horas de en-
tretenimento nas chamadas
"baladas gastronômicas". A
programação começa na sexta-
feira (2) às 17h e prossegue até
as 22h. No sábado (3) e no do-
mingo (4), os festivais ocorrem
das 11h às 22h. A organização é
da WB Produções & Promoções,
com apoio da Prefeitura Muni-
cipal de São Pedro, por meio da
Secretaria de Turismo, Cultura,
Esportes e Lazer.

 A Costelada BBQ e o Festival
da Coxinha, edição São Pedro, têm
como diferenciais a qualidade e di-
versidade de sabores, além do con-
ceito inovador de unir gastrono-
mia e diversão em uma área ampla
e segura. Os eventos também se
destacam pelos variados estilos de
cerveja e a eclética programação de
shows, atrativos perfeitos para
uma inesquecível confraterni-
zação entre famílias e amigos.

Além disso, o espaço conta com
área exclusiva para as crianças, que
terão a chance de se divertir em
brinquedos infláveis e atrações
como jump, pescaria e tiro ao alvo.

Os festivais são pet friendly, ou seja,
a presença dos animais de estima-
ção é muito bem-vinda.

"É com muita alegria e cari-
nho que levamos nossos festivais a
São Pedro. Convido quem mora na
estância e em toda a região para
viver diferentes experiências du-
rante três noites e dois dias de
uma grande festa gastronômi-
ca e cultural, algo jamais visto
na cidade. Nossa proposta é pro-
porcionar momentos inesquecí-
veis de lazer em um ambiente
em que se preza a família e sua
segurança", diz o responsável
pela organização, Túlio Henri-
que Waetge, proprietário da WB
Produções, empresa referência
na organização de eventos, festas
corporativas, feiras e festivais.

FESTIVAIS PARA QUEM
AMA CHURRASCO - O público
que aprecia o verdadeiro sabor da
costela nas mais sofisticadas for-
mas de preparo, seja na brasa, bafo,
fogo de chão, na parrilla ou pits-
moker, não pode deixar de visitar
o Festival Costelada BBQ.

O cardápio especial, que traz
pratos em que a carne é a prin-
cipal estrela, com irresistíveis
acompanhamentos, além de su-
culentos hambúrgueres, tem a
assinatura dos mais reconheci-
dos chefs assadores e churras-
queiros do circuito BBQ. E tem
muito mais. Além das variadas
costelas e outros cortes de car-
ne, os visitantes podem confe-
rir o famoso porco espalmado,
sucesso por onde passa.

Já o Festival da Coxinha traz de-
zenas de opções de tamanhos e rechei-
os, doces ou salgados, para atender a
todos os gostos e paladares. Vão desde
as mais tradicionais até as fantás-
ticas gigantes, que se transformam
em uma verdadeira refeição. Des-
taque para o hambúrguer de coxi-
nha, a coxinha feita só com recheio,
coxinha de massa de mandioca e a
famosa coxinha de queijo.

SERVIÇO - Festival Costela-
da BBQ e Festival da Coxinha - São
Pedro. Local: Centro de Eventos de
São Pedro-SP (Avenida Paschoal
Antonelli, 455, Nova São Pedro I,
São Pedro). Dias: 2, 3 e 4 de junho
(sexta-feira, sábado e domingo).
Horário: 17h às 22h (sexta-feira) e
das 11h às 22h (sábado e domin-
go). Entrada: Gratuita.
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Alça será interditada
para obras na SP 304

A alça de saída do km 174 da
SP 304 - Rodovia Geraldo de Bar-
ros, no sentido Interior-Capital,
será interditada pela Eixo SP Con-
cessionária de Rodovias nesta sex-
ta-feira (2) para obras de melhori-
as no pavimento e ajustes nas jun-
tas de dilatação do viaduto, em Pi-
racicaba. Os serviços terão início às
7h e encerramento às 17h.

Durante o período das obras,
os motoristas terão como alterna-
tiva fazer o retorno no dispositivo
seguinte, localizado no km
172+500. Equipes da Concessioná-
ria permanecerão no local para ori-
entação dos motoristas, com refor-
ço de placas de advertência e ho-
mens-bandeiras para alertar o usu-
ário sobre a alteração no tráfego.

Local passará por melhorias no pavimento e nas juntas de dilatação
do viaduto; retorno deverá ser feito no dispositivo seguinte

Esta publicação custou R$ 319,00 aos cofres públicos
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Na Jovem Pan, Bebel fala do seu
compromisso com a educação

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel, que é pré-candi-
data a prefeita de Piracicaba nas
eleições do próximo ano, pelo
PT, ao participar do programa
"Jornal da Manhã", da Rádio
Jovem Pan News de Piracicaba,
na manhã desta de quinta-fei-
ra, 01 de junho, destacou a sua
luta em defesa da educação pú-
blica de qualidade. De acordo
com a parlamentar, que tam-
bém é segunda-presidenta da
Apeoesp, a educação é uma "cau-
sa da minha vida", declarou,
dizendo que é preciso resolver o
problema do analfabetismo no
país, assim como falou do seu
compromisso com Piracicaba e
da sua interlocução com o go-
verno do presidente Lula, na
atuação em prol da cidade e da
região, tanto na busca de recur-
sos federais como de programas
que possam melhorar a quali-
dade de vida da população.

Em São Paulo, nesse mo-
mento, a deputada Professora
Bebel destacou que será neces-
sário um grande enfrentamen-
to ao governador Tarcísio de
Freitas, que quer reduzir de 30%
para 25% o montante do orça-
mento estadual para a educa-
ção. "Isso representará uma re-
dução de aproximadamente R$
9 bilhões em recursos para a
educação e e que certamente im-
pactará tanto o ensino funda-
mental, médio, as escolas técni-
cas e as universidades estadu-
ais", declarou.

Questionada sobre os prin-
cipais problemas de Piracicaba,
Bebel apontou o déficit habita-
cional, inclusive lembrando que
acompanhou duas desocupa-
ções de comunidades e, devido
à ausência do poder público
municipal, teve que viabilizar es-
trutura para abrigar as famíli-
as desalojadas, assim como
destacou a importância de de-
fender e implementar medidas

A deputada Professora Bebel em entrevista à Joven Pan News quando falou da articulação que tem feito com o governo Lula

de proteção do meio ambiente,
juntamente com a saúde e a
educação pública, "áreas que
têm deixado muito a desejar".
Na área da educação, mostran-
do que esse é um compromisso
contínuo do seu partido, lem-
brou que Piracicaba, quando
administrada pelo então prefei-
to José Machado, do seu parti-
do, recebeu pela primeira vez o
prêmio da Abrinq, de "cidade
amiga da criança", assim como
destacou a necessidade de ga-
rantir a valorização do funcio-
nalismo público, responsáveis
por garantir serviços de excelên-
cia à população. Lembrando do
trabalho do seu companheiro de
partido na Prefeitura, Bebel des-
tacou que foi na gestão do pre-
feito Machado que se criou o

Consórcio dos Rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí,  res-
ponsável pelo início do trata-
mento de esgoto das cidades
e recuperação dos mananci-
ais e das matas ciliares.

Como pré-candidata à pre-
feita, Bebel disse que é preciso
colocar Piracicaba na rota do
desenvolvimento, abrindo diá-
logo com o empresariado, que
gera empregos. Fazer um amplo
diálogo para facilitar novos in-
vestimentos, tanto de quem já
está instalado na cidade, assim
como atrair novos empresários
é considerado fundamental pela
deputada Bebel, que vê a neces-
sidade de ter mão-de-obra qua-
lificada para atender as neces-
sidades do mercado, daí, como
disse, ser prioridade maiores in-

vestimentos em educação.  Na
entrevista, ainda, a deputada
Bebel abordou o compromisso
do governo Lula para com o Bra-
sil, São Paulo e também com a
região, assim como falou inicia-
tiva, juntamente com outras
forças políticas progressistas da
cidade,  para que o governo fe-
deral encampe o campus Taqua-
ral, da Unimep, que foi desati-
vado, instalando ali uma uni-
versidade federal. Além disso,
destacou o compromisso do seu
mandato em viabilizar recursos
para a região, tanto através do
seu mandato, assim como atra-
vés do governo federal, onde
t e m  l i d e r a d o  a ç õ e s ,  c o m
agendas com ministros,  já
que a região não conta com
um deputado federal.
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FALECIMENTOS
SRA.ISMERALDA ALEXAN-
DRE NONATO faleceu no dia
27/05 na cidade de São Pedro
contava 77 anos de idade e era
viúva do Sr.Elpidio Nonato.Era
filho dos finados Sr.Antonio
Alexandre e da Sra.Theresa
Parisi Alexandre.Deixa o filho:
Valdomiro e demais parentes.
O seu sepultamento deu se dia
28/05 saindo o féretro ás 10:30
h do Velório Municipal de São
Pedro seguindo para o Cemi-
tério daquela localidade onde
foi inumada em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FU-
NERAIS

SRA.MARIA DE LOURDES
faleceu no dia 27/05 na cidade
de São Pedro aos 86 anos de
idade e era filha dos finados
Sr.Lazaro Monteiro da Silva e
da Sra.Maria José de Sousa.
Deixa irmão, sobrinhos e de-
mais parentes. O seu sepulta-
mento deu se dia 29/05 ás
14:30 h no Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumada
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.JOSAIR ROZALIA DOS
SANTOS CAPELLARI faleceu
no dia 27/05 na cidade de Pi-
racicaba aos 73 anos de ida-
de e era viúva do Sr.Antonio
Capellari. Era filha dos finados
Sr.Franklin gil dos Santos e da
Sra.Rozalia Vitalina dos San-
tos. Deixa os filhos: Rosana e
Antonio Carlos. Deixa demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se dia 28/05
saindo o féretro ás 13:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
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SRA. PATRICIA APARECIDA
DE LIMA felipe faleceu dia 28/
05/2023, na cidade de São
Pedro/SP, contava 52 anos, fi-
lha do Sr. Jose Augusto de
Lima, já falecido e da Sra. An-
gelina Scarpelim de lima; dei-
xa o filho: Everton Gustavo de
lima Felipe. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Sepultamen-
to dia 29/05/2023 às 16h30 do
Velório do Memorial Bom Je-
sus, para o Cemitério da Sau-
dade na cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS

SRA. MARIA APARECIDA DE
OLIVEIRA PAULA faleceu dia
29/05/2023, na cidade de San-
ta Maria da Serra/SP, conta-
va 76 anos, filha dos finados
Sr. Eduardo Rodrigues de
Oliveira e da Sra.,Jorgina de
Abreu Oliveira. Deixa demais
familiares e amigos. Sepulta-
mento dia 30/05/2023, às
17h00 do Velório do Cemité-
rio Municipal da cidade de
Santa Maria da Serra/SP
para referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

onde foi inumada em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR.EDUARDO DIAS RAMOS
faleceu no dia 30/05 na cidade
de São Pedro contava 82 anos
de idade e era casado com a
Sra.Conceição Libaine
Ramos.Era filho dos finados
Sr.Cesarino Dias Ramos e da
Sra.Joana Gonçalves
Ramos.Deixa os filhos: Bene-
dito Marcos Dias Ramos ca-
sada com Elisangela Amaro,
Clarice Aparecida Dias Ra-
mos, Leonice Ramos Andrade
e Maria Helena Dias Ramos
(falecida). Deixa netos, bisne-
tos e demais parentes. O seu
sepultamento deu se dia 30/
05 saindo o féretro ás 16:00 h
do Velório Municipal de São
Pedro seguindo para o Cemi-
tério daquela localidade onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FU-
NERAIS.

SR. AFRANIO CARLOS LEI-
TE DE FARIAS faleceu no dia
31/05 na cidade de São Pedro,
aos 50 anos de idade. Era fi-
lho do finado Sr. Afranio Cirino
de Farias e da Sra. Ana Silvei-
ra Leite. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Piracicaba e o seu sepulta-
mento deu se dia 01/06 saindo o
féretro ás 17:00 h do Velório da
Vila Rezende – Sala 2 seguindo
para o Cemitério da mesma
localidade  onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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Não à redução de verbas para a Educação
Professora Bebel

Na Comissão de
Educação e Cultura da
Assembleia Legislativa,
promovemos neste últi-
mo dia 30 de maio, um
debate sobre os Impac-
tos da Redução de Verbas
na Educação Pública Esta-
dual, com a presença de
Thiago Soares, técnico do
Departamento Intersindical de Es-
tatística e Estados Socioeconômi-
cos (DIEESE), que expôs uma série
de dados a respeito do assunto.

Esse debate é extremamente
necessário, tendo em vista a anun-
ciada intenção do governador Tar-
císio de Freitas de flexibilizar o per-
centual mínimo do Orçamento Es-
tadual destinado à Educação, de
30% para 25%, ficando a diferença
de 5% sujeita à decisão do governo
e da Assembleia Legislativa quan-
to à sua destinação, entre as áreas
da saúde e da educação, o que irá
gerar insegurança orçamentária e
permanente disputa por verbas
entre esses setores, além de refor-
çar o poder discricionário do Go-
verno do Estado em relação à des-
tinação das verbas públicas.

O argumento central utiliza-
do por Tarcísio de Freitas para essa
alteração seria a queda da natali-
dade e, supostamente, menor ne-
cessidade de gastos com educação,
enquanto, para ele,  a maior expec-
tativa de vida da população signi-
ficaria mais gastos com saúde. Tra-
ta-se de um argumento, no míni-

mo, falacioso. Pode-
mos perguntar, basea-
dos no mesmo argu-
mento de queda na
taxa de natalidade, se
não estaria havendo
menos necessidade de
internações e gastos
com partos, exames e
medicamentos para
mulheres e crianças.

A educação no
Brasil e no Estado de São Paulo ain-
da possui enorme necessidade de
investimentos, tendo em vista
os nossos déficits educacionais.
Temos muito a caminhar para
oferecer a nossas crianças e jo-
vens ensino de qualidade com-
patível com a perspectiva de cons-
trução de uma nação desenvolvi-
da e soberana.

Se é verdade que nas últimas
décadas ampliaram-se as redes de
creches e pré-escolas, não é menos
verdade que ainda estamos longe
da universalização do atendimen-
to no ensino infantil, etapa impor-
tantíssima da educação básica,
onde a criança adquire os funda-
mentos essenciais para todo o seu
processo de aprendizagem. Embo-
ra a obrigação constitucional quan-
to à educação infantil caiba aos
municípios, o Estado não pode e
não deve se omitir nessa questão.

Aliás, as tarefas fundamentais
para a melhoria da educação pú-
blica no Estado de São Paulo estão
previstas nas 21 metas e 258 estra-
tégias contidas no Plano Estadual
de Educação (Lei 16.279/2016). Em

seu artigo 6º, o P.E.E. estabelece
que "O Estado de São Paulo atuará
em regime de colaboração com a
União e os Municípios, visando ao
alcance das metas e à implementa-
ção das estratégias estabelecidas no
PEE". Ao mesmo tempo, a meta 1
do Plano determina "Universalizar,
até 2016, a educação infantil na
pré-escola para as crianças de 4
(quatro) a 5 (cinco) anos de idade
e ampliar a oferta de educação
infantil em creches, de forma a
atender, no mínimo, 50% (cin-
quenta por cento) das crianças
de até 3 (três) anos até 2023".

Lamentavelmente, o Plano Esta-
dual de Educação, aprovado por una-
nimidade na Assembleia Legislativa,
não vem sendo considerado para a
execução de políticas na área da
educação. Como lei, deveria ser in-
tegralmente executado e sua exe-
cução significa mais investimento
no futuro do estado de São Paulo e
do país e não corte de verbas.

A necessidade de investimen-
to em educação não diminuiu. Se
tomarmos o ensino médio, veremos
que existe uma queda de 14% no
número de matriculas de 2016 a
2021, de acordo com os dados apre-
sentados pelo DIEESE. Essa queda
se explica por fatores como a desis-

tência dos estudos de jovens que
precisam trabalhar para ajudar na
renda familiar, mas também pela
inadequação do projeto político-
pedagógico às necessidades dos es-
tudantes. Tanto o chamado "novo"
ensino médio, quanto o Programa
de Ensino Integral (PEI) são exclu-
dentes e, por isso, lutamos pela sua re-
vogação. Recentemente, também os
efeitos da pandemia de Covid 19.

O fato é que o Governo do Es-
tado vem contabilizando como ver-
bas para a educação recursos que
utiliza para pagamento de aposen-
tadorias, o que é ilegal. Sem esse uso
irregular (o qual, por acordo entre o
governo estadual e o Tribunal de Con-
tas do Estado, só poderá ocorrer
até 2024), o Estado vem gastando
com educação menos do que o mí-
nimo de 25% determinado pela
Constitucional Federal, sendo que
a Constituição Estadual estabelece
esse percentual mínimo em 30%.

Esta natureza do debate e da
mobilização social que precisamos
fazer para que o governador Tarcí-
sio de Freitas não consiga redu-
zir as verbas para a educação e
para que não venhamos a assis-
tir à uma queda de braço total-
mente sem sentido no âmbito da
Administração Pública.

Saúde e Educação são polí-
ticas públicas fundamentais e
precisam andar juntas.

Professora Bebel é de-
putada estadual  pelo
PT e segunda presiden-
ta da APEOESP.
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Bebel lidera debate na Alesp
para impedir corte de verbas
No debate, o técnico do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos
Socioeconômicos, Thiago Soares, apresentou dados sobre o impacto dessa redução

A Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp),
presidida pela deputada estadual
Professora Bebel (PT), debateu, ter-
ça (30), a anunciada intenção do
governador do Estado de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas, de reduzir
em 5% as verbas orçamentárias
para a educação, transferindo  es-
ses recursos para a área da saúde.
No debate, o técnico do Dieese -
Departamento Intersindical de Es-
tatística e Estudos Socioeconômi-
cos, Thiago Soares, apresentou da-
dos sobre o impacto dessa redução
sobre a educação pública estadual,
caso a Assembleia Legislativa per-
mita que o governador faça essa
redução, considerado pela depu-
tada Professora Bebel “um verda-
deiro crime contra a educação
pública no Estado de São Paulo”.

O governador quer reduzir de
30% para 25% o percentual a ser
investido pelo Estado na área da
educação, com a intenção de utili-
zar os recursos para saúde. No en-
tanto, dados apresentados, confor-
me a deputada Bebel, desmontam
os argumentos do governo e de
seus aliados, que se baseiam na re-
dução da taxa de natalidade no es-
tado, sem considerar, no entanto,
que os índices de matrícula no en-
sino fundamental permanecem
praticamente inalterados e que o
Estado de São Paulo – como de for-
ma geral, em todo o Brasil – en-
frenta um grande déficit de vagas

Divulgação

O corte de verbas da educação, proposto pelo governador do Estado, foi duramente
criticado durante reunião da Comissão presidida pela deputada Professora Bebel

em creches. “O governo do Estado,
a exemplo do esforço do governo
Lula, deveria ter políticas para au-
xiliar os municípios a cumprirem
sua função constitucional”, diz.

A deputada Bebel também
destaca que além disso existe eva-
são escolar expressiva no ensino
médio e redução da taxa de matrí-
cula da ordem de 14%. “Esta que-
da não se explica pela queda da na-
talidade e sim por fatores como a

necessidade de parte dos estudan-
tes de trabalharem para comple-
mentar a renda familiar, as defi-
ciências pedagógicas deste nível
de ensino, a imposição do exclu-
dente Programa de Ensino Inte-
gral, o ‘novo’ ensino médio e, sim,
pelas deficiências estruturais das
escolas, que as tornam locais pou-
co atraentes para uma grande
parte da juventude. Nenhum des-
ses problemas se resolverá se

houver redução de verbas; mui-
to pelo contrário”, enfatiza.

Para Bebel, esse debate pre-
cisa continuar e se ampliar para
toda a sociedade, “para que pos-
samos defender a manutenção do
percentual mínimo assegurado
pela Constituição Estadual para
a educação, que precisa melho-
rar e assegurar formação de qua-
lidade para os filhos e filhas da
classe trabalhadora”, completa.
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Reunião com agentes comunitários
destaca obras e ações da Prefeitura

Como o próprio nome diz, o
agente comunitário de saúde tem
a função de promover ações de saú-
de na comunidade, mas por ser esse
elo tão importante com a popula-
ção, os agentes, que em São Pedro
formam um grupo de quase 70 pes-
soas, transformaram-se também
em importante fonte de informa-
ção para a população que atendem.

Para falar das várias ações e
obras realizadas pela Prefeitura de
São Pedro e apresentar nova ferra-
menta que vai facilitar o acesso da
população aos serviços públicos, o
prefeito Thiago Silva reuniu no sá-
bado, 27,os agentes comunitários
e outros servidores da Saúde.

A reunião de trabalho co-
meçou com a apresentação de
números pelo secretário de Saú-
de, Leandro Sanches. Entre ou-
tras informações, o secretário
destacou que entre janeiro e o
dia 26 de maio foram recepciona-
dos nas unidades de saúde do
município 67.302 usuários. As
visitas domiciliares, realizadas pe-
los agentes comunitários, somam
25.883 no mesmo período.

"São números que eviden-
ciam o serviço de qualidade pres-
tado pelos agentes. É um traba-
lho conjunto, realizado em equi-
pe. A atuação de vocês é um re-
trato de como estamos bem.
Vocês são olhos, ouvidos, penas
e braços da saúde", disse o se-
cretário.

POPULAÇÃO EM CRES-
CIMENTO - Ao iniciar sua fala, o
prefeito Thiago Silva lembrou que
a população de São Pedro foi uma
das que mais cresceu, de acordo
com levantamento do IBGE, que
estimou crescimento de 7,42% no
número de habitantes no municí-
pio nos últimos 12 anos, período
em que várias cidades da região
registraram queda na população.

"Ninguém decide mudar-se
para uma cidade que não tem con-
forto, qualidade de vida, seguran-
ça, vaga em escola, saúde. As pes-
soas estão escolhendo São Pedro
porque os serviços são excelentes",
destacou o prefeito.

Ao apresentar a lista de
obras que representa mais de
R$ 60 milhões em investimen-

tos, o prefeito lembrou que São
Pedro tem 68 bairros e alguns
sem infraestrutura ideal, por isso
a lista de obras em andamento,
concluídas ou planejadas inclui
itens como pavimentação, cons-
trução e ampliação de escolas,
construção de almoxarifado, de
praças, várias melhorias na saú-
de, como a compra e reforma de
um segundo hospital e também
ações voltadas ao Meio Ambiente,
como a construção de um viveiro
de mudas, à cultura, como refor-
ma do Museu Gustavo Teixeira e ao
Turismo, como o 20º Encontro de
Motociclistas que acontece de 13 a
16 em julho e terá como atrativo
um show do RPM, do dia 14.

Também participaram os
vereadores Adriano Vitor, To-
ninho da Sorveteria e Cleuza
Barros, além dos secretários
Claudinei Arruda (Governo),
Ronaldo Gasparelo Turismo,
Cultura, Esportes e Lazer).

NOVA FERRAMENTA - O
prefeito também falou aos agentes
sobre a nova ferramenta de comu-
nicação que vai permitir, pelo What-
sApp da Prefeitura - (19) 3481 9200,
acesso a vários departamentos, com
o objetivo de esclarecer dúvidas
sobre serviços e ações. A ferramen-
ta pode ser usada por toda a popu-
lação.

AVALIAÇÃO POSITIVA
- Lucas Rodrigues Stenico, agen-
te comunitário de saúde da UBS
Dorothea, aprovou o encontro.
"Gostei muito da reunião. Tudo
muito informativo. Muita coisa
que eu, mesmo sendo um agen-
te público, não sabia, até mes-
mo na nossa área, que é a saú-
de. Não tenho conta na rede so-
cial, o que dificulta ainda mais
o acesso às ações da Prefeitura.
E tem muitos cidadãos, princi-
palmente os idosos, que também
não tem esse acesso (às redes
sociais).  O agente comunitário

de saúde é o vínculo da Prefei-
tura com a comunidade, daí a
importância de estarmos sem-
pre bem informados".

Como ela mesma diz, Maria
Claudina,  agente cuidadora da
Umis, é "encantada" por São
Pedro. "Vim passear aqui em um
Carnaval e me apaixonei por essa
cidade. O são-pedrense precisa
abrir os olhos para o crescimento
do município.  Percebo isso porque
vim de fora e percebo nitidamente
o potencial e o quanto São Pe-
dro cresceu nos últimos quatro
anos em todas as áreas".

Para ela, o encontro é impor-
tante pois os agentes são o elo da
prefeitura com o cidadão. "Leva-
mos informações sobre  direitos,
recebemos demandas, reclama-
ções. Tudo o que foi apresentado
aqui hoje, sobre as obras e ações da
prefeitura, certamente vão aprimo-
rar bastante nossa abordagem jun-
to à comunidade", afirmou.

As agentes comunitarias de saúde Maria Claudina Lourenço, Cristiane Marques, Leia Viana e Gisele Batistela
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Obras de asfaltamento
no Jardim Itáli estão
em ritmo acelerado

As obras de asfaltamento do
Jardim Itália entraram numa nova
fase esta semana. O acesso ao bair-
ro pelo centro, atravessando a ponte
da rua Capitão Afonso, começou a
ganhar as guias da pavimentação
asfáltica até a ligação com a rua
Lázaro Franco de Godoy.

É a segunda fase da obra.
Na primeira, foram feitas obras
de galerias pluviais. As melho-
rias são fruto de uma emenda
do deputado estadual Rafa

Zimbaldi (Cidadania) e vão re-
alizar um sonho antigo dos mo-
radores. A abertura das ruas
ainda vai possibilitar a constru-
ção de novos loteamentos no
local. O prefeito Zani comemo-
rou a conquista. "Graças ao tra-
balho de toda a nossa equipe de
Governo, com ajuda da Câmara
Municipal  e  do deputado Ra-
fael Zimbaldi estamos tornan-
do realidade mais esse compro-
misso de campanha".

Acesso ao bairro pelo centro, atravessando a ponte da rua Capitão
Afonso, começou a ganhar as guias da pavimentação asfáltica

Divulgação
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Em audiência, prefeito
Josias Zani pede agilidade
nos convênios

Em uma audiência no Palácio
dos Bandeirantes, em São Paulo,
no último dia 27, o prefeito Josi-
as Zani Neto se reuniu com o
secretário de governo do Esta-
do, Gilberto Kassab e com o de-
putado estadual Arnaldo Jardim
para pedir agilidade na libera-
ção de convênios para Santa
Maria da Serra. Zani também
conversou, além dos convênios

existentes, sobre as principais
urgências e novos investimentos
para o município em conjunto com
demandas da Câmara dos Verea-
dores. O prefeito comentou em suas
redes que em breve deverá ter
boas notícias com relação a li-
beração. "Tivemos uma longa e
proveitosa conversa e acredita-
mos que muito em breve tere-
mos ótimas novidades", disse.

Deputado estadual Arnaldo Jardim, Josias Zani Neto e Gilberto Kassab



A Tribuna de São Pedro
Sexta-feira, 2 de junho de 2023 A11

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão),
em frente à lava rápida Tio Zé, a
150 mts da matriz com 670 mts de
área coberta. Tel. (19) 3483-2136
ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no
pé da serra, a 3 km da cidade,
com água de nascente, córrego e
energia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 625 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos
modelos e tamanhos t ra-
tar (19)9742-6325.
-------------------------------------------

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz,
banh, lavanderia,
varanda, fundo

1dorm e coz, bairro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é
uma iniciativa da Coordenadoria de Meio

Ambiente da Prefeitura de São Pedro. Conte o
que está achando ou dê sugestões através do

Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

Influenza aviária
É preciso ficarÉ preciso ficarÉ preciso ficarÉ preciso ficarÉ preciso ficar
atento ematento ematento ematento ematento em
alguns sinaisalguns sinaisalguns sinaisalguns sinaisalguns sinais
entre as avesentre as avesentre as avesentre as avesentre as aves
como tosse,como tosse,como tosse,como tosse,como tosse,
espirros, mucoespirros, mucoespirros, mucoespirros, mucoespirros, muco
nasal, queda denasal, queda denasal, queda denasal, queda denasal, queda de
postura ou napostura ou napostura ou napostura ou napostura ou na
produção deprodução deprodução deprodução deprodução de
ovos.ovos.ovos.ovos.ovos.

Paula Gonçalves da
Fonseca e Souza

Hoje trataremos em nossa
coluna sobre um assunto de uti-
lidade pública, a Influenza Avi-
ária, conhecida também como
gripe aviária.

De acordo com a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuá-
ria (EMBRAPA) a gripe aviária é
uma doença que ocorre comumen-
te em aves aquáticas, como gaivo-
tas, maçaricos, trinta-réis, patos,
cisnes, gansos e marrecos. No en-
tanto aves domésticas como gali-
nhas e perus podem contrair a do-
ença, uma vez expostas ao vírus.

A presença do vírus influ-
enza A (H5N1), também já foi
detectada esporadicamente em
suínos, gatos, cachorros e mamífe-
ros marinhos, como focas e balei-
as. A transmissão do vírus ocor-
re pelo contato entre um animal
infectado e as demais espécies.

Embora não seja comum, tam-
bém precisamos tomar alguns cui-
dados para não contrairmos a do-
ença. De acordo com a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), no
mundo, entre 2003 a 2023, 874 pesso-
as foram infectadas com o vírus H5N1,
dentre elas 458 vieram a óbito. Não
existe nenhum registro de infecção
pelo consumo de ovos ou carne,
apenas pelo consumo de preparos
com o sangue mal cozido e o conta-
to direto com aves infectadas.

É preciso ficar atento em al-
guns sinais entre as aves, como tos-
se, espirros, muco nasal, queda de
postura ou na produção de ovos,
ou alterações nas cascas dos ovos,
hemorragias nas pernas e às vezes
nos músculos, inchaço nas juntas
das pernas ou na crista, falta de
coordenação motora, diarreia e
desidratação. Caso algum destes
sintomas tenham sido observados,

é necessário entrar em contato com
a Defesa Agropecuária do Estado
de São Paulo por meio do email
pesa@cda.sp.gov.br ou pelo telefo-
ne (19) 3433-5309. O diagnóstico
precoce pode evitar a propagação
do vírus no ambiente.

Caso você possua aves em sua
propriedade, deve tomar alguns
cuidados como não deixar no mes-
mo ambiente, aves de espécies dife-
rentes, principalmente galinhas e
frangos com aves aquáticas, como
patos, marrecos, gansos e aves silves-
tres. Em casos de avicultura comercial,
recomenda-se a utilização de espé-
cies de linhagem comercial com re-
gistro no MAPA. Também é neces-
sário isolar os galpões com telas
para evitar a entrada de outras aves
e garantir a higiene do espaço interno
e externo do abrigo das aves.

A Defesa Agropecuária está
realizando atividades de vigilância
ativa para Influenza Aviária em
todo os Estado de São Paulo com a
amostragem de aves para a identi-
ficação do vírus. Até o momento
nenhuma ave de produção comer-
cial foi positivada.

Paula Gonçalves da Fon-
seca e Souza é colabora
técnica da Coordenado-
ria de Meio Ambiente
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Primeira etapa de exposição
vai até domingo na cidade

São Pedro vai sediar um dos
maiores eventos nacionais da Raça
Mangalarga. A primeira etapa da
19ª edição da Exposição Brasileira
do Cavalo Mangalarga começou
quarta (31), e vai até domingo, com
a participação dos melhores exem-
plares de 100 criatórios de todo o
país, no Haras NSG. A entrada
para o público é gratuita.

De acordo com a Associação Bra-
sileira de Criadores de Cavalos da Raça
Mangalarga (ABCCRM), que realiza a
competição, mais de 250 animais fo-
ram inscritos para os julgamentos.
A Marcha/Dinâmica terá Felipe
Amorim Souza e Lucas Fernando
Augusto como jurados. Já a Mor-
fologia será julgada por André Fleu-
ry Costa e Jorge Eduardo Lucena.

INSCRIÇÕES - De acordo com
Cesar Lembo, vice-presidente de
Exposições e Esportes da ABCCRM,
o expressivo número de inscrições
tem relação com o apoio dos núcle-
os de 'Amparo' e do 'Centro Oeste
Paulista' ao evento. "É a primeira
vez que dois núcleos de peso se jun-
tam para realizar um evento como
este" ressalta Cesar. Para Rodrigo
Berti, presidente do Núcleo de

CEFCEFCEFCEFCEF

Bebel: “Rombo nas contas da
Caixa mostra que irregularidades
de Bolsonaro não têm fim”
O rombo nas contas da Caixa Econômica Federal foi uma tentativa do
governo anterior de tentar reeleger o ex-presidente Jair Bolsonaro

Para a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), rombo bilioná-
rio cometido pelo governo anterior
contra a Caixa Econômica Federal
mostra “que os crimes e irregulari-
dades cometidos por Jair Bolsona-
ro e seu governo contra o povo bra-
sileiro parecem não ter fim”. O
rombo nas contas da Caixa Econô-
mica Federal foi uma tentativa do
governo anterior de tentar reele-
ger o ex-presidente Jair Bolsonaro,
usando recursos do banco para
fazer empréstimos, visando au-
mentar sua popularidade junto às
classes de menor poder aquisitivo.

Diante das denúncias, a Pro-
fessora Bebel diz esperar que tudo
seja apurado com o máximo ri-
gor e que todos os responsáveis
sejam punidos, respeitando-se to-
dos os preceitos do estado demo-
crático de direito. “O Brasil preci-
sa solidificar sua democracia, para
que nunca mais aconteçam fatos
como esse”, escreveu a parlamen-
tar em suas redes sociais.

O ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) usou politicamente a Caixa
Econômica Federal para tentar
vencer as eleições de 2022 e causou
um calote bilionário sem preceden-
tes no banco. A operação foi reve-
lada pela reportagem do site UOL.

De acordo com a publicação,
ao abrir duas linhas de crédito
para a população negativada e

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel diz que os crimes
cometidos por Bolsonaro contra o povo brasileiro parecem não
ter fim e precisam ser investigados e punir os responsáveis

para beneficiários do Auxílio Bra-
sil, Bolsonaro – com o aval do ex-
presidente da Caixa Pedro Guima-
rães – não garantiu modos para
que o dinheiro retornasse ao ban-
co. Na prática, o que se vê atual-
mente é a alta inadimplência.

Na primeira linha do calote,
Bolsonaro permitiu que negati-
vados pudessem ter acesso a em-
préstimos em março de 2022. O
programa ganhou o nome de
SIM Digital e R$ 3 bilhões foram
liberados aos eleitores. A inadim-
plência no programa, porém,
chegou a 80% neste ano, segundo
dados da reportagem. Ou seja, de
cada R$ 1.000,00 emprestados,
R$ 800,00 não foram pagos.

Por manobra do governo,
parte do rombo será coberto pelo
FGTS. Estima-se que seja neces-
sário usar 1,8 bilhão de reais dos
recursos do fundo e ainda ou-
tros 600 milhões tenham que ser
complementados pela Caixa.

A liberação de créditos,
mostra a reportagem, só foi in-
terrompida após as denúncias
de assédio sexual praticados por
Guimarães serem expostas. Sem
ele no comando, os técnicos da
Caixa interromperam a libera-
ção de empréstimos para nega-
tivados, já que com a inadim-
plência em 80% desde os primei-
ros meses, o fundo garantidor

(de 3 bilhões de reais) estava
chegando ao limite. A medida,
porém, foi adotada em sigilo e
nunca chegou a ser anunciada
publicamente.

Em outra medida adotada
pela gestão anterior, Bolsonaro
permitiu que os empréstimos
consignados fossem feitos via
Auxílio Brasil. R$ 7,6 bilhões
foram liberados aos beneficiá-
rios, mas com o avanço do pen-
te fino para identificar irregu-
laridades, 100 mil devedores fo-

ram excluídos do programa e o
pagamento das parcelas do con-
signado se tornou algo incerto.

De acordo com o site, as me-
didas impostas por Bolsonaro
custaram a queima de reservas
da Caixa. No último trimestre de
2022, informa a publicação, o
índice de liquidez de curto prazo
chegou 162 bilhões de reais, 70
bilhões a menos do que ano
anterior. Este é o menor nível do
índice – um indicador de risco
– já registrado pelo banco.

Amparo, os números mostram que
suas expectativas foram alcança-
das. "É o nosso primeiro evento
realizado fora da cidade de Am-
paro. Percebemos que é possível
promover competições com se-
gurança e zelo em outros locais,
basta que haja organização" de-
clara o presidente do núcleo.

Já para Rodrigo Novais, pre-
sidente do Núcleo Centro Oeste
Paulista, a exposição é de extrema
importância para a região. "Trazer
um evento dessa magnitude junto
com o Núcleo de Amparo é uma
ótima oportunidade de mostrar a
qualidade dos nossos animais ao
público. Esperamos fazer uma das
melhores edições da Brasileira dos
últimos tempos".

SEGUNDA ETAPA EM
BRASÍLIA – A segunda etapa da
19ª Exposição Brasileira do Cavalo
Mangalarga vai acontecer no Coun-
try Club em Brasília (DF), de 29 de
junho a 1 de julho. A organização
do evento será feita pelo 'Cultura
Equestre' e pelo 'Núcleo Mangalar-
ga de Goiás'. As inscrições já estão
abertas e podem ser feitas pelo tele-
fone da ABCCRM: (11) 3677-9866.

Bambininha e Estrela do Gadu (embrião)

Divulgação
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Vereadores aprovam salário mensal
de R$ 9.300 para próxima legislatura
Salário atual do vereador em São Pedro é de R$ 6.592,40 (bruto); com o aumento de 41,08%, o ganho mensal a mais será de R$ 2.707,60

Vereadores eleitos para próxi-
ma legislatura (2025-2028) em São
Pedro terão salário mensal de R$
9.300. O aumento de 41,08% foi
aprovado em meio a protestos e
gritaria na sessão camarária a úl-
tima segunda-feira (29). Dos 13
vereadores presentes, 7 foram fa-
voráveis ao projeto de que autoriza
o aumento. A maioria dos parla-
mentares também aprovou o 13º
salário e 1/3 de férias e a fixação do
período de gozo de férias.

Tanto o Projeto de Resolução
3/23 que prevê aumento de 41,08%
quanto o Projeto de Lei nº 55/2023
que trata dos demais benefícios fo-
ram assinados pelos vereadores
Adilson de Jesus, Elias Candei-
as, Luciano Mazzonetto, Ales-
sandra Pisco, Antonio Toledo,

Du Sorocaba, Cleuza Barros,
Albino Antunes, José Roberto-
Dudu, Adriano Vitor e Ondina
Daniel. Apenas Du Modesto e
Luiz Melado não assinaram.

Ao som de muitos gritos e
manifestações de moradores, no
momento da votação, que durou
menos de 15 segundos, votaram a
favor do aumento os vereadores
Adriano Vitor, Cleuza Barros, Du
Sorocaba, Elias Candeias, Índio,
Ondina e Toninho Toledo. Votaram
contra os vereadores Luciano
Mazzonetto, Dudu, Du Modes-
to, Luiz Melado e Alessandra
Pisco. Como regra, o presidente
da Câmara, Branco, não votou.

Sobre o recebimento do 13º
salário e 1/3 de férias e a fixação do
período de gozo de férias, votaram

a favor os vereadores Adriano Vi-
tor, Cleuza Barros, Du Sorocaba,
Elias Candeias, Indio, Ondina e
Toninho Toledo. Votaram contra
os vereadores Luciano Mazzonet-
to, Dudu, Du Modesto, Luiz Mela-
do e Alessandra.

Atualmente, o salário do vere-
ador em São Pedro é de R$ 6.592,40
(bruto). Com o aumento de 41,08%,
o ganho mensal a mais será de R$
2.707,60, ou seja, R$ 9.300 men-
sal. Conforme o portal da transpa-
rência, os cargos de copeira, faxi-
neira, motorista e assistente admi-
nistrativo da Câmara de São Pe-
dro não ultrapassam o valor de R$
2.150 mensal, assim, o aumento
dado aos vereadores é superior ao
salário integral de cinco dos 13 fun-
cionários da Câmara Municipal. O aumento de 41,08% foi aprovado em meio a protestos e gritaria na sessão camarária de segunda-feira (29)

Daniella Oliveira
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Investimentos no 1º quadrimestre
somam R$ 15,7 milhões
Dentre as ações está a ampliação do número de agentes comunitários de saúde

Entre janeiro e abril deste
ano, foram investidos na Saúde
de São Pedro R$ 15,7 milhões,
valor que representa 35,76% das
receitas, ou seja, mais que o do-
bro dos 15% preconizados pela
legislação. Os números foram
apresentados em audiência pú-
blica realizada na Câmara Mu-
nicipal pela Secretaria de Saúde
e Desenvolvimento Social.

A maior parte dos recur-
sos foi destinada para ass is -
tência hospitalar e ambula-
t o r i a l ,  c a t e g o r i a  q u e  r e c e -
beu R$ 12,2 milhões,  segui-
da pela atenção básica, des-
tino de R$ 3,3 milhões.

No balanço apresentado das
atividades realizadas entre ja-
neiro e abril, chama a atenção o

número significativo de ações
como o número de sessões de
fisioterapia realizadas no pe-
ríodo (8.251); o de consultas
médicas na atenção básica
(16.982), consulta médica es-
pecializada (10.142) e o de
visitas domiciliares realiza-
das pelos agentes comunitá-
rios de saúde (25.883).

A ampliação do número de
agentes comunitários de saúde,
que agora são 68 para atender
todas as Unidades Básicas de
Saúde de São Pedro, é um im-
portante reforço na saúde do
município. "Os agentes são um
contato muito importante entre
a população e os serviços reali-
zados. O trabalho que desenvol-
vem estimulam ações de preven-

ção e de acompanhamento, o
que qualifica os serviços pres-
tados", disse o secretário de
Saúde, Leandro Sanches.

HOSPITAL - Outros nú-
meros que chamam a atenção
são os registrados no Hospital Be-
neficente São Lucas, a Santa Casa
de São Pedro. Entre janeiro e abril
foram realizadas 705 interna-
ções. A maior parte delas, 394,
foi cirúrgica. As médicas somam
185 e as obstétricas, 126.

Os exames e procedimentos re-
alizados no hospital no primeiro
quadrimestre foram 6.929, en-
quanto os laboratoriais, que inclu-
em todos os exames solicitados nas
unidades da rede municipal de
saúde, somaram 94.140. A maior parte dos recursos foi destinada para assistência hospitalar e ambulatorial

INSCRIÇÕES PARA
PEDAL FEST

Em Santa Maria da
Serra, estão abertas
as inscrições para 1º
Pedal Fest, evento de
pedal que acontece no
dia 16 de julho duran-
te a 3º edição do Fes-
tival Gastronômico da
Mandioca. A ficha
pode ser feita no site
da Prefeitura https://
w w w. s a n ta m a r i
adaserra.sp.gov.br ou
na divisão de Esporte
e Lazer. Serão 30 qui-
lômetros, saindo da
Praça São Benedito
às 9h. Além da peda-
lada, a proposta é de
trazer o público para
prestigiar o evento
que este ano deve
contar com uma es-
trutura ainda maior
que nas edições
passadas e com ain-
da mais público, se-
gundo estimativa da
divisão de Turismo e
Eventos. O Festival
acontece nos dias
15, 16 e 17 de julho
com diversas atra-
ções musicais, ati-
vidades e premia-
ção dos melhores
pratos feitos com
mandioca.
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Uma das principais festas caipiras da região
Nos meses de junho e julho, os visitantes do parque aquático poderão usufruir de uma programação especial com música, quitutes e decoração típica junina

Para curtir um bom "arraiá",
o Thermas Water Park São Pedro
(SP) preparou, para os meses de
junho e julho, uma programação
especial. Além de uma decoração
típica para dar ainda mais o clima
da tradicional festa caipira, have-
rá também muitas atrações musi-
cais, recreação, quadrilhas e gin-
canas e, claro, as comidinhas mais
esperadas dessa época.

Sendo uma das principais e
mais tradicionais festas da re-
gião, os visitantes poderão sa-
borear quitutes clássicos como
pamonha, bolo de milho, cocada,
vinho quente, quentão, pinhão,
maçã do amor, milho, churrasco e
muitas outras guloseimas.

E para aproveitar ainda mais
o mês junho, o Thermas Water
Park irá servir, no restaurante cen-
tral, o prato queridinho dos brasi-
leiros: a feijoada! O melhor de
tudo é que os itens da feijoada
estarão disponibilizados separa-
damente, assim, cada um pode
montar seu prato como preferir.

Para adquirir este ingresso a
pessoa precisará comprar o ingres-
so + almoço e poderá se servir
uma única vez à vontade. Para
aqueles que não comem a feijo-
ada, não se preocupem! O res-
taurante central também irá ofere-
cer o tradicional buffet do chef.

O Thermas Water Park, que pro-
põe uma experiência incrível para seus
visitantes, oferece ingressos com des-
contos nas compras antecipadas pelo
site www.thermas.com.br , ou ainda,
através do telefone 4000-2998 (a liga-
ção é direta sem DDD). Para grupos e
excursões a partir de 15 pessoas, exis-
tem condições especiais que podem ser
conferidas por atendimento via What-
sApp através do número (19) 3112-3394.

Sobre o parque - A cerca de
180 km da capital paulista, o Ther-
mas Water Park São Pedro (SP) é um
dos parques aquáticos mais completos
do Brasil, que traz inúmeras opções de

serviços para quem busca tranqui-
lidade, contato com a natureza, re-
creação infantil, diversão, alegria,
hospedagem, e milhões de litros de
águas, inclusive quentes, para apro-
veitar o ano todo.

Com reconhecimento interna-
cional, foi apontado como o 8º par-
que mais visitados da América La-
tina pela Themed Entertainment
Association (TEA), e o 5º no Brasil.
É no Thermas Water Park que está
localizada a maior Piscina de On-
das do Estado de São Paulo, com
1.300 metros quadrados de área
construída, 2,6 milhões de litros de
água e com 16 níveis de ondas.

O parque ainda conta com o
maior Parque Infantil da América
Latina. São 8.000 metros quadra-
dos divididos em área baby (com
brinquedos para crianças de até 6
anos), área infantil (para crianças
de 7 a 12 anos) e o Rio Lento para
todas as idades. Para ajudar mamães
e papais, a área infantil conta com
playground, banheiro da família,
fraldários, espaço para amamen-
tação, e uma área especial com ga-
zebos e atendimento vip para as fa-
mílias que buscam mais privacida-
de. Os visitantes do Thermas Wa-
ter Park podem usufruir também
de diversas atrações com comple-
xo de piscinas, incluindo a rampa

de boias; os quilômetros de toboáguas
em formatos reto e caracol; o Free Fall,
que possui incríveis 12 metros de que-
da livre; e a Fazendinha do Vô Bráulio.
Em sua estrutura, o parque possui res-
taurantes, lanchonetes, sorveteria,
lojas de conveniência, locação de
armários, estacionamento, enfer-
maria e segurança aquática.

Idealizado no início da déca-
da de 90 pelo Grupo JS Andrade, o
Thermas Water Park de São Pedro
(SP) oferece diversas atrações du-
rante todo o ano. Numa área de 4
milhões de metros quadrados - sen-
do quase 70 mil metros quadrados de
construção -, com milhões de litros de
água espalhados por 19 piscinas, o
complexo turístico tem como diferen-
cial o fácil acesso a partir de importan-
tes centros urbanos e rodovias, e locali-
zado a menos de uma hora do Aero-
porto Internacional de Viracopos e
aproximadamente duas horas de
São Paulo capital.

SERVIÇO - O Thermas Water
Park São Pedro fica na Rodovia
Geraldo de Barros - SP 304 - Km
189 - Fazenda Limoeiro, São Pe-
dro (SP). Mais informações
pelo 4000-2998 (a ligação é
direta sem DDD), (19) 3181-
2111,  (19)  3481-0900 ou
www.thermas.com.br.
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São Pedro recebe mais uma edição da ultramaratona

Thermas Water Park irá servir, no restaurante central, o prato queridinho
dos brasileiros: a feijoada

Seguindo sua vocação em pro-
vas de rua, o município de São Pe-
dro recebe neste sábado (3), mais
uma edição da tradicional Ultra-
maratona Trail Run CS. Serão 62
quilômetros, entre Brotas e São
Pedro, de um desgastante percur-
so a ser percorrido por um único
atleta ou em equipes de dois, qua-
tro ou seis participantes.

A prova é promovida pela Chel-
so Sports & Business e tem o apoio
da Prefeitura de São Pedro, por
meio da Coordenadoria de Es-
portes e Lazer. A largada ocor-
re na Praça Amador Simões, em
Brotas, e a chegada na Praça
Matriz, em São Pedro.

A Ultra faz parte do calendá-

rio esportivo do interior e muda
o local da largada a cada ano.
Neste ano, o percurso acontece
com largada em Brotas e chega-
da em São Pedro e no outro a
largada acontece em São Pedro
com chegada em Brotas.

Cerca de 500 atletas já se ins-
creveram no site https://
site.ticketsports.com.br/Inscricao/
. A taxa de inscrição pode ser efe-
tuada via cartão de crédito, boleto
ou pix. Os valores, de R$ 249 a R$
1.347, variam de acordo com as
modalidades (individual ou em
equipes) e dão direito a um nume-
ral com chip; o pós prova com fru-
ta e isotônico, água gelada (no per-
curso e na chegada), além da me-

dalha de conclusão da prova, ca-
miseta e meia.

VIAS INTERDITADAS -
Em função da realização da Ul-
tramaratona Brotas-São Pedro,
no dia 3 de junho serão interdi-
tadas para o trânsito as seguintes
vias: rua Sebastião Caboto Carreta
(altura da entrada do Capim Fino);
a Estrada do Macuco, na rua Sil-
vio Anacleto dos Santos; Estrada
Vicinal Elísio de Paula Teixeira;
Estrada Vicinal Henrique Furlan;
rua General Osório; e José Esta-
nislau de Oliveira, em frente à Igre-
ja Matriz. A interdição dessas vias
ocorrerá das 8h às 18h, com a libera-
ção sendo feita de acordo com a
passagem do último atleta.
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